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Las exportaciones 
aumentaron en la 
región en 2001
Las exportaciones en C astilla-La 
M ancha crecieron en el últim o año 
un 3 por ciento por encim a de la 
m edia nacional. En términos globa
les, las exportaciones de Castilla- 
La M ancha crecieron un 6,6 por 
ciento durante 2001, hasta alcanzar 
los 1.965 m illones de euros, según 
datos oficiales de las Cámaras de 
Comercio e Industria de la región.

judicial, también será recurrida por el Es
tado, ya que la Subdelegación del Gobier
no en Ciudad Real ha confirmado que la 
Abogacía General del Estado presentará un 
recurso ante la Audiencia Provincial, por 
considerar que el fallo “no se ajusta a dere
cho”. - (Pag. 6)

tellano-manchego, José Bono, ha anuncia
do que el Gobierno regional recurrirá esta 
sentencia para defender “las Lagunas de 
Ruidera con la fuerza que en esta tierra sa
bemos defender el interés público para que 
las lagunas no sean propiedad de unos par
ticulares, sino de todos”. Esta resolución

El Gobierno de Castilla-La Mancha pre
sentará un recurso contra la sentencia dic
tada por el Juzgado de Primera Instancia e 
Instrucción número 1 de Ciudad Real, que 
reconoce la propiedad privada de la mayor 
parte del Parque Natural de las Lagunas de 
Ruidera. En este sentido, el presidente cas-

Álvarez-Cascos insiste en  el Senado  
que Tom elloso no tendrá AVE

Abierto el plazo de 
matriculación en los 
colegios de la regiónA lvarez-Cascos, ha calificado de 

“demagógica” y “electoralista” la 
pretensión del presidente de la Jun
ta  de C astilla -L a  M ancha, José 
Bono, de construir una conexión 
hacia Tom elloso (C iudada R eal) 
desde la futura línea de A lta Velo
cidad M adrid-Alcázar-Jaén.

Alvarez-Cascos, que compare
ció ante la Comisión General de Co

m u n id a d e s  A u tó n o m a s  del 
Senado,“invitó” al presidente cas- 
tellano-m anchego a “apostar por 
Tomelloso con la red de autovías 
autonóm icas” tal como, en su opi
nión, hace el Gobierno central in
cluyendo la conexión de este m u
nicipio con Ciudad Real en la auto
vía que conectará Extrem adura y 
Levante. (Pags. 4, 5 y  13)

Hasta el próximo 8 de mayo, estará 
abierto el periodo de solicitud de 
plaza para el próximo curso esco
lar 2002-2003, en los centros pú
blicos y privados concertados de 
Castilla-La Mancha.

La proximidad del domicilio al 
centro, el número de herm anos que 
cursen estudios en ese colegio, y la 
renta familiar, serán los criterios que 
p rim arán  en la adm isión  de los 
alumnos.

(Pag. 33)

Aprobado en 139 
millones de euros los 
presupuestos para el 
presente año (Pag. 8)

Fomento tratará de 
desbloquear ante la 
UE el proyecto del 
aeropuerto oH k

CASTILLA-LA MANCHA LIDERARA LA CELEBRACION DEL 
CENTENARIO DE EL QUIJOTE. El Consejo de Gobierno de Castilla- 
La M ancha ha aprobado el proyecto de Ley que regulará la celebración del 
IV Centenario de la prim era edición de El Quijote, una conmem oración 
que liderará nuestra comunidad autónoma. (Pag- 7) El Pleno aprueba 

una moción del 
PSOE sobre el Pacto 
Local (Pag. 25)

El Supremo anula la 
adjudicación del 
servicio de autobu
ses urbanos (pag. 27)

Alonso reitera su 
voluntad de desblo
quear la situación de 
la planta de 
compostaje (Pag. 29)
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Las Cartas
(*) Remedios Gámez

Hace ya más de quinientos años, que 
Gonzalo Fernández de Córdoba, “El 

Gran Capitán”, recibió de Femando el Cató
lico aquella famosa carta en la que le pedía 
explicaciones y cuentas de sus campañas en 
Italia.

A su vez D. Gonzalo redactó una, aun más 
famosa, carta de respuesta, en la que con 
grandes dosis de osadía e indignación, se reía 
de que el Rey Católico, diese importancia al 
dinero, cuando de lo que se estaba hablando 
en ese momento era de la “Gloria” de España.

No he podido evitar rememorar las famo
sas cartas mencionadas, cuando como parla
mentaria he recibido, una tras otra, las cartas 
del presidente del grupo popular en las Cor
tes de Castilla La Mancha y senador, Agus
tín Conde, y la remitida, posteriormente, 
como respuesta, por el socialista Antonio 
Marco, presidente a su vez de Las Cortes de 
Castilla La Mancha.

Algunos estarán tentados a discutir sobre 
si la carta de Antonio Marco, presidente de 
las Cortes y altamente servil con Bono, es o 
no oportuna u oportunista. Si es o no decente 
que con cargo al •Presupuesto Público de las 
Cortes, sobre el que tanta austeridad reclama, 
mande cartas a los políticos españoles. Otros 
se sentirán con ganas de polemizar sobre la 
falta de elegancia de la carta del Sr. Marco, que 
aprovecha la misiva para recordar un penoso 
incidente de transfuguismo. Pero yo no voy 
a entrar en estos extremos.

Como le sucedió al Gran Capitán con la 
carta de Femando el Católico, ladel Presiden
te socialista de las Cortes de Castilla la Man
cha me pareció profundamente obscena. 
Cómo puede el Sr. Marcos hablar de dinero. 
Cómo se atreve a echar en cara al PP los 
coches, los ordenadores, los televisores, o los 
ingresos de los diputados que las Cortes les 
han proporcionado.

De lo que hablaba el Sr. Conde en su carta, 
Sr Marco, era de libertad, de igualdad, de 
dignidad. De todos esos valores de los que 
ustedes en las Cortes de Castilla la Mancha, 
y usted especialmente como su Presidente, 
han hecho burla y no han dudado en pisotear 
de la forma más vil.

El relato de los hechos, los que originan 
tanta correspondencia, podría ser así: El día 
de Nochebuena del pasado año, las Cortes de 
Castilla-La Mancha, siguiendo instrucciones 
del Sr. Bono, deja sin trabajadores al Grupo 
Popular, en una decisión sectaria, sin ningún 
tipo de negociación y que tiene como objeto 
impedir el trabajo político de dicho grupo. 
Todo envuelto en unas excusas de austeridad 
y eficacia, que en nada se conciban con la 
realidad del despilfarro, por ejemplo, de una' 
fiesta para presentar la televisión regional, 
que habría pagado por dos años a los traba
jadores despedidos. Y a continuación, el día 
de los Inocentes, cual si de pesada broma se 
tratara, se produce uno de los atentados más 
graves que ha sufrido la Democracia española 
en sus años de existencia.

Ese día, los diputados regionales del PP, 
vieron como se les impedía el libre acceso al 
edificio de las Cortes de Castilla-La Mancha 
y como, ante la necesidad de recoger sus 
efectos personales, cada diputado accedía al 
edificio, de uno en uno y escoltados por un 
guardia de seguridad, que no se separaba del 
diputado popular en ningún momento.

Pocas veces, se ha sometido a los repre
sentantes del Pueblo Español a tanta humilla
ción. Llegar a ese grado de inquina y a esa falta 
de respeto por la representación de todos los 
castellano-manchegos es difícil y de hecho, 
no conocemos situaciones que sean compa
rables.

Ante estos hechos, Sr. Presidente de las 
Cortes de Castilla La Mancha, sólo le puedo 
contestar como lo hizo el Gran Capitán. No 
me hable de dinero Sr. Marco, no será sufi
ciente un millón de euros para comprar los 
guantes perfumados que quiten en Castilla La 
Mancha, el hedor que sus actuaciones han

Provocado (*) Senadora por Toledo
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Puden Medina, concejal de 
Cultura de Socuéllamos

SOCUÉLLAMOS, 
CON LOS MAYOS

El área de Cultura del Ayunta
miento de Socuéllamos (Ciudad 
Real), dirigida por la concejal 
Pruden Medina, ha apostado 
fuerte por un tradición muy man- 
chega como son los Mayos, cuyo 
máximo exponente son las em
ees que los vecinos visten en la 
localidad.

Para ahondar y dar a conocer 
esta tradición, que ha sobrevivi
do a lo largo de los años, la Con
cejalía de Cultura va a organizar 
un Festival de Mayos, que con
tará con la presencia de un grupo 
de A lbacete y otro de Pedro 
Muñoz, así como celebrar una 
serie de charlas-coloquio sobre 
las emees, desde una perspecti
va histórica. También se editará 
un programa oficial incluyendo 
toda la información sobre los 
Mayos socuellaminos.

Cartel anunciador de la 
película Full Monty

FULLMONTYS
ALBACETEÑOS

Tras semanas de ensayo, siete 
bomberos de Albacete deleitaron 
al público presente (en su mayo
ría féminas) con un streeptease 
con el objetivo de recaudar fon
dos para la organización no gu
bernam ental “Bom beros Sin 
Fronteras”.

La gala benéfica tuvo lugar 
en la noche del viernes 19 de 
abril, en el Restaurante El Lomo, 
y el precio de la entrada fue de 
27 euros por persona.

Esta divertida y solidaria idea 
surgió cuando estos bomberos 
buscaban una fórmula para con
seguir fondos para viajar a la Re
pública Dominicana, donde tie
nen programado formar a los 
bomberos de la zona y analizar 
la situación de los barrios y ciu
dades. Y encontraron la solución 
alo  Full Monty.

Nemesio de Lara, presidente de la Diputación Provincial de Ciudad 
Real y  secretario general de los socialistas ciudadrealeños

DE LARA, PERPLEJO POR LA CONFUSIÓN  
DEL PP SOBRE EL AVE POR TOMELLOSO

El secretario general de los socia
listas ciudadrealeños y presiden
te de la Diputación Provincial de 
Ciudad Real, Nemesio de Lara, 
ha pedido al Partido Popular que 
aclare, de una vez, cuál es su pos
tura respecto a la conexión To- 
melloso y Argamasilla de Alba 
con la línea de AVE Madrid-Jaén, 
pues está creando “una verdade
ra confusión y despiste entre los 
ciudadanos, que no se merecen 
esta burla”.

De Lara ha mostrado su “per
plejidad” por el hecho de que el 
portavoz del PP en la Diputa
ción, José Alberto Martín To
ledano, pida ahora una-reunión 
entre el ministro de Fomento, 
Francisco Álvarez Cascos, y el 
presidente de Castilla-La Man
cha, José Bono, para tratar el 
asunto.

Sobre todo, añadió De Lara, 
cuando en enero del año pasado, 
el grupo popular en la Diputa
ción, con su portavoz a la cabe
za, se abstuvo en la moción, pro
movida por el grupo socialista, 
que demandaba el AVE para To- 
melloso, siendo la primera admi
nistración que se postulaba cla
ramente a favor del enlace ferro
viario. “Da la sensación de que 
Martín Toledano, Carlos Coti
llas (alcalde de Tomelloso), Agus
tín Conde (presidente del PP de 
Castilla-La Mancha) y el propio 
ministro militan en partidos di
ferentes, sobre todo si recorda
mos las palabras de Cascos y si 
echamos mano a las del delegado 
del G obierno en C astilla-L a 
Mancha, Juan Ignacio Zoido.

Que esclarecedor resulta, a 
veces, contrastar opiniones.
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L A V E R B E N A ANTONIO GÓMEZ

Este puro nombre e ilustre apelli- A / f / I f l / Y  Es qué no es rentable la em presa
do acom pañó durante años mis I V A I H  t i l  M. U i í l C l í l V l l l t  Fontaneda, si lo sería en otra comuni-

desayunos infan tiles, tanto  que yo dad au tónom a o en o tro  país , qué
mismo solicitaba a mi madre esta marca de galletas cuando en casa 
empezaban a escasear. Pues ahora resulta que por capricho de una 
multinacional americana, o por la globalización, van a cerrar la fá
brica de estos históricos dulces, dejando a cientos de familias del 
m unicipio palentino de Aguilar de Campoo, que llevan una vida 
haciendo galletas, sin modus vivendi.

Al final, parece que lo están consiguiendo, las em presas de 
lugares pequeños (y precioso como es el caso) son cerradas, los 
municipios históricam ente olvidados siguen sin ganarse trenes o 
autovías y todo se centraliza en pos del m aldito capital y de la 
rentabilidad.

pasa, es que los-palentinos (por lo general, nobles, honrados y 
buena gente) cobran más de lo normal, no lo creo. No se si será una 
buena solución, pero podríamos empezar por no volver a consumir 
n ingún  producto  de esa m ultinacional norteam ericana  (U nited  
B iscuit) que pretende la aberración de acabar con una fábrica de 
galletas histórica.

En fin, esperemos que los problemas en Fontaneda, la azucarera 
de Monzón de Campos y la crisis de la cuenca minera palentina no 
acaben con una provincia noble y bella dejada de la mano de Dios, 
cada vez más despoblada y en la que todos se sienten capaces de 
meter mano.
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A N C H A  E S  C A S T I L L A

Francisco Nieva, escritor y  
académico

NIEVA ESCRIBE CON 
“PLUMA DE PL AT A”

y ,V ‘ „ $j|p|
El dramaturgo y académico man
chego, de Valdepeñas, Francisco 
Nieva, recibió de manos del ex mi
nistro Jaime Mayor Oreja la Plu
ma de Plata de El Club de la Escri
tura, premio patrocinado por las 
firmas de estilográficas Parker y 
Waterman.

Durante este acto, el veterano 
autor (77 años) estuvo acompaña
do por varios amigos como los es
critores Antonio G ala (también 
manchego, de Brazatortas), Luis 
Antonio de Villena y Leopoldo 
Alas; el periodista José Oneto y 
la viuda del recientemente falleci
do Camilo José Cela, Marina 
Castaño.

Nieva se mostró halagado por 
recibir “una distinción tan impor
tante rodeado de amigos”, y asegu
ró no pertenecer a ningún club ni a 
ningún partido, pues “soy huidi
zo, como los gatos” .

El escritor manchego también 
señaló que siempre tiene entre ma
nos proyectos relacionados con el 
teatro, pero “no estoy trabajando 
en nada concreto” .

Francisco Nieva ocupa el si
llón J de la Real Academia Espa
ñola desde 1990. Además de dra
maturgo y académico es catedráti
co de Escenotecnia de la Real Es
cuela Superior de Arte Dramático, 
y ha recibido múltiples reconoci
mientos como el Premio Nacional 
de Literatura y el Premio Príncipe 
de Asturias, ambos en 1992.

José Antonio Labordeta, 
cantante y  diputado nacional

CELA VERSUS 
LABORDETA

Tras la presentación de la progra
mación de la campaña “Escenarios 
de Primavera 2002”, organizada por 
la Consejería de Educación y Cul
tura de la Junta de Comunidades, 
el portavoz del PP de Castilla-La 
Mancha, Enrique Belda, ha pues
to el grito en el cielo por la inclu
sión en las actuaciones musicales 
del cantautor aragonés José Anto
nio Labordeta, el mismo que re
corrió España con una mochila al 
hombro para las cámaras de TVE.

Belda explica -en una nota de 
prensa- los “síntomas de perdición” 
que se manifiestan en la política de 
cultura del Gobierno de Bono, re
cordando que Labordeta se dedica 
a ser diputado por Zaragoza de la 
Chunta Aragonesista, “que está re
sultando ser el partido más activo 
en negar el agua a nuestra comuni
dad autónoma, dando cuenta de 
una mal entendida defensa de su 
tierra”.

Belda también solicitó mayor 
sensibilidad a la Junta en el reco
nocimiento del recientemente des
aparecido premio Nobel, Camilo 
José Cela, y recordó la negativa 
del PSOE a otorgarle determinados 
premios y reconocimientos, que 
“fueron desechados por parte de 
la mayoría socialista”.

Para quien no confunda el toci
no con la velocidad, Labordeta, au
tor de temas que permanecen en la 
memoria colectiva como “El canto 
a la libertad”, actuará en La Puebla 
de Montalbán; Azuqueca de He
nares, Sigüenza y Cabanillas.

Antonio López Garda, pintor de 
Tomelloso

ANTONIO LÓPEZ, 
ILUSIONADO

El pintor tomellosero Antonio Ló
pez G arcía ha manifestado sentir
se “ilusionado y con muchos pro
yectos”, para los que espera tener 
“tiempo, serenidad y salud para 
sacar adelante” . También aseguró 
que “trabajo todo el día, a pesar de 
que la vida de Madrid es muy dura 
y se pierde mucho tiempo”.

López hizo estas confesiones 
durante una conferencia ofrecida en 
la sede de la Universidad Interna
cional Menéndez Pelayo (UIMP) 
de Cuenca, con motivo de su parti
cipación en el “VI Ciclo de Confe
rencias sobre Arte”, organizado por 
la Asociación Pintura Mural de 
Alarcón.

Entre los proyectos del artista 
manchego se encuentran un cuadro 
de Madrid, otro de la Familia Real 
y retratos de sus hijos y nietos.

Sobre su tierra, López García 
señaló que “Castilla-La Mancha me 
ha dado muchas cosas, a pesar de 
que no me ha comprado nada, no me 
ha ayudado en ese sentido, pero a mí 
me ha aportado mucho, mi infancia 
transcurrió en Tomelloso, donde he 
conocido gente estupenda y es un 
pueblo que para mí tiene muchísi
mo significado”.

Igualmente, recordó que en 
Tomelloso “he visto como se traba
jaba, como transcurría la vida de la 
gente y  aprendí una ética, cosas 
muy básicas del comportamiento 
de la vida”.

En fin, Antonio López demos
tró que ser agradecidos es de bien 
nacidos.

EDITORIAL
Todos miran a Bono

El presidente de la Diputación de Ciudad Real, Ne
mesio de Lara, como bien se sabe también secre
tario general de los socialistas de esa provincia, ha 
mostrado su alegría por el hecho de que el PP con
fíe en el presidente Bono a la hora de "negociar gran
des proyectos para la región”. De Lara se refería a 
las manifestaciones realizadas por el portavoz po
pular en la Diputación, José Alberto Martín Toleda
no, un día antes en Tomelloso, en presencia del al
calde de esa ciudad, Carlos Cotillas.
A nosotros, sin embargo, nos ha parecido cuando 
menos sorprendente el hecho de que unos días 
después de que el ministro Francisco Álvarez Cas
cos descartara la conexión de la comarca de Tome
lloso a la red nacional de ferrocarriles y unas horas, 
después de que el delegado del Gobierno, Juan Ig
nacio Zoido, quitara importancia a la reivindicación, 
desde el PP ciudadrealeño se quiera centrar en el 
presidente regional la responsabilidad de que ten
ga éxito o no la reivindicación. Y no está nuestra 
sorpresa motivada por el hecho de que, de forma 
voluntarista, salgamos en defensa de la primera 
autoridad política de la región, sino porque los que 
deberían responderá la responsabilidad política que 
el pueblo les otorgó hace dos años ponen en ma
nos del máximo adversario político la baza de re
solver lo que ellos parece no poder conseguir, lo 
que nos lleva a imaginar que la alegría de De Lara 
no será nada comparado con el "jolgorio”que debe 
estar viviendo Bono.
De todas las formas, ha sido otra vez Álvarez Cas
cos el que, un día después y ante la Comisión Ge
neral de Comunidades Autónomas del Senado, nos 
ha devuelto a la realidad diciéndonos a todos los 
castellano-manchegos, y de forma especial a los 
dirigentes provinciales y regionales de su partido 
que abandonemos toda espe
ranza. De paso, para centrar 
las cosas ante los suyos, 
acusó a Bono de demago
go y electoralista por de
fender la petición unánime 
de la comarca de Tomello
so. Hay que agradecérselo; 
es el Gobierno de 
España el que no 
quiere que To
melloso tenga 
ferrocarril.
Ahora ve-

“Ni lo digo yo ni lo pienso; allá 
se lo hayan; con su pan se lo 
coman; si fueron 
amancebados o no, a Dios 
habrán dado la cuenta; y de 
mis viñas vengo; no se nada; 
no soy amigo de saber vidas 
ajenas; que el que compra y 
miente, en su bolso lo 
siente...V""

í m

r e m o s  
d ó n d e  
está cada 
uno.

EL  P U N T O ÁNGEL MUÑOZ BODAS(*)

Con un presupuesto euro millonario, antes 7.500 millones de 
pesetas, más o menos; con los mejores y más actuales me

dios digitales y con una plantilla cercana a las 300 personas, la 
“telebono”, la nuestra, nos ofrece a diario lo más granado del cine 
de la España caduca y trasnochada de los años 60.

La bandera de esta región, según el ínclito José Bono, es la 
mujer. Rechazo a los maltratadores, listas de condenados, listas 
electorales paritarias... Con eso Bono consigue salir en los teledia
rios nacionales y en las páginas de los periódicos de mayor tirada. 
Pero la “telebono”, la nuestra, no ofrece esa imagen. Aquí prima 
el culo, la teta y la pandereta. Da igual la hora, aunque la audiencia 
sea infantil.

La “telebono”, la nuestra, nos ofrece lo más selecto de imágenes 
no apropiadas para la edad recomendada. Películas, algunas de ellas 
que tan sólo han tenido 139 espectadores y una recaudación de 30

“La mujer es un buen negocio ”
(“Aquí roban todos")

euros en su estreno en toda España, son ahora el prototipo de la 
“telebono”, la nuestra.

El Gobierno regional seguro que está tan orgulloso como los 
miembros socialistas del Consejo de Administración del ente que, 
reunión tras reunión, bendicen, aplauden y dan cabezazos aproba
torios y de sumisión al director general de la RTVC-LM, señor 
García Candau. Ni existe problema de presupuesto, ni existe 
problema de profesionales cualificados que seleccionen las pelícu
las, el horario, el contenido o todo lo que sea menester. Simplemen
te, la “telebono”, la nuestra, tiene otro interés y ese no es la calidad

en la programación; sólo interesa el informativo diario. Caña a la 
oposición, Bono en andas por la región, aunque los castellano- 
manchegos sigan en casi todo a la cola del país.

He escuchado, en no pocas ocasiones, al señor García Candau, 
que no habrá en la programación tele basura y me pregunto. ¿El Sr. 
García Candau ha visto un sólo día lo que programa la televisión 
que dirige y gestiona?

Sirvan de ejemplo los títulos de estas líneas o la parrilla diaria 
que se publica. En fin, todo un orgullo para un director general que 
por programar eso cobra 22 millones de pesetas.

José Bono estará orgulloso de la televisión que ha diseñado el 
“profesional” García Candau y que aplauden como locos los 
socialistas. ¿No quedará por ahí alguna asociación de mujeres que 
diga algo? ¡Que pena!

(*) Portavoz del PP de RTVCM
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Francisco Álvarez Cascos

De los “técnicos” a 
la “historia”

Para empezar por el final, y tanto, 
ayer mismo. Ha dicho el ministro 

de Fomento, Francisco Álvarez Cas
cos, aprovechando que pasaba por el 
Senado y ante la Comisión General de 
Comunidades Autónomas, en referen
cia a la petición de la comarca de 
Tomelloso de que el trazado AVE 
Madrid-Jaén pase por ella, que “la 
reivindicación de cambiar un trazado 
ferroviario centenario, desviarlo en 
nombre de la Alta Velocidad para que 
llegue a Tomelloso tiene escasa credi
bilidad”. Por ello, y como al frente de 
la petición se ha puesto su buen ami
go y presidente de aquí, José Bono, 
ha dado por zanjada la luna de miel en 
la que vivían ambos y lo ha piropeado 
con eso tan sabroso de “demagogo” y 
“electoralista”.

Pero no es ello lo más importan
te, que ya se sabe lo dado que son a 
los piropos los políticos, sobre todo 
cuando media periodo electoral. Lo 
más importante es que el ministro, que 
ayer culpó en Ciudad Real a los “téc
nicos” por el “no”, hoy argulle razo
nes de un “trazado ferroviario cente
nario” para lo mismo. No sabe el mi
nistro que ahí le duele a la cuestión. 
Que cuando se diseñó aquel trazado 
T om elloso  era  una pedan ía  de 
Socuéllamos y que Herrera de La 
Mancha -la gran ciudad por donde dis
curre su amada línea ferroviaria- era 
una prisión de la dictadura que preci
saba parada para tanto ajetreo.

Y buena se la ha hecho a sus chi
cos de aquí. Ellos a lo suyo, culpando 
a Bono de que no se ponga al frente de 
la reivindicación. Y él, a lo suyo tam
bién, tachándolo de ser el instigador y 
dejándole la ancha Castilla para la re
colección electoral.

¡Ah!, claro señor ministro, agra
decidos que le están por esa tierra. 
Les va a hacer una autovía que diseña
ron los socialistas hace quince años, y 
de seguir así será virtual. Siete años de 
PP y aún bacheando. ¡La leche, tío, 
no corras tanto!

Más de lo mismo

El miércoles por la tarde, un día 
después de los piropos de 

Álvarez Cascos a Bono, ambos se re

(pasa a la página siguiente)
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LA CÁMARA REGIONAL 
Ratificado el recurso de inconstitucioalidad contra la 
modificación del régimen económico de los trasvases

Alejandro Gil: “Recurrimos ante el Tribunal 
Constitucional una decisión injusta e 

insolidaria con Castilla-La Mancha

El consejero de Obras 
Públicas, Alejandro Gil, 
explicó en las Cortes 
regionales los motivos por los 
que el Gobierno autónomo ha 
recurrido la modificación de 
las tarifas de los trasvases 
Tajo-Segura y Tajo-Guadiana, 
que provocaría que la 
Comunidad dejara de percibir 
anualmente cerca de seis 
millones de euros.

Las Cortes de Castilla-La Mancha 
han aprobado una resolución en 
la que ratifican el recurso de in- 
constitucionalidad interpuesto 
por el Gobierno regional contra la 
modificación del régimen econó
mico de los trasvases Tajo-Segu
ra y Tajo-Guadiana, aprobada re
cientemente por el Ejecutivo de 
Aznar.

El consejero de Obras Públi
cas, Alejandro Gil, manifestaba 
que esta nueva normativa “es per
judicial e injusta hacia Castilla-La 
Mancha, ya que dejará de percibir 
anualmente cerca de 6 millones de

euros que actualmente recibe de 
los usuarios del Segura por utili
zar el agua trasvasada del Tajo”.

Gil señalaba que “estas cuan
tías económicas se han destinado 
a invertir en nuevas o mejores

obras hidráulicas para toda la re
gión, lo que ha significado que 
nuestros niveles de depuración de 
aguas residuales son de los mejo
res de Europa”.

El titular de Obras Públicas

también insistía en que esta modi
ficación de las tarifas del trasvase 
es “ilícita e insolidaria”, por cuan
to se establece un canon para los 
regantes de Los Llanos de Alba
cete por utilizar un agua que se 
les ofrece en compensación por la 
que se filtra por el túnel del Talave 
y se suma a la del trasvase Tajo- 
Segura. De hecho, esta medida del 
Gobierno central, “va en contra de 
dos sentencias del Tribunal Su
premo que anulan la validez de 
estas tarifas por entender que des
naturalizan el carácter compensa
torio del agua”, según señalaba el 
consejero.

El máximo responsable del 
Agua en Castilla-La Mancha se 
mostraba confiado en que “la Jus
ticia nos dé la razón, como en otras 
ocasiones, para evitar que se pro
duzcan agravios comparativos 
entre los regantes albaceteños, 
que cada vez deberán pagar más 
por el agua, y los regantes del Se
gura que, bajo el paraguas de este 
cambio normativo, pagarán cada 
vez menos por la misma”, señala
ba Alejandro Gil.

O P I N IO N

D iscrim inación de alum nas
LUCRECIO SERRANO PEDROCHE

os alumnas, residentes en la po 
mJf  blación albaceteña de Alpera, se 
ven obligadas a cursar el segundo ci
clo de la ESO (Educación Secundaria 
Obligatoria) en la vecina y más próxi
ma localidad de Almansa, pues en 
Alpera no se imparte este tipo de en
señanzas.

Los padres de estas alumnas, 
puesto que ellas son menores de edad, 
deciden que sus hijas cursen estas en
señanzas obligatorias en el Colegio 
“Esclavas de María”, de Almansa, co
legio a su vez concertado por la Ad
ministración Educativa, esto es, por 
la Consejería de Educación y Cultura, 
de la Junta de Comunidades de Casti
lla-La Mancha.

Otros padres de Alpera, por el 
contrario, han decidido que sus hijos 
reciban este tipo de enseñanzas en cen
tros públicos de Almansa, de titulari
dad pública. Cada cual es muy libre 
de decidir dónde quiere que sus hijos 
reciban la enseñanza obligatoria, o bien 
en un centro público, o bien en un 
centro concertado, ya que ambas cla
ses de centros prestan un servicio 
público de educación, pues tanto los 
unos como los otros son sostenidos 
con fondos públicos, es decir, con los 
impuestos que pagamos todos los cas- 
tellano-manchegos.

A tal fin parten de Alpera con di
rección a Almansa, diariamente, dos 
autobuses de transporte escolar que 
trasladan a los alumnos de una pobla

ción a otra a fin de que pueden reali
zar el segundo ciclo de la Educación 
Secundaria Obligatoria. Uno de los au
tobuses va completo; el otro va me
dio vacío.

Pero resulta lo siguiente: A las dos 
alumnas que han optado por el centro 
concertado “Esclavas de María” se les 
impide subir al autobús de transporte 
escolar, a pesar de ir medio vacío.

Y no se lo impide cualquiera. Se 
lo impide el mismísimo director gene
ral de Coordinación y Política Educa
tiva, en nombre también del mismísi
mo consejero de Educación, en escri
to que dice literalmente: “Dichas alum
nas tienen lógicamente la libertad de 
elegir el centro donde cursan dichos 
estudios, pero deben saber que el de
recho al transporte escolar solamente 
se tiene para la escolarización en un 
centro público”. Así dice.

Argumento tan sesudo, por ser 
tal, debería presuponer que es impo
sible ejercer la libertad, en este caso 
de enseñanza, si no se tiene igualdad 
en la elección. Al contrario, lo que vie
ne a decir la Consejería es esto: Si us
ted elige el centro A (concertado), tie
ne que pagarse por su cuenta el trans
porte escolar; pero si usted elige el 
centro B (no concertado, público) tie
ne derecho a transporte escolar gra
tuito.

Argumento tan denso manejado 
por la Administración educativa tiene 
encima el siguiente corolario: Incluso,

hasta en el caso de que sobren plazas 
en el autobús, como es el presente 
caso, el alumno del centro A, que tie
ne libertad y no tiene derecho de trans
porte, no puede subirse al transporte 
del centro B, cuyos alumnos tienen 
derecho de transporte y al parecer no 
tienen libertad.

Dice el artículo 27.1 de la Consti
tución Española: “Todos tienen el de
recho a la educación. Se reconoce la 
libertad de enseñanza”. El derecho a 
la educación no puede estar reñido con 
el principio de la libertad de enseñan
za. Si me abundan, deberían defender 
este principio con más tesón quienes 
se consideran herederos de las ideas 
de la Institución Libre de Enseñanza, 
incluso de la II República. Pero me da 
a mí que una cosa és considerarse he
redero y otra haber heredado. El ejer
cicio de la libertad exige pluralismo, o 
lo que es lo mismo, posibilidad de op
ción. Pero alguien quiere cuadrar el cír
culo, al pretender que se ejercite la 
libertad cuando solamente se le ofrece 
lo único, y encima a la fuerza. Pues no 
olvidemos que, además, sobran pla
zas en el autobús del transporte.

Dice el artículo 14 de la Constitu
ción Española: “Los españoles son 
iguales ante la ley, sin que pueda pre
valecer discriminación alguna por ra
zón de nacimiento, raza, sexo, religión, 
opinión o cualquier otra condición o 
circunstancia personal o social” .

Pues bien, quienes dicen defender

la igualdad hasta el absurdo de con
fundirla torpemente con el igualitaris
mo son incapaces de aplicar la igual
dad de oportunidades, la igualdad del 
principio, pues a las alumnas a las que 
se les niega el transporte escolar se las 
sitúa en desigualdad con respecto a 
los alumnos a los que se les concede, 
y ello para cursar los mismos estu
dios, los de la ESO. Y efectivamente 
así es, pues confunden la igualdad con 
la uniformidad, que es tanto como 
decir que para ser iguales hay que ele
gir lo único, y encima impuesto. Y 
eso que, además, sobran plazas en el 
autobús de transporte.

¿Qué razones poderosas se dan 
para que todo un director general, en 
nombre del consejero, impida que dos 
alumnas ocupen unos asientos que de 
Alpera a Almansa van y vuelven to
dos los días vacíos? Pues sí, hay una: 
Lo impide la Orden de la Consejería 
de 19 de julio de 2000. Así lo dice, en 
nombre del consejero de Educación, 
don Pablo Novillo, director general de 
Coordinación y Política Educativa.

Al final llegamos al absurdo de 
que tal discriminación la ejercita la 
propia Consejería de Educación en 
nombre de su propia Orden. Pues ten
ga la sensatez de anular la citada Or
den, aplicando el sentido común.

El Consejero de Educación, en su 
comparecencia en las Cortes, acaba de 
decir que no. Pues apliqúese el cuento 
el señor Consejero.
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LA CÁMARA REGIONAL
Las Cortes eligen a M aría H enar M erino com o 
D efensora del Pueblo de C astilla-L a M ancha

María Henar Merino, junto con el vicepresidente regional, José María 
Barreda, en las Cortes de Castilla-La Mancha.

La magistrada María Henar 
Merino fue elegida 
Defensora del Pueblo de 
Castilla-La Masncha, tras ser 
aprobada su candidatura por 
el Pleno de las Cortes 
Regionales. La candidatura 
de la magistrada vallisoletana, 
presentada por el PSOE, 
recibió 44 votos a favor y uno 
en blanco, más de los tres 
quintos necesarios para que 
resultara elegida en una 
primera votación.

Así, María Henar Merino se con
vierte en la primera Defensora del 
Pueblo de Castilla-La Mancha, fi
gura que se encargará de velar y 
protegerlos derechos y libertades 
de los ciudadanos frente a la Ad
ministración autonómica.

En este sentido, la consejera 
de Administraciones Públicas, 
María del Carmen Valmorisco, se 
felicitaba por la elección de la 
magistrada, señalando que el tra
bajo de la Defensora del Pueblo 
será un impulso para la labor del 
Ejecutivo regional, que les anima
rá más a ir por delante y seguir 
defendiendo los derechos y liber
tades de los castellano-manche- 
gos.

Por su parte, el presidente del

Uno de los pocos asuntos que 
todavía no han sido objeto de 

burla por parte del PP ha sido la 
política científica anterior y a lo 
mejor algún lector bienintenciona
do respira con alivio, y cree que 
es síntoma de estima y de respeto 
por algo tan neutral como la cien
cia. Pero es obligación de los cien
tíficos y del PSOE esclarecer los 
errores de los bienpensantes.

La Ministra de Ciencia y Tec
nología ha evitado decir ni pío a 
sus homólogos europeos no sea 
que estén informados de que su 
Ministerio se califica de inane (se
gún el catedrático Lafuente “ofre
ce los peores registros de toda la 
Administración Central en mate
ria de ejecución de los presupues
tos públicos), de que los investi
gadores se niegan a asumir su 
papel de gestores de una finan
ciación que no llega a tiempo o no 
llega (los proyectos de investiga
ción aprobados con cargo al pre-

Grupo Socialista, Francisco Bel- 
monte, subrayó el esfuerzo reali
zado por el PSOE para presentar 
una candidatura con un perfil 
“muy profesional” que contase 
con el respaldo del PP. Belmonte 
hizo un llamamiento a los “popu
lares” para que, a través de la co
operación, el trabajo de Merino se 
basase en los principios de neu
tra lidad , independencia  y 
efectivad que marca la Ley que 
creó esta figura.

Tras la elección de Merino 
Senovilla, el presidente del Parti-

supuesto del 2001, siguen sin fi
nanciarse en Marzo del 2002), y 
de que las promesas del % del PIB 
dedicado a propiciar la ciencia y 
sus futuros incrementos son una 
falacia. Del mismo modo que el 
Gobierno hizo intervenir el efecto 
rebajas en el cómputo del Indice 
de precios al consumo, ahora suma 
a las inversiones públicas en I&D 
(0,94% del PIB) la innovación del 
sector empresarial con lo cual el 
resultado amañando asciende al 
1,67% del PIB.

Un resumen del último Infor
me Cotec, nos proporciona, entre 
otros muchos, los siguientes da
tos: entre el 94 y el 97 el esfuerzo 
inversor fue particularmente no
table en las regiones con mayor 
retraso, entre ellas Castilla-La 
Mancha, pero siguen estando re
trasadas con respecto al resto de 
las regiones. La característica bá
sica del Sistema español de inno
vación es concentrar el esfuerzo

do Popular, Agustín Conde, expli
có que su partido había respalda
do a la magistrada -que actualmen
te ejerce en el Juzgado de lo So
cial n° 2 de Toledo-, ya que a su 
juicio, reúne las condiciones ne
cesarias para ostentar el cargo, 
confiando en que ejerza sus res
ponsabilidades con “independen
cia, criterio, autonomía y decisión”.

Conde resaltó la importancia 
de contar con una Defensora del 
Pueblo en Castilla-La Mancha 
para que sea un “buen freno” a 
los “abusos” que, en su opinión,

tecnológico en Madrid, Cataluña 
y el País Vasco. Los recursos hu
manos dedicados a tareas de I&D 
se incrementaron un 38% desde 
1990 a 1998 es decir, en 27.000 nue
vos puestos de trabajo (no olvi
demos que el PSOE gobernó has
ta 1996), y ahora las cifras siguen 
estancadas. Existe un evidente 
desfase entre la actividad empre
sarial española en I&D (0,47% del 
PIB) y la del resto de Europa (p.ej. 
Alemania, 1.63% PIB). En 1999, el 
30% de las PYMES y el 14% de las 
grandes empresas no mantuvie
ron ninguna colaboración con 
Universidades ni otras formulas 
de impulso a la innovación, etc..., 
etc...

Son tantos los desajustes de 
la política científica española que 
diríase que la política del Partido 
Popular es dar la callada por res
puesta, mirar para otro lado o con
fundir a todo bicho viviente con 
las telecomunicaciones, como si

comete el Ejecutivo regional.
Por su parte, la diputada no 

adscrita, Albertina Oria, quien 
votó a favor de la candidatura pro
puesta, manifestó su satisfacción 
por la elección de Merino como 
Defensora del Pueblo de Castilla- 
La Mancha.

“La voz de los ciudadanos”
La recién elegida Defensora 

del Pueblo, señalaba confiar en 
poder trabajar “a pleno rendimien
to” a finales de año, tras el perio
do necesario para formar a su equi
po y dar a conocer la institución.

Merino Senovilla manifestaba 
sus ganas de empezar a trabajar 
para hacer oír la voz de todos los 
castellano-manchegos, convenci
da de que el Defensor del Pueblo 
es una “figura imprescindible para 
dar un mayor grado de democra
cia a una sociedad”.

La magistrada vallisoletana 
explicó que, tras su nombramien
to, que se producirá a finales de 
este mes o principios del que vie
ne, empezará a formar el equipo 
de personas que trabajarán con 
ella, que, según dijo, será “plural”, 
al estar compuesto por especia
listas de distintos ámbitos. Con
tará con un secretario general, dos 
adjuntos, uno de ellos de la Mu
jer, y seis asesores.

no fuera verdad que antes de 
telecomunicarse hay que tener 
algo que comunicar.

El profesor Lafuente de la Uni
versidad de Zaragoza, calificaba 
de milagro hace poco que la pro
ducción científica española siga 
entre las diez más valoradas del 
m undo en las áreas de 
Biomedicina, Matemáticas y Quí
m ica según los ind icadores 
bibliométricos al uso. Y siendo pe
noso el mal hacer de la ministra de 
Ciencia y Tecnología vuelve a ser 
lástima -entre otras muchas pe
nas- que la ministra del otro ramo 
se dedique a menospreciar a los 
docentes y discentes de la ense
ñanza secundaria. La sociedad va 
a pagar caro tanta ineptitud y tan
to desprecio.

(*) Secretaria de Universidad e 
' Investigación de la Ejecutiva 

Regional del PSOE

(viene de la página anterior)

unieron en el Ministerio para hablar 
de la Alta Velocidad. En esta ocasión 
estuvieron acompañados del alcalde 
de Toledo, José Manuel Molina. Lo 
único que ha trascendido es que Bono 
planteó a Cascos la importancia de 
una segunda estación de AVE a esca
sos kilómetros de Toledo, concreta
mente en las inmediaciones de Algo- 
dor que entroncaría con los ejes AVE, 
el actual Madrid-Sevilla y las futuras 
líneas Madrid-Levante, Madrid-Jaén 
y Madrid-Lisboa. La verdad es que 
este proyecto fue planteado por Bono 
a Fomento y al alcalde de Toledo con 
anterioridad, contemplándose también 
en el II Plan Director de Transportes, 
recientemente aprobado, por unani
midad, por las Cortes de Castilla-La 
Mancha. Nada más ha transcendido, 
aunque es obvio que también se trata
se de la línea Madrid-Jaén y de su 
conexión con Tomelloso, tema éste 
que adquiere mayor importancia con 
el entronque de Algodor, ya que per
mitiría a la zona más próspera de la 
comarca manchega una conexión re
gional (las cinco capitales de la región 
estarán comunicadas), nacional e in
ternacional. No es broma el asunto y 
ya no permite más divagaciones. Se
tenta mil ciudadanos esperan.

Rafael Ruiz Araque

Inmigración

Otro de los asuntos de interés de 
la semana ha sido la reunión de 

la Junta Local de Seguridad de Las 
Pedroñeras (Cuenca), a la que asisitió 
el subdelegado del Gobierno, Manuel 
Horrillo, junto a los miembros natu
rales y, claro está, el alcalde de la po
blación, Rafael Ruiz Araque, que es 
al que realmente le duele lo que se ave
cina.

Como se sabe, la gran afluencia de 
inmigrantes a Las Pedroñeras con 
motivo de la recolección del ajo, vie
ne, año tras año, siendo fuente de con
flictos y desencuentros entre las ad
ministraciones local y nacional. El al
calde, repetidamente, ha pedido a la 
subdelégación que aplique la Ley de 
E x tran je ría  y no perm ita  que 
inmigrantes ilegales permenezcan en 
su población ocasionando roces con 
los vecinos. Las medidas anunciadas, 
de cumplirsen, no cabe la menor duda 
que solucionarán el problema. Y si 
acaso esto ha sido flor de un día ya no 
podrá ser sólo achacable a la adminis
tración local, que por otro lado no tie
ne competencias en la materia. Espe
remos que este año cada uno asuma 
su responsabilidad.

.................. .............. ........... ...... O P I N I O N  — ---------------------------------

La política científica española es de “PPésima” calidad
MARÍA DOLORES CABEZUDO (*)

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #516, 19/4/2002.



OLITICA
Una sentencia del Juzgado de Primera Instancia e Instrucción Número 1 de Ciudad Real reconoce la 
propiedad privada de la mayor parte del Parque Natural

Bono defiende el dominio público de las Lagunas de 
Ruidera y dice que “la Junta no se cruzará de brazos”
El presidente de Castilla-La Man
cha, José Bono, ha asegurado, 
tras conocer el fallo de un Juzga
do de Ciudad Real, por el que se 
reconoce la propiedad privada de 
la mayor parte del Parque Natural 
de las Lagunas de Ruidera, que 
“la Junta de Comunidades no se 
va a quedar cruzada de brazos 
porque esta sentencia quita el de
recho sobre el río Guadiana a los 
ciudadanos para dárselo única
mente a unos cuantos”.

José Bono se refería así sobre 
la sentencia del Juzgado de Pri
mera Instancia e Instrucción Nú
mero 1 de Ciudad Real, añadiendo 
que “la Junta de Comunidades va 
a hacer lo posible, no por cambiar 
el cauce del Guadiana, pero sí la 
sentencia de un juez que recono
ce un derecho particular sobre un 
río público”.

Bono mostró su sorpresa por 
la sentencia “porque de niño 
aprendí que el Guadiana nace en 
las Lagunas de Ruidera, pero aho
ra, por medio de una resolución 
judicial este río va a ser el único 
del mundo que un juez dice que 
es propiedad particular de unos 
ciudadanos”. En opinión del pre
sidente del Ejecutivo de Castilla- 
La Mancha, “está claro que el río 
Guadiana es un río público como 
el resto de ríos del planeta y espe
ro que, en este caso, el único equi
vocado sea el juez”.

Una sentencia recurrible ante la 
Audiencia Provincial

En la sentencia, se da la razón 
a las decenas de propietarios que 
tienen reconocidos sus derechos 
de propiedad en los registros de 
las localidades cercanas al Parque 
de las provincias de Ciudad Real 
y Albacete.

La sentencia, que es recurrible 
ante la Audiencia Provincial, des
estima la demanda del Gobierno 
central, a la que se sumó en su día 
la Junta de Comunidades, admi
nistraciones que consideraban 
que, en aplicación de la Ley de 
Aguas de 1985, todas las aguas 
subterráneas y superficiales son 
de dominio público.

En el fallo, dado a conocer 11 
años después de la demanda, el 
juez declara “perteneciente al do
minio privado la parte o porcio
nes de la masa de agua del paraje 
Lagunas de Ruidera que constan 
inscritas en los registros de la pro
piedad de Alcaraz (Albacete) y Vi- 
llanueva de los Infantes y Tome- 
lloso, en Ciudad Real”, mientras

.

que se desestima la demanda de 
una de las supuestas propietarias 
contra el Estado.

El magistrado reconoce expre
samente que ha eludido en su pro
nunciamiento la cuestión plantea
da por los demandantes acerca del 
dominio público hidráulico que 
tendrían las Lagunas de Ruidera 
por estar consideradas el naci
miento del río Guadiana, y por tanto 
parte de su cauce fluvial, asunto 
sobre el que puntualiza que “no

es misión de una resolución judi
cial resolver entramados y proble
mas científicos, sino resolver los 
problemas jurídicos planteados 
por las partes”.

En relación a su consideración 
como bien de dominio público, se
gún la Ley de 1985, la sentencia 
también dice “y a ello no puede 
contradecirse la nulidad de dichas 
ventas por tratarse de bienes del 
dominio público como argumenta 
la Abogacía del Estado, porque

La Abogacía General del Estado 
anuncia que recurrirá la sentencia

La Abogacía Ge
neral del Estado 
en Ciudad Real 
ha anunciado su 
intención de in
terponer un re
curso contra la 
sentencia del 
Juzgado de Prime
ra Instancia n° 1 
de Ciudad Real en 
la que se desesti
ma el carácter de dominio pú
blico hidráulico estatal que 
debe atribuirse a la masa de 
agua existente en las Lagunas 
de Ruidera, por entender que 
no se ajusta a derecho.

Según ha informado la 
Subdelegación del Gobierno, la 
sentencia hecha pública res
ponde a la demanda presenta
da por la Abogacía del Estado 
en 1991, a la que con posterio
ridad se adhirió la Junta de 
Castilla-La Mancha.

Hay que señalar que con 
anterioridad a este anuncio, el 
consejero Portavoz del Gobier

no de Castilla-La 
Mancha, Emilia
no García-Page, 
instaba al Estado 
y a la Confedera
ción Hidrográfica 
del Guadiana a 
que secundasen el 
recurso que va a 
interponer la Jun
ta de Comunida
des. En opinión de 

García-Page, el fallo judicial 
“no tiene lógica ni sentido co
mún y perjudica los intereses 
generales de la región” y, ade
más, va en contra de la filoso
fía de la Ley de Aguas de 1985, 
que establece que las aguas su
perficiales y subterráneas son 
de titularidad pública.

Emiliano García-Page ha 
asegurado que la Junta de Co
munidades va a pelear hasta el 
final y está totalmente conven
cido de que el pleito se ganará 
y se confirmará la titularidad 
pública de las Lagunas de Rui
dera.

fue el propio Estado el que en el 
siglo XIX resolvió la cuestión re
lativa a la naturaleza de las Lagu
nas de Ruidera, desde el punto de 
vista jurídico, que es el que nos 
interesa, designando a las mismas 
como bienes enajenables y facul
tados a la propiedad privada y 
creando el Registro de la Propie
dad para la protección de las ad
quisiciones operadas”.

Alusión a la Constitución
El fallo también alude a la 

Constitución y dice que “la falta 
de reconocimiento de los derechos 
adquiridos no supone el desco
nocimiento de la existencia y con
siguiente tutela de determinados 
enclaves que, desde largo tiempo, 
vienen en poder de los particula
res”, al amparo de la legalidad que 
representó la corriente desamorti- 
zadora culminada en la Ley de 1 
de mayo de 1855.

En la actualidad, se encuentran 
inscritas como propiedad privada 
en el Registro de Villanueva de los 
Infantes las lagunas de la Nava, 
El Caballo, Escudera y Blanca, y 
margen izquierda de las lagunas 
del Rey y de La Colgada. En Alca
raz (Albacete) se encuentran ins
critas las lagunas Concejo, Tomi- 
11a, Tinajas, San Pedro, Redondi
lla, Lengua, Salvadora, Batana, 
Santo Morcillo y parte de la Lagu
na Colgada Por último, en el Re
gistro de la Propiedad de Tome- 
lloso se encuentran el resto de la 
Laguna Colgada, el margen dere
cho de ésta y de la del Rey, lagu
nas de Cueva Morenilla, Coladilla 
y Cenagosa.

M ás de quince 
millones de euros 
para los pueblos 
m ayores de 
2.000 habitantes
La consejera de Administraciones 
Públicas, María del Carmen Valmo- 
risco, ha informado al Consejo 
Regional de Municipios sobre la 
propuesta de distribución del 
Fondo Regional de Cooperación 
Local para los municipios de Cas
tilla-La Mancha con más de 2.000 
hab itan tes, que asciende a 
15.620.399 euros (casi 2.600 millo
nes de pesetas), y la parte que de 
dicho Fondo reciben las manco
munidades, que es de 2.192.338 
euros (cerca de 365 millones de 
pesetas).

Valmorisco ha manifestado 
que en Castilla-La Mancha, des
de hace 11 años, el Gobierno re
gional viene realizando un “traba
jo importante con los ayuntamien
tos por la autonomía municipal, 
ayudando con fondos propios a 
todos y cada uno de los munici
pios”.

De los casi 55 millones de 
euros que supone el total del Fon
do Regional de Cooperación Lo
cal para el año 2002, el 95 por cien
to esta dedicado a los ayuntamien
tos y entidades locales menores, 
el 4 por ciento se destina a las man
comunidades, y se reserva un 1 
por ciento para atender actuacio
nes urgentes que puedan presen
tarse.

Del 95 por ciento dedicado a 
los ayuntamientos, el 30 por cien
to, que supone 15.620.399 euros, 
se destina a ayuntamientos de me
nos de 2.000 habitantes, otro tan
to a las 164 localidades con mas 
de 2.000 habitantes, y el 40 por 
ciento restante se dedica a finan
ciar obras específicas que los ayun
tamientos han solicitado.

Otro de los puntos del orden 
del día que se han tratado en la 
reunión fue el informe que ha ela
borado la Dirección General de Ca
lidad de los Servicios sobre el an
teproyecto de Ley de Archivos 
Públicos de Castilla-La Mancha, 
que persigue el principio de efica
cia de las administraciones públi
cas y el derecho de acceso de los 
ciudadanos a los archivos y re
gistros, así como la conservación 
del patrimonio documental.

La consejera de Administra
ciones Públicas ha destacado la 
importancia de cuidar debidamen
te los documentos administrativos 
en los que hoy se trabaja, porque 
en un futuro pueden constituir la 
base de la historia de nuestra re
gión.
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El Consejo de Gobierno ha aprobado el proyecto de Ley que regulará esta 
conmemoración y que será remitido a las Cortes regionales

Castilla-La Mancha liderará la celebración 
del centenario de Don Quijote de La Mancha

El presidente de Castilla-La Mancha, José Bono, acompañado por el 
vicepresidente, José María Barreda; el consejero de Educación y  Cultura, 
José Valverde; y  la consejera de Economía y  Hacienda, María Luisa 
Araújo, en el Palacio de Fuensalida, con una edición del Quijote, tras su 
comparecencia ante los medios de comunicación.

El consejero considerar un error ir 
contra la Ley de Radiocomunicación

El presidente de Castilla-La Man
cha, José Bono, ha anunciado que 
el Consejo de Gobierno en su re
unión del martes aprobaba el pro
yecto de Ley que regulará la cele
bración del IV Centenario de la pri
mera edición de El Quijote, una 
conmemoración que liderará nues
tra Comunidad Autónoma e “in
tegrará la actividad de todo el Go
bierno regional, que tendrá como 
símbolo y reclamo El Quijote”, se
gún destacó el presidente.

El Quijote es, junto al Corán y 
la Biblia, el libro más conocido del 
mundo. En 2005 se cumplen 400 
años de la primera edición de “El 
Ingenioso Hidalgo Don Quijote de 
la Mancha”, la novela más univer
sal de la historia de la literatura 
española. En base a este valor de 
patrimonio de la humanidad que 
representa la obra de Miguel de 
Cervantes, “el Gobierno regional 
ha querido dar a la celebración del 
Centenario una dimensión univer
sal,abierta a todos y fuera de cual
quier intento de exclusividad”, 
subrayó José Bono.

“Como territorio y casa de 
Don Quijote, La Mancha tiene la 
responsabilidad de celebrar este 
Centenario”, dijo el presidente re
gional, quien informó de una car
ta enviada al presidente del Go
bierno, José María Aznar, para 
anunciarle la aprobación de este 
proyecto de Ley del Centenario, 
que será remitido a las Cortes de 
Castilla-La Mancha.

Desde el Gobierno de Castilla- 
La Mancha, puntualizó José Bono, 
se hace “un llamamiento ilusiona
do” para invitar a participar de 
esta iniciativa al Gobierno de Es
paña y a todas las instituciones,

El Gobierno de Castilla-La Man
cha ha hecho pública la licitación 
para la redacción de proyectos de 
658 Viviendas con Protección Pú
blica en la región, para lo que la 
Consejería de Obras Públicas in
vertirá casi 2.541.000 euros.

Por provincias, en Ciudad Real 
se construirán 540 Viviendas con 
Protección Pública en las locali
dades de Pueblo Nuevo del Bulla- 
que, La Solana, Torre de Juan 
Abad, Luciana, Castellar de San
tiago, Puertollano, Valdepeñas, 
Fernán Caballero, Socuéllamos y 
Daimiel, con una inversión de más 
de 2.054.000 euros.

organizaciones y personas que 
sienten a Don Quijote de La Man
cha como algo propio.

Esta celebración, que será 
aprovechada para “la promoción 
turística, empresarial, exterior, cul
tural, de éooperación y para la pre
sentación de los productos de 
Castilla-La Mancha”, según afir
mó el presidente, “tendrá un ca
rácter sostenido y no sólo empe
zará en el año 2005, sino cuando 
se apruebe la Ley y además ten
drá después una continuación”.

Creación de una Fundación y 
presupuesto

El proyecto de Ley del Cente
nario de El Quijote contempla la 
creación de una Fundación y de 
una Comisión organizadora. “Que
remos que sea una Fundación para 
que las empresas que se adhieran 
a esta iniciativa obtengan benefi-

Cuenca contará con promocio
nes de Viviendas con Protección 
Pública en Tragacete, Belinchón, 
Morilla del Palancar y Cuenca ca
pital, con un total de 54 viviendas 
y una inversión en los proyectos 
de casi 213.000 euros.

En la provincia de Guadalajara 
se llevarán a cabo promociones 
que alcanzan un total de 54 vivien
das en Azuqueca de Henares, 
Tórtola de Henares y Moheman- 
do, con una inversión de casi 
230.000 euros.

Por último se llevará a cabo la 
construcción de 10 viviendas en 
Cabañas de Yepes, en la provin-

cios fiscales”, matizó el responsa
ble del Ejecutivo castellano-man- 
chego, quien explicó que los tra
bajos serán coordinados por el 
vicepresidente José María Barre
da.

Asimismo, José Bono informó 
que el Gobierno regional aportará
para la conmemoración del IV Cen
tenario de El Quijote 18 millones 
de euros, “un presupuesto que 
será superior pues habrá aporta
ciones privadas, principalmente 
empresariales”.

Por último, el presidente anun
ció que el Gobierno de Castilla-La 
Mancha propondrá a las Nacio
nes Unidas la creación de un pre
mio que “identifique y encame 
esos valores universales e integra- 
dores que representa la figura de 
Don Quijote de La Mancha y toda 
la constelación de sueños y reali
dades que a él se refieren”.

cia de Toledo, donde el Gobierno 
regional invertirá en los proyec
tos casi 44.000 euros, más de 7 
millones de pesetas.

Cabe destacar que de estas 658 
viviendas, un centenar, 88 en Puer
tollano y 12 en Cuenca, serán es
pecíficamente destinadas a meno
res de 35 años, además del 25% 
de las viviendas que se constru
yan en cada una del resto de las 
promociones, con lo que se de
muestra que facilitar el acceso a 
una vivienda de calidad al colecti
vo de jóvenes es una de las priori
dades de la Junta de Comunida
des.

El consejero de Ciencia y Tecno
logía, Isidro Hernández Perlines, 
ha anunciado que “el Gobierno de 
Castilla-La Mancha va a seguir 
aplicando los artículos que el Go
bierno del Partido Popular no ha 
recurrido de la Ley de Ordenación 
de las Instalaciones de Radioco
municación porque seguimos pen
sando que se trata de una norma
tiva clara y rigurosa”.

Según Hernández Perünes, ar
tículos como el de los límites a los 
niveles máximos de emisiones se 
seguirámaplicando como estable
ce la Ley.

Asimismo, el consejero incidió 
en considerar que “la Junta de Co
munidades tiene razón jurídica

El Campus de Albacete fue el es
cenario en el que se desarrollaron 
las “II Jornadas de Derecho Cons
titucional Comparado”, organiza
das por la Universidad de Casti
lla-La Mancha, centradas en la in
migración y la globalización en el 
siglo XXI.

Dirigidas por los profesores 
Diego López Garrido y Marcos 
Francisco Massó Garrote, las jor
nadas contaron con la presencia 
de prestigiosos profesionales que 
desarrollan su trabajo en el ámbi
to del Derecho Constitucional, 
entre los que se encontraban el ex 
presidente del Gobierno, Felipe 
González, y el ex ministro de Tra
bajo, Manuel Pimentel, quienes 
compartieron el tema de “Inmigra
ción y conflicto de culturas”, en 
un debate abierto a las preguntas 
formuladas por parte del público 
asistente.

Ambos ponentes coincidieron 
en la necesidad de llevar a cabo 
una globalización más justa y so-

competencial suficientes para le
gislar en esta materia, por eso el 
Gobierno regional considera un 
error ir contra esta normativa, por 
la que se han interesado otras co
munidades autónomas, y además 
es un error político, ya que la Ley 
contó con el apoyo del Grupo Po
pular en sus aspectos fundamen
tales”.

El consejero recordó que la 
base de la normativa busca prote
ger la salud de los ciudadanos 
ante la exposición a campos elec
tromagnéticos, protege centros 
sensibles como colegios, hospi
tales o residencias de mayores y 
también es avanzada en preservar 
el medio ambiente.

lidaria, que palie, entre otros, el 
problema de la inmigración. En 
este sentido, Felipe González se
ñalaba que “debemos tratar a 
nuestros inmigrantes como noso
tros deseábamos que tratasen a 
nuestro ciudadanos cuando se 
iban a otros países en busca de 
trabajo , recordando que “la 
globalización ha afectado a todas 
las áreas, empezando por la infor
mación que se ofrece de una ma
nera unidireccional, se han globa- 
lizado los proyectos de capital, las 
estructuras de la empresa y hasta 
la inseguridad y el terror”.

Por su parte, el presidente de 
Castilla-La Mancha, quien tam
bién partido en las jomadas, pro
puso alcanzar un gran pacto de 
Estado para integrar dignamente 
a los inmigrantes que vivien en 
nuestro país, al considerar que la 
Ley de Inmigración aprobada por 
el Gobierno central se ha revelado 
como un instrumento ineficaz en 
este objetivo.

L icitad a  la  red acción  de p royectos de 658  
v iv ien d as con  p rotección  p ú b lica

Celebradas en el Campus de Albacete, contaron 
también con la presencia del presidente regional

González y Pimentel, participaron en 
unas jom adas sobre inmigración

Foto: Alvaro Rulz
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Las obras del Palacio de C ongresos com enzarán en  
septiem bre y concluirán dieciocho m eses después
Mientras el PP mantiene un recurso contra la adjudicación del proyecto, el presidente de Castilla-La 
Mancha reafirma el compromiso del Gobierno regional con la construcción del Palacio de Congresos

Foto: Jesús García Rodrigo

El director general de Turismo, Comercio y Artesanía, Juan Berenguel, durante la presentación del proyecto 
básico del Palacio de Congresos, junto con el presidente del comité ejecutivo del IFAB, Marcos Montero, el 
alcalde de Albacete, Manuel Pérez Castell, el presidente de la Diputación Provincial, Pedro Antonio Ruiz Santos, 
y el director del estudio de arquitectura encargado de redactar el proyecto técnico, Javier Frechilla.

El proyecto básico del Palacio de 
Congresos de Albacete contem
pla, según un anuncio realizado 
por el alcalde, Manuel Pérez Cas
tell, que las obras comenzarán el 
próximo mes de septiembre y se 
prolongarán durante un año y 
medio, para estar concluido en 
tomo al año 2004.

Este anuncio fue realizado tras 
la reunión de trabajo mantenida 
entre el alcalde de Albacete, el 
presidente de la Diputación, Pe
dro Antonio Ruiz Santos; el pre
sidente del Comité Ejecutivo del 
IFAB, Marcos Montero; el direc
tor general de Turismo, Comercio 
y Artesanía de la Junta de Comu
nidades, Juan Berenguel; y el re
dactor del proyecto, Javier 
Frechilla.

Según explicó Montero, el pro
yecto fue aprobado el 17 de junio 
y el Ayuntamiento lo remitió a la 
Consejería de Industria que firmó 
un convenio con la institución 
municipal para la construcción de 
ese edificio el día 3 de septiembre.

En ese convenio figuraba la 
partida presupuestaria de 2.000 
millones de pesetas. Antes del 15 
de mayo actual se espera tener el 
proyecto de ejecución y, obteni
do el mismo, el Ayuntamiento su
pervisará el proyecto y dará la li
cencia de obras, que se adjudica
rán el día 10 de agosto.

Por su parte, el redactor del 
proyecto indicó que se trata de 
una edificio de 13.000 metros con 
capacidad para 2.000 personas, 
distribuido en tres plantas más 
una planta de cota menos uno para 
exposiciones que con el tiempo 
será el acceso directo al Recinto 
Ferial.

El Palacio tendrá una cafetería 
para 400 comensales, tres amplias 
salas con capacidad para 1.300, 
1.600 y 120 personas, que están 
pensadas para el intercambio co
mercial. En el edificio predomina
rán el horm igón y el vidrio  
traslúcio y transparente, y tendrá 
una gran terraza en los niveles su
periores y estará situado en un 
jardín.

Por su parte, el director gene
ral de Turismo, Comercio y Arte
sanía, explicó que la partida pre
supuestaria existe y ahora se debe 
firmar un convenio entre la Con
sejería de Industria y la empresa 
Gicaman tras el cual se hará el cua
dro financiero y se distribuirán los 
2.000 millones de pesetas.

Difamaciones del PP
Finalmente, Marcos Montero

declaró que el IFAB quiere contri
buir a la creación de un proyecto 
fundamental para la vida de la ciu
dad y quiso salir al paso sobre “las 
difamaciones” vertidas por el PP 
en el sentido de que la financia
ción del proyecto, aunque está 
reflejada en el mismo, no existe en 
la realidad.

Montero, en relación al recur
so presentado por los “popula
res”, manifestó que el camino ele
gido por estos era equivocado y 
que se trataba de una replesalia 
interna por no pertenecer al Comi-

E1 Partido Popular, tras acusar al 
PSOE de llevar a cabo una campa
ña de intoxicación, propagando que 
los “populares” quieren paralizar 
el proyecto de construcción del 
Palacio de Congresos, no retirará el 
recurso contencioso-administrativo 
interpuesto ante el Tribunal Supe
rior de Jusitica contra la adjudica
ción del proyecto, según señalaba 
el diputado provincial, Juan Mo
desto Cebrián, para quien este re
curso no supone retraso alguno en 
la creación de esta infraestructura.

El diputado afirmó que en su 
partido existe la convicción de que 
el presidente de la Junta, José 
Bono, no quiere invertir en Alba
cete, seguramente porque es más 
rentable invertir en otras provin
cias, de ahí que ahora el PSOE esté 
buscando culpas metafísicas que 
justifiquen el abandono del proyec
to.

El diputado ‘popular’ aclaró 
que en este asunto existe un posi- 
cionamiento unánime del Comité

té Ejecutivo del IFAB.

Compromiso del Gobierno 
regional

Por su parte, el presidente de 
Castilla-La Mancha, José Bono, ha 
ratificado el compromiso político 
y económico de la Junta de Co
munidades con el Palacio de Con
gresos, para cuyo proyecto, dijo, 
que existe dinero y, por tanto, “es 
definitivo”, no teniendo su cons
trucción una posible marcha atrás, 
“pese a las dudas que quiera crear 
el PP”, dijo Bono.

Ejecutivo del Partido Popular de 
Albacete, que acordó en un ejerci
cio de responsabilidad, según afir
mó Cebrián, llevar a cabo todas las 
actuaciones necesarias para garan
tizar la construcción del Palacio de 
Congresos, pero sin convalidar la 
impunidad de los desmanes, bus
cando un acuerdo con el Partido So
cialista.

ADECA
Cebrián explicó que su partido 

estimó que el presidente de la Aso
ciación de Empresarios de Campo- 
llano (ADECA), Miguel Sánchez- 
Flor, podría ser un buen mediador 
para liderar un acuerdo entre el Par
tido Popular y los socialistas, pero 
“con esta decisión nos equivoca
mos”, afirmó Cebrián, quien aña
dió que Sánchez-Flor “tiene más 
interes que el PSOE en que el Pala
cio de Congresos no sea una reali
dad”, porque ha mantenido una 
postura más radical y encontrada 
que los socialistas.

El presidente castellano-man- 
chego lamentó la actitud del Parti
do Popular de oponerse a un pro
yecto para el que se van a quedar 
solos, ya que toda la sociedad al- 
baceteña está a favor de su cons
trucción, afirmando no entender 
las protestas y las dudas de esta 
formación, aunque, en su opinión, 
y pese a señalar que están en su 
derecho, añadió que “deben tener 
muy claro que el Palacio de Con
gresos se va a construir y la Junta 
no va a retirar del proyecto ni una 
sola peseta”.

Los ‘populares’ reclaman re
claman que se garantice la aporta
ción de 2.000 millones de pesetas 
que el Gobierno regional prometió 
para la construcción del Palacio de 
Congresos, ya que, según indicó, 
en los presupuestos de la Junta de 
este año no está reflejada esta in
versión, ni existe la partida econó
mica que se especifica en el conve
nio suscrito con Industria.

Además, Cebrián denunció que 
de los 250 millones de pesetas que 
debe aportar la Diputación Provin
cial tan sólo se han presupuestado 
63.500.000 pesetas.

Junto a esta garantía, el PP exi
ge que se les otorge representación 
en el Comité Ejecutivo del Institu
to Ferial de Albacete (IFAB) y que 
se cree una Comisión de Seguimien
to de la ejecución de la construc
ción del Palacio de Congresos de 
Albacete que llevará a cabo la em
presa pública Gicaman, en la que el 
Partido Popular pide tener repre
sentación.

E l P P  a firm a  q ue  no  re tira rá  e l re cu rso

P resen ta d a s  
la s a ctiv id a d es  
ju v en ile s  d e  la  
D ip u ta c ió n
La diputada de Juventud y Depor
tes, Carmen Navalón, ha presen
tado el programa de actividades 
juveniles que la institución pro
vincial ha diseñado para el próxi
mo verano, dirigido a niños y jó 
venes de entre 8 y 23 años, un pro
grama que pretende cubrir los pe
ríodos vacacionales con alterna
tivas lúdicas y formativas, que se 
desarrollan en entornos cultura
les, naturales y ecológicos.

Potenciar la autonomía de los 
participantes, conseguir una ma
yor concienciación sobre el me
dio ambiente e impulsar en los más 
jóvenes valores como la solidari
dad, la convivencia y la coopera
ción son algunos de los objetivos 
que persigue este programa, del 
que se podrán beneficiar un total 
de 215 personas.

Debido a la gran aceptación 
que han tenido otros años, se ha 
vuelto a convocar los campamen
tos de “Vacaciones con los pe
ques”, en la Residencia de Alca- 
raz, del 2 al 12 de julio; el campa
mento de Aventura y Playa en el 
Centro de la Naturaleza de Rota 
(Cádiz), del 1 al 15 de julio; el Cam
pamento Náutico de Benicássim 
(Castellón), del 1 al 15 de julio y el 
Campamento de Inglés de Elche 
de la Sierra, del 2 al 12 de julio.

Por otro lado, se ha incluido 
como novedad con respecto a 
otras ediciones la convocatoria de 
un Campamento Internacional 
para jóvenes entre 17 y 23 años, 
que se desarrollará en Fertód 
(Hungría) del 26 de julio al 12 de 
agosto. '

Todos los interesados podrán 
presentar sus solicitudes en el 
Registro de Diputación Provincial 
hasta el próximo 24 de mayo, te
niendo en cuenta que la adjudica
ción de las plazas se realizará por 
sorteaen caso de que las solicitu
des superen el número de plazas 
disponibles.

Asimismo, como otros años, 
para la cobertura de las plazas, se 
reserva el 60% para solicitudes 
procedentes de los municipios de 
la provincia y el resto para Alba
cete capitál.

La diputada provincial de Ju
ventud ha destacado la buena 
acogida que todos los años tie
nen estos cam pam entos, que 
cuentan con un presupuesto to
tal de 89.945 euros, y con cuotas 
reducidas para los participantes 
que oscilan entre los 120 y los 150 
euros, menos en el caso del cam
pamento de Hungría que ascien
de a 210 euros.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #516, 19/4/2002.



/  H L B A C E T E /9
/ c/  MDel 19/4 al 25/4 - 2002

Cuadernos
Manchegos

Con los votos a favor del PSOE, en contra del PP y la abstención de IU

Aprobados en 139 m illones de euros los 
presupuestos m unicipales para 2002
Para el equipo de Gobierno, los presupuestos garantizarán y mejorarán 
la calidad de los servicios que se ofrecen a los vecinos de la capital

La deuda actual, según el PSOE asciende 
a 14.300 millones de pesetas, mientras 
que para el PP es de 20.000 millones

La Agencia de Colocación gestionó 
297 contratos el pasado año
La Agencia Municipal de Co
locación de Albacete atendió 
durante el pasado año a 3.850 
personas, un 20 por ciento más 
que en el año anterior, de las 
que el 61 por ciento fueron 
mujeres y el 39 por ciento hom
bres, y gestionó 297 contratos, 
171 para hombres y 126 para 
mujeres.

Durante 2.001 se registró 
un aumento de un 40 por cien
to en cuanto al número de in
migrantes que acudieron a 
este servicio municipal, con 
197 trabajadores extranjeros, y 
entre el colectivo de discapa
citados, que aumentó en un 20 
por ciento sus consultas.

El perfil de los demandan
tes de empleo que acuden a la 
Agencia Municipal de Coloca
ción suele ser el de un joven 
de 21 a 30 años, que constitu
ye el 50 por ciento de la pobla
ción atendida, siendo la mayo
ría mujeres, que acaparan las 
dos terceras partes del total.

La concejal de Empleo, 
Selia Puñal, avanzó estos da

tos de la Memoria Anual de la 
Agencia Municipal de Coloca
ción resaltando los 297 con
tratos que se han gestionado 
desde este servicio, de los que 
171 han sido puestos de tra
bajo ocupados por hombres y 
el resto, 126, por mujeres.

En este sentido, la edil la
mentó el hecho de que casi el 
58 por ciento de los contratos 
gestionados hayan sido para 
hombres, pese a que son las 
mujeres las que en mayor me
dida acuden buscando em 
pleo.

La mayoría de los contra
tos que gestiona la Agencia 
suelen ser de obra y servicio, 
con un total de 147 durante el 
2.001, mientras que el resto se 
corresponden con contratos 
en prácticas, de formación, 
interinidades, eventuales y, en 
10 casos, indefinidos.

La concejal reconoció que 
la cifra de contratación indefi
nida es baja, aunque recordó 
que se ha multiplicado por cin
co con respecto al año 2.000.

Los dos primeros edificios del Parque 
Gentílico podrían iniciarse en verano

Foto: Jesús García Rodrigo

El Pleno del Ayuntamiento de Al
bacete ha aprobado, con' los vo
tos en contra del Partido Popular 
y la abstención de IU, los presu
puestos municipales para 2002, 
que ascienden a 139 millones de 
euros (23.080 millones de pesetas).

El portavoz del equipo de Go
bierno, Rafael López Cabezuelo, 
afirmó que la filosofía de los pre
supuestos era “exigir lo grande y 
hacer lo pequeño”, y aseguró que 
Albacete está experimentando una 
transform ación im portante en 
cuanto a su crecimiento y desa
rrollo.

El concejal socialista hizo re
ferencia a las obras en curso y las 
que van a comenzar gracias a 
unos presupuestos que, a su ju i
cio, garantizarán y mejorarán la 
calidad de los servicios que se 
ofrecen a los vecinos de la capi
tal.

López Cabezuelo destacó al
gunas partidas, como la de Gas
tos de Cuentas y Servicios a la 
que se destinan 753 millones de 
pesetas y que sufre un aumento, 
respecto al año anterior, de un 
19,51 por ciento. Las transferen
cias a organismos autónomos han 
aumentado en más de 1.000 millo
nes de pesetas y servirán para 
mejorar la gestión de la Universi
dad Popular y la de las Escuelas 
Infantiles, resaltó.

El capítulo decicado a Inver
siones tiene destinados 1.517 mi
llones de pesetas. Areas como 
Acción Social, Medio Ambiente, 
Urbanismo, Educación y Cultura 
o Empleo, también aumentan de 
forma considerable sus partidas, 
dijo.

Gran gestión
Para López Cabezuelo, estas 

cifras esconden una “gran ges
tión” del equipo de Gobierno y el 
aumento en la calidad de vida de 
muchos ciudadanos de Albacete, 
asegurando que el gasto es útil 
porque llega directamente a la gen
te.

En cuanto a los ingresos, el 
portavoz informó que se está me
jorando la gestión para aumentar 
los recursos sin necesidad de au
mentar los tipos impositivos, y 
afirmó que se trata de unos presu
puestos fruto de muchas horas de 
debate y negociación con los co
lectivos ciudadanos. Por ello, ase
veró que se trata de unos presu
puestos participativos en su ela
boración y “lo serán en su ejerci

cio”.
Por su parte, el portavoz de IU, 

Elias Rovira, aseguró que si los 
presupuestos hubieran llegado 
antes, el voto de su Grupo hubie
ra sido negativo. Tratándose del 
mes de abril, IU ha planteado una 
abstención para que se puedan 
aprobar, porque entienden que no 
es bueno que un Ayuntamiento 
esté sin presupuestos, aunque 
Rovira afirmó que no los asumen.

El concejal de IU acusó al equi
po de Gobierno de falta de credi
bilidad, al no haber cumplido mu
chos de los compromisos adquiri
dos, y de no haber puesto en mar
cha el plan de ahorro que su parti
do propuso y que, a su juicio, era 
“serio y viable” y hubiera ahorra
do a las arcas municipales 550 mi
llones de pesetas.

r Exposición demagógica
Por el PP intervino el concejal 

Eduardo Núñez Nogales quien 
afirmó no haber escuchado jamás 
una exposición de unos presu
puestos “tan demagógica” y ase

guró que los datos expuestos por 
el portavoz socialista no coinci
dían con la realidad.

Para el concejal ‘popular’, 
unos presupuestos de 139 millo
nes de euros debían aprobarse 
por mayoría y al no contar con ella 
el equipo de Gobierno, el PP soli
citó que quedaran sobre la mesa 
para su negociación y futura apro
bación, ya que los presupuestos 
no cuentan con el apoyo y el con
senso de la mayoría de los ciuda
danos a los que el PSOE sólo re
presenta en un 48 por ciento.

En su respuesta , López 
Cabezuelo dijo que el PP sólo se 
había ofrecido para “boicotear” y 
obstaculizar, ante lo que Núñez 
Nogales afirmó que la deuda del 
Ayuntamiento ascendía, en estos 
momentos a 20.000 millones de pe
setas, frente a los 9.000 millones 
con que contaba la institución 
cuando el PSOE asumió£l poder. 
Por último, el portavoz socialista 
aseguró que esa cifra era falsa, 
porque la deuda actual era de 
14.300 millones de pesetas.

El Parque Científico Tecnológico 
de Castilla-La Mancha, con sede 
en Albacete, podría iniciar antes 
del próximo verano la construc
ción de sus dos primeros centros, 
el de Investigación en Informáti
ca y el de Emprendedores en Nue
vas Tecnologías y una vez que se 
solventen los últimos pasos jurí
dicos precisos para ello, según un 
anuncio realizado por el conseje
ro de Ciencia y Tecnología, Isidro 
Hernández Perünes.

Hernández Perlines, durante 
una reunión de trabajo con el al
calde de Albacete, Manuel Pérez 
Castell, y el delegado de la Junta 
en esta provincia, Siró Torres,

concretó que la construcción de 
estos dos primeros centros sería 
paralela a la urbanización de los 
terrenos donde se ubicarían, jun
to al Campus Universitario.

La superficie total del Parque 
Científico Tecnológico, primero de 
la región y segundo de España, 
se ha establecido en 120.000 me
tros cuadrados, aunque la super
ficie podría ser ampliada hasta los 
300.000 metros cuadrados, si bien 
inicialmente se urbanizarían 40.000 
metros cuadrados.

El presupuesto total, para la 
urbanización y la construcción de 
los dos centros citados, será de 
4,21 millones de euros.
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LA MANCHA - Villar robledo
José Bono anunció que el Gobierno de Castilla-La Mancha se marca como 
objetivo para el curso 2002-2003 un ordenador por cada cuatro alumnos

El presidente regional inauguró el 
Instituto núm ero 3 de V illarrobledo

Foto: Alvaro Ruiz

El Gobierno de Castilla-La Man
cha se ha marcado como objetivo 
para el próximo curso escolar 2002- 
2003 que los centros públicos de 
enseñanza tengan un ordenador 
por cada cuatro alumnos, ya que 
la media actual es de un ordena
dor por cada seis alumnos, según 
adelantó en Villarrobledo el presi
dente del Ejecutivo regional, José 
Bono.

Bono realizó este anuncio du
rante la inauguración del Institu
to Número 3 de Villarrobledo, uno 
de los mejor dotados de la comu
nidad autónoma para ofertar en
señanzas de Secundaria y Bachi
llerato y de Formación Profesio
nal en Instalaciones Electrotécni
cas y Carrocería en el que se han 
invertido 4,59 millones de euros, 
unos 764 millones de pesetas.

Asimismo, el presidente del 
Ejecutivo regional apuntó que 
otro de los objetivos que se ha 
marcado la Junta de Comunidades 
es no superar el 7% del profesora
do interino “porque un nivel alto 
de interinos en Educación perju
dica el proyecto escolar” y, para 
ello, recordó que este año se reali
zará la mayor oferta de profesora
do en Secundaria de la historia de 
la región con un total de 900 pla
zas “para acabar con ese empleo 
en precario”.

Bono manifestó que estos ob
jetivos son fruto de la inversión 
que a diario realiza la Consejería

de Educación y Cultura que es de 
103 millones de pesetas más que 
la destinada por el Ministerio de 
Educación y Cultura en esta re
gión antes de transferir las com
petencias educativas lo que, en su 
opinión, demuestra una mejora en 
la gestión de la Educación en Cas
tilla-La Mancha desde la cercanía 
en estos dos años.

En el Instituto Número 3 de Vi
llarrobledo cursan sus estudios 
387 alumnos distribuidos en 13 
grupos de Secundaria y 3 de ci
clos de Formación Profesional y 
ejercen la docencia 37 profesores. 
Construido en una superficie to
tal de 15.000 metros cuadrados, 
este centro se distribuye en va
rios edificios donde se reparten 22 
aulas polivalentes, 4 aulas de In

formática, laboratorios, talleres, 
biblioteca, un gimnasio y dos pis
tas polideportivas.

Visita a la empresa Martínez Solé
A continuación, el presidente 

de Castilla-La Mancha visitó la 
empresa Martínez Solé, dedicada 
a la construcción de depósitos y 
calderería pesada en acero inoxi
dable destinados, principalmente, 
para bodegas de vino.

Está fábrica cuenta con una 
plantilla de 335 trabajadores y al 
año produce una media de 2.000 
depósitos de acero inoxidable. 
Para ello, en el año 2000 realizó una 
importante inversión de 146,2 mi
llones de pesetas para construir 
una segunda nave de construc
ción.

E l próxim o curso abrirá sus puertas el C olegio de 
L a R oda y los C E SO S de C hinchilla y B alazote
El Colegio Público “Juan Ramón 
Ramírez”, de La Roda y los cen
tros de Educación Secundaria de 
Chinchilla y Balazote se podrán 
utilizar durante el próximo curso 
escolar 2002-2003, ya que la mar
cha de las obras en los tres cen
tros escolares es la prevista, se
gún ha informado la directora ge
neral de Infraestructuras y Equi
pamientos, Sagrario Navarro, du
rante una visita realizada junto al 
delegado de Educación y Cultura, 
José Juan López Cabezudo, a los 

'mismos.
El CP “Juan Ramón Ramírez” 

contará con 3 unidades de Infan
til y 6 de Primaria con una capaci
dad para 240 alumnos. En la ac
tualidad cuenta con 212 alumnos 
matriculados: 66 en Infantil y 146 
en Primaria distribuidos en los tres

ciclos. El profesorado lo integran 
12 docentes.

El nuevo centro tendrá una 
superficie de 4.855 metros cuadra
dos, de los que casi 1.600 metros 
cuadrados ocupan el edificio prin
cipal y el resto es para zona de 
juegos, pistas polideportivas y 
una zona reservada para nuevas 
construcción de ampliación. El 
presupuesto de la obra y el de 
equipamiento de mobiliario y ma
teriales didácticos asciende a un 
1,74 millones de euros, unos 289 
millones de pesetas.

El Centro de Educación Se
cundaria Obligatoria (CESO) de 
Chinchilla se ha proyectado so
bre una superficie total de 2.200 
metros cuadrados. Se han proyec
tado ocho aulas para clases, ade
más de aulas de Tecnología, Mú

sica, Plástica, Informática y Labo
ratorio. También dispondrá de bi
blioteca, aula de usos múltiples, 
sala de profesores, cafetería, se
minarios y distintos despachos. El 
presupuesto es de construcción, 
sin incluir el equipamiento es de 
1,35 millones de euros, 225,2 mi
llones de pesetas.

En el caso del CESO de 
Balazote su construcción se ha 
proyectado sobre una superficie 
de 3.556 metros cuadrados y tam
bién dispondrá de ocho aulas, Ta
ller de Tecnología, Aula de Edu
cación Visual y Plástica, Aulas de 
Música e Informática, biblioteca 
y un gimnasio. El presupuesto de 
este centro, y también sin conta
bilizar el equipamiento ascenderá 
a 1,72 millones de euros, 285,7 mi
llones de pesetas.

La Junta colaborará en elaborar el 
Plan D irector del Parque de Nerpio
La Junta de Comunidades colabo
rará con otras instituciones para 
elaborar un Plan Director del Par
que Cultural de Nerpio que permi
ta proteger el patrimonio cultural 
y etnográfico, recuperar activida
des y manifestaciones culturales 
tradicionales o elaborar programas 
de formación, según ha informa
do el delegado de la Junta, Siró 
Torres, quien presidió una reunión 
de trabajo en Nerpio, a iniciativa 
de su alcalde, Juan Pedro Martí
nez, en la que estuvieron presen
tes el director general de Medio 
Natural, Alberto Saiz, el director 
general de Desarrollo Rural, Mi
guel Chillaron, el director general 
de Bienes y Actividades Cultura
les, Antonio Moraleda y los dele
gados provinciales de Agricultu
ra y Medio Ambiente, Manuel 
González Ramos, Educación y 
C ultura , José Juan López 
Cabezuelo, e Industria y Trabajo, 
José Borrajeros.

Asimismo, participaron tam
bién en la misma la diputada pro
vincial de Cultura, Isabel Molina,

el presidente del Grupo Acción 
Local Leader, Juan Antonio Ro
dríguez, el presidente de la Aso
ciación de Amigos del Parque 
Cultural, Antonio Carreño, y va
rios concejales.

El delegado de la Junta mani
festó que para elaborar este Plan 
Director se ha creado una comi
sión que, presidida por el alcalde 
de Nerpio, integrarán representan
tes de las delegaciones provincia
les de Agricultura y Medio Am
biente, Educación y Cultura e In
dustria y Trabajo, un representan
te de la Diputación Provincial, la 
concejala de Cultura, Pilar Peña, 
el presidente de la Asociación de 
Amigos del Parque y el gerente 
del Leader, Juan Segarra.

Siró Torres apuntó que “el 
Gobierno regional apoya el Parque 
Cultural de Nerpio porque supo
ne progreso económico, a través 
del turismo, progreso cultural, al 
recuperar y mantener tradiciones 
e historias del municipio, y pro
greso social, por tratarse de un 
espacio de ocio y recreo”.

CORREDOR DE ALMANSA - Caudete

Convocadas varias plazas de la  
O ferta de Em pleo Público de 2001

El Ayuntamiento de Caudete ha 
convocado varias plazas corres
pondientes a la Oferta de Empleo 
Público del año 2001. En concre
to, los puestos de trabajo convo
cados de acceso libre son una pla
za de operario de servicios múlti
ples y una plaza de cabo de la Po
licía Local. La convocatoria apa
reció publicada en el Boletín Ofi
cial del Estado del día 2 de abril y 
hay plazo para presentar instan
cias hasta el día 23 de este mismo 
mes. Las bases de estas plazas se 
encuentran a disposición de los 
interesados en el Ayuntamiento de 
Caudete o en el Boletín Oficial de 
la Provincia correspondiente a los

días 14 de enero y 22 de febrero 
de 2002, respectivamente.

Por otra parte, en el Boletín 
Oficial del Estado del día 3 de abril 
se publicó la Oferta de Empleo 
Público del año 2002 que incluye 
una plaza de archivero/a, una pla
za de auxiliar de Administración 
General y una plaza de Conserje 
Municipal. Toda esta información 
se puede ampliar en el Departa
mento de Información al Ciudada
no del Ayuntamiento de Caudete, 
en el teléfono 96582700 o por co
rreo electrónico a través del bu
zón de sugerencias y consultas de 
la web del Ayuntamiento que es 
caudete.org.
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Una delegación de la sociedad del aeropuerto de Ciudad Real se reunía en Madrid con el 
secretario de Estado de Infraestructuras para buscar una solución al proyecto

Fom ento tratará de desbloquear ante la  U nión  
E uropea el proyecto del A eropuerto
Una delegación con represen
tantes del Ministerio de Fomen
to, que podría encabezar su ti
tular, Francisco Álvarez Cascos, 
la Junta de Comunidades, la So
ciedad Promotora y el alcalde de 
la capital, Francisco Gil-Ortega, 
viajará a Bmselas, probablemen
te antes de que finalice el mes 
de abril, para intentar desblo
quear la situación del proyecto 
de aeropuerto de Ciudad Real, 
cuyos permisos de construcción 
y licencia de vuelo están pen
dientes de la resolución de un 
expediente en relación con una 
queja medioambiental.

Esta decisión se tomó en la 
reunión mantenida por una de
legación de la Sociedad Promo
tora del Aeropuerto, a la que 
acompañó el alcalde de Ciudad 
Real, Francisco Gil-Ortega, con 
el secretario de Estado de Infra
estructuras, Benigno Blanco, y 
el director general de Aviación 
Civil.

Según el alcalde, en la mis
ma se pudo comprobar “que las 
pequeñas diferencias que exis
tían entre los promotores y las 
distintas administraciones son 
subsanables”.

Gil-Ortega también aseguró 
que, durante la reunión, se puso 
sobre la mesa una carta firmada 
por el propio ministro de Fomen
to dirigida a la Comisaria Euro
pea de Medio Ambiente, acom
pañada de toda la documenta
ción relativa al proyecto de ae
ropuerto, para que, en un plazo 
lo más breve posible, desde Bru
selas se puedan dar los permi
sos correspondientes.

Según señaló el alcalde, al 
parecer, los responsables de la 
Unión Europea no tenían toda
vía en sus manos toda la docu
mentación necesaria y “exhaus
tiva” para tomar una decisión 
sobre la queja medioambiental 
y, aunque no especifico qué

documento en concreto falta, 
declaró que el fallo pudiera ha
ber estado “en las comunicacio
nes” entre la Sociedad Promo
tora, la Junta, los ministerios de 
Medio Ambiente y Fomento y 
el de Exteriores, que es el res
ponsable de trasladar la infor
mación a Bruselas.

En opinión del alcalde, en un 
plazo de menos de dos semanas, 
estos documentos podrían ser

El vicepresidente de Castilla-La 
Mancha, José María Barreda, ha 
señalado que todas las adminis
traciones implicadas han de au
nar esfuerzos para que el aero
puerto sea una realidad más pron
to que tarde y han de dejar de 
“tirarse los trastos a la cabeza”.

Barreda valoró de forma po
sitiva el anunciado viaje a Bruse
las para eliminar de una vez las 
trabas a las autorizaciones que 
precisa el aeropuerto, aunque 
apuntó que este viaje no se ha
bría preparado si no es por la re
acción unánime contra las mani
festaciones que hizo el ministro 
durante su visita a Ciudad Real.

Por otro lado, el vicepresi-

evaluados por los técnicos de la 
Comisión de Medio Ambiente y 
se podría llevar a cabo la re
unión con la delegación espa
ñola, con el objetivo que los per
misos pudieran estar en un pla
zo de varios meses.

Respeto a Bruselas
Por otro lado, Gil-Ortega ma

nifestó que, en la reunión, tam
bién se expreso por parte de los

dente reiteró que el Gobierno re
gional va a hacer todo lo posible 
para que el futuro AVE Madrid- 
Jaén pase y pare en Tomelloso 
porque, a pesar de lo dicho por 
Francisco Alvarez-Cascos, “no 
se puede despachar con ligereza 
la reivindicación de todo un pue
blo y la propia petición es moti
vo suficiente para atenderla”.

No obstante, Barreda apro
vechó la ocasión para lanzar un 
mensaje de esperanza a los ciu
dadanos de Tomelloso porque 
“las cosas han empezado a cam
biar” y, gracias a su movilización, 
van a hacerse realidad nuevas in
fraestructuras como el hospital 
y la Autovía de los Viñedos, ade-

presentes la necesidad de guar
dar el “respeto que se le debe a 
la Unión Europea”, añadiendo 
que el posicionamiento de las 
autoridades europeas es muy 
importante para que el proyecto 
de aeropuerto salga adelante.

Gil-Ortega indicó que, si se 
une la voluntad del ministerio de 
apoyar el aeropuerto, a la uni
dad de la sociedad ciudadreale- 
ña, el aeropuerto puede ser una 
realidad en breve, aprovechan
do también el hecho que Espa
ña preside en este semestre la 
Unión Europea.

Por su parte, los responsa
bles de la Sociedad Promotora 
del Aeropuerto declinaron ha
cer manifestación alguna tras la 
reunión y sólo el presidente de 
la misma, Juan Antonio León 
Triviño, en Madrid, al final de la 
entrevista, calificó de “optimis
ta” la misma, esperando que, en 
la visita a Bruselas se puedan 
poner fin a todas las “tergiver
saciones” que sobre el proyec
to se han dado.

más de la autovía que “debería 
haber acabado ya” el Ministerio 
de Fomento, añadió.

Preguntado por el acercamien
to de la Autoría de los Viñedos a 
Socuéllamos, José M ana Barre
da apuntó que el Gobierno de 
Castilla-La Mancha va a estudiar 
la petición de los vecinos con todo 
el interés y respetó que merece 
cualquier reivindicación de los 
castellano-manchegos, aunque - 
comentó que, a su juicio, el tra
zado de la Autovía de los Viñe
dos y de la variante hace que, de 
hecho, Socuéllamos cuente con 
autovía porque quedará a muy 
pocos kilómetros de una vía de 
gran capacidad.

Barreda cree que hay que aunar esfuerzos para 
que el aeropuerto sea pronto una realidad

E l A yuntam iento cede unos terrenos para un  
Centro para enferm os de alzheim er
El Ayuntamiento de Ciudad Real 
va a ceder en propiedad a la Aso
ciación Provincial de Familiares y 
Enfermos de Alzheimer (AFA) los 
2.200 metros cuadrados del anti
guo Colegio de El Pilar para la 
construcción de un centro que 
preste la atención que necesitan

estas personas y que se espera 
pueda estar finalizado en el plazo 
de un año y medio.

En principio, la intención del 
consistorio era la de la cesión de 
los terrenos en uso por un perio
do de 75 años, aunque finalmen
te, la cesión en propiedad permiti

rá a la asociación afrontar los cré
ditos necesarios para las obras.

El centro funcionará como un 
centro de día y en el podrán reci
bir asistencia sanitaria especiali
zada de 45 a 60 personas diarias. 
También contará con 18 camas 
para personas que puedan ingre

sar en él de manera temporal y 
contará con los servicios necesa
rios para la atención de los enfer
mos.

Por último, y según señaló 
Mar Garrido, la Diputación tam
bién ha colaborado en el proyec
to, financiando la realización del 
proyecto, que se ha llevado a 
cabo a través de dos arquitectos 
de la institución provincial y que 
ha tepido un coste de cinco millo
nes de pesetas.

Aumento de las 
exportaciones
durante 2002

Las exportaciones de la provincia 
de Ciudad Real crecieron un 8,43 
por' ciento durante el pasado año 
2001, una cifra ligeramente supe
rior al crecimiento del 6,62 por cien
to de las exportaciones regiona
les y del 4,53 por ciento de aumen
to de las exportaciones españo
las.

Según ha informado la Cáma
ra de Comercio, en el año 2001, las 
empresas de la provincia vendie
ron en los mercados exteriores por 
importe de 526 millones de euros, 
siendo el vino el producto más 
vendido, seguido de los muebles, 
aceite, queso y productos textiles.

Las Cámaras de Comercio han 
hecho una estimación según la 
cual este año las exportaciones 
españolas pueden crecer un 3,8 
por ciento, una de las cifras más 
altas de nuestro entorno a pesar 
de la pérdida de dinamismo del 
sector exterior.

En Ciudad Real, esa pérdida de 
dinamismo exportador hizo que, si 
hasta septiembre las exportacio
nes habían crecido un 12,31 por 
ciento, durante el cuarto trimestre 
registraron un descenso del 25,44 
por ciento respecto de igual pe
riodo del año anterior.

En un análisis más detallado 
de las exportaciones de Ciudad 
Real, según los datos de la Cáma
ra, éstas crecieron en todos los 
sectores durante el pasado año, 
registrando incrementos del 3,5 
por ciento en el vino, 4,7 por cien
to en muebles, más de un 30 por 
ciento en queso y textil y un 163 
por ciento en las exportaciones de 
aceite de oliva.

Las exportaciones de la pro
vincia de Ciudad Real represen
tan el 26,7 por ciento del total re
gional, que durante el año 2001 
crecieron un 6,62 por ciento, has
ta alcanzar los 1.965 millones de 
euros, convirtiéndose en la segun
da más exportadora tras Toledo, 
que exportó 50 millones de euros 
más.
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Entre ellas destacaron el concierto de “Dover” y las distintas actividades y talleres programadas por distintas asociaciones

cido a lo largo de toda la jomada. 
Así, se han desarrollado catorce 
actividades culturales, entre la 
que ha destacado, a partir de las 
cinco de la tarde, una charla-colo
quio con el escritor Federico Mar
tín Nebras.

También pudieron tomar parte 
en seis modalidades de competi
ciones deportivas: voleibol, ba
loncesto, ajedrez, badminton, te
nis de mesa y balonmano, además 
del rocódromo, que suscitó mu
cha expectación entre los asisten
tes.

A ello hay que unir que se de
sarrollaron decenas de talleres que 
han corrido a cargo de las asocia
ciones juveniles que han colabo
rado con la Diputación en la orga
nización del Día Provincial de la 
Juventud y de la propia institu
ción.

El concierto de “Dover”, con 
el grupo de Alcázar de San Juan, 
“Gremio” como teloneros, y las 
proyecciones cinematográficas 
que se desarrollaron en los “Ci
nes Castillo” fueron otras de las 
propuestas que contribuyeron a 
la celebración de una jomada or
ganizada por la Diputación de Ciu
dad Real en la que el joven fue el 
principal protagonista.

Carmen Ramírez, diputada provincial de Juventud

“E l ob je tivo  h a  sido  el de o to rgar al 
jo v en  un  papel p ro tag o n is ta”

La diputada responsable del 
Área de la Juventud, Carmen 
Ramírez, realizaba una valora
ción muy positiva de la celebra
ción del Día Provincial de la 
Juventud, evento que tenía 
como objetivo que los jóvenes to
men conciencia como colectivo, 
que conozcan la actividad que 
despliegan las asociaciones ju
veniles, las ONG’s y los Ayun
tamientos al tiempo que se im
pulsa el asociacionismo, además 
de que se propician contactos e 
intercambios de experiencias.

Ramírez confirmó la parti
cipación de unos 4.000 jóvenes, 
sobre todo en el concierto de 
“Dover”, puesto que se agotaron 
las entradas e, incluso, hubo jó
venes que intentaron entrar y 
no fue posible. Asimismo, mos
tró su satisfacción porque du
rante la jornada no se produje
ron incidentes dignos de men
ción, destacando que se puso un 
especial empeño en resolver to

das las cuestiones relativas a la 
seguridad de los participantes.

La valoración final sobre la 
celebración de este evento, se
gún Carmen Ramírez, se lleva
rá a cabo dentro de unas sema
nas, cuando se reúnan las aso
ciaciones, grupos y ayuntamien
tos que han colaborado en la or
ganización del Día Provincial de

la Juventud. Será entonces cuan
do se analizarán los pros y los 
contra.

Ramírez indicaba, a este res
pecto, que cada grupo expondrá 
su punto de vista y los plantea
mientos que consideren necesa
rios sus integrantes de cara a la 
celebración del próximo Día 
Provincial de la Juventud, pues
to que se trata de un evento al 
que el actual equipo de Gobier
no quiere dotar de continuidad, 
tal y como declaró el presiden
te, Nemesio de Lara, durante el 
acto de inauguración.

Finalmente, Ramírez agra
deció a todos los que han cola
borado en el desarrollo de los 
actos su dedicación, puesto que 
considera que han contribuido 
a dotar de un mayor contenido a 
unos actos que han perseguido 
un único objetivo, el mismo que 
ha pretendido la Diputación, 
que no es otro que “otorgar al 
joven un papel de protagonista”.

El Pabellón Ferial de Ciudad Real, acogió el 
pasado sábado el Día Provincial de la Juventud, 
organizado por la Diputación Provincial de Ciu
dad Real. Una jomada en la que se pretendía, 
según señalaba el vicepresidente de la institu
ción provincial, Angel Caballero, que el joven

fuese el verdadero protagonista. Múltiples acti
vidades deportivas, lúdicas, talleres de ocio, 
charlas y coloquios, y el concierto a cargo de 
los grupos “Gremio” y “Dover”, hicieron dis
frutar a los más de 4.000 jóvenes llegados des
de todos los puntos de la provincia.

El Día Provincial de la Juventud, 
que se desarrolló en el Pabellón 
Ferial de Ciudad Real, fue inaugu
rado por el presidente de la Dipu
tación, Nemesio de Lara, que es
tuvo acompañado por los vicepre
sidentes Angel Amador, Francis
co Espinosa y Angel Caballero, así 
como por la diputada Carmen Ra
mírez y por la delegada provincial 
dé Bienestar Social, Prado Pérez 
de Madrid.

De Lara declaraba que la ju 
ventud necesita más autocrítica 
por parte de los adultos para que 
la problemática que afecta a este 
colectivo sea mejor entendida, 
añadiendo que la institución pro
vincial había organizado este 
evento con vocación de 
institucionalizarlo como una for
ma de demostrar que los jóvenes 
son capaces de intervenir y de 
participar en acontecimientos que 
están muy lejos de otros fenóme
nos con los que se les identifica, 
como es el caso del conocido “bo
tellón”.

El presidente de la Diputación, 
destacó el papel que desempeñan 
los jóvenes en la sociedad, atri
buyéndoles valores tan importan
tes como la solidaridad, la toleran
cia y la generosidad, algo que, 
según el presidente de la Diputa
ción, “practican a diario”.

Esta primera edición puede 
calificarse como todo un éxito, ya 
que a los actos programados asis
tieron más de 4.000 jóvenes, que

pudieron tomar parte de las más 
de 80 propuestas diseñadas, en
tre actos, actividades, conferen
cias o talleres, además de la ac
tuación de “Dover”, uno de los

atractivos de la convocatoria.
Los jóvenes tuvieron la opor

tunidad de participar en las nume
rosas actividades culturales, de
portivas y lúdicas que se han ofre-

Más de 4.000 jóvenes disfrutaron de las actividades 
organizadas en el Día Provincial de la Juventud

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #516, 19/4/2002.



IU D A D  R E A L  /1 3
/ °/  M?

Cuadernos 
Del 19/4 al 25/4 - 2002 /  Manchegos

LA MANCHA - Tomelloso
Tras la negativa del ministro Cascos a la parada del AVE en Tomelloso

Bono: “Los vecinos tienen razón en su reivindicación  
porque la parada es una necesidad, no un capricho”
El delegado del Gobierno en Castilla-La Mancha, Juan Ignacio Zoido, manifestó que dentro del 
diseño de AVE Madrid-Jaén, Fomento adoptará la mejor decisión para la comunidad autónoma

Foto: Alvaro Ruiz

El presidente regional, José Bono, 
ha expresado que está a favor de 
que el futuro Ave Madrid-Jaén 
tenga parada en Tomelloso, por
que el beneficio social que repor
taría a la comarca es más impor
tante que el cambio que habría que 
introducir en el trazado.

Bono cree que los vecinos de 
Tomelloso tienen razón en su rei
vindicación y opina que, si se ha
cen las cosas bien, “podremos 
conseguir lo que queremos”, por
que ”la parada es una necesidad, 
no un capricho”.

Por su parte, el delegado del 
Gobierno en Castilla-La Mancha, 
Juan Ignacio Zoido, ha manifes
tado que está convencido de que 
dentro del diseño del futuro AVE 
Madrid-Jaén el Ministerio de Fo
mento conjugará todos los intere
ses para adoptar la mejor decisión 
no sólo para esta comunidad au
tónoma sino para la integración de 
todo el territorio nacional dentro 
de la alta velocidad.

“De momento, el Ministerio de 
Fomento ha dado muestras a to
dos los castellano-manchegos de 
la seriedad en sus planteamientos 
y cuando en su día dijo que iba a 
vertebrar Castilla-La Mancha, lo 
va a hacer con el AVE, lo va a faci-

La secretaria de Política Interna
cional del PSOE, Trinidad Jiménez, 
clausuró en Tomelloso las Joma
das “Mujeres Ahora” organizadas 
por el Partido Socialista local y 
dedicadas a los derechos de las 
mujeres.

Previamente, Jiménez ofreció 
una meda de prensa junto a la se
cretaria provincial de Igualdad del 
PSOE y el secretario general de los 
socialistas de Tomelloso, Inocen
te Andújar.

Durante esta comparecencia 
se abordaron diversos temas rela
cionados con la problemática de 
las mujeres, los conflictos inter
nacionales (Palestina y Venezue
la), la probable candidatura de Ji
ménez a la alcaldía de Madrid y la 
parada del AVE en Tomelloso.

Sobre este último asunto, Tri
nidad Jiménez afirmó que “las pa
labras del ministro de Fomento,

litar y va a permitir una mayor flui
dez en las comunicaciones por 
carretera y por tanto no creo que 
el principal problema sea si va a 
parar o no en Tomelloso”, agregó 
Zoido.

También desde el PP, el porta
voz en la Diputación de Ciudad 
Real, José Alberto Martín-Toleda- 
no señaló en Tomelloso que “en
tendemos que se trata de una co
municación importante y Tomello
so es un pueblo con habitantes e 
industria suficiente para contar 
con servicios ferroviarios”. Con 
estas palabras, Martín Toledano

Álvarez Cascos son lamentables 
y no aporta ninguna razón de peso 
para que el AVE no pare en Tome
lloso. Para el PSOE el tren debe 
para en esta localidad, pues no 
existen impedimentos de carácter

mostraba su discrepancia con las 
recientes declaraciones del minis
tro Cascos.

Para los populares, en una 
opinión apoyada por los sindica
tos ferroviarios, Tomelloso debe 
contar con servicios ferroviarios 
completos de pasajeros y mercan
cías, es decir conexión con el AVE 
y con la red regional, por lo que 
instó al presidente regional y al 
ministro de Fomento a mantener 
una reunión urgente para tratar 
este asunto.

Sobre esta declaraciones el 
portavoz socialista, José Manuel

técnico o medioambiental. A eso 
se une un dato tan relevante como 
que Tomelloso es el primer expor
tador de vino y melones del mun
do”.

Sobre la situación de las muje-

Caballero, aseguró que el PP está 
dando un “bochornoso espectá
culo” ya que mientras en Ciudad 
Real dicen que quieren parada del 
AVE en Tomelloso- Argamasilla de 
Alba, el delegado del Gobierno, 
afirma que no la habrá.

Por su parte, el presidente del 
PP de Ciudad Real, Rodríguez Ca
rretero, afirmó que “Bono quiere 
abanderar una reivindicación que 
ha mantenido siempre el alcalde 
de Tomelloso, como máximo repre
sentante de la localidad, pero cuan
do el presidente de la región tuvo 
ocasión, como no ha dejado de 
manifestar cada vez que ha podi
do, de decidir por dónde pasa o 
no pasa el AVE en Castilla-La 
Mancha, se olvidó de aquellos que 
ahora defiende de palabra pero 
nunca ha defendido con hechos”.

Posible marcha a Madrid
Ante la negativa del ministro 

Cascos a que el AVE pare en To
melloso/Argamasilla de Alba, la 
Plataforma ciudadana anunció que 
convocará una marcha al Minis
terio de Fomento, en Madrid, en 
la que los ciudadanos de la co
marca a bordo de sus vehículos 
exigirán que el tren pare en Tome
lloso.

res, Jiménez indicó que “deben 
tener una mayor participación en 
los puestos de responsabilidad 
política”.

En cuanto a su aspiración a ser 
candidata a la alcaldía de Madrid 
afirmó que “quiero convencer de 
que soy la persona que mejores 
condiciones reúne para competir 
y ganar”. En este sentido, recor
dó que hay un proceso abierto en 
el PSOE para seleccionar a los can
didatos que actualmente se está 
desarrollando.

Preguntada sobre el Pacto Lo
cal lo calificó de “muy importan
te” y apostó por la ampliación del 
gasto público en los municipios, 
en busca de la suficiencia finan
ciera. “Este es un reto pendiente 
de nuestra Democracia, vital para 
el desarrollo de la política local, 
cada vez más relevante”, agregó 
Jiménez.

La D iputación  
delega obras 
por 771.216  
euros
La Comisión de Gobierno de la 
Diputación provincial ha aproba
do la delegación de obras al Ayun
tamiento de Tomelloso por valor 
de 771.216 euros. Con cargo al Plan 
Operativo Local (POL) de 2002 se 
han delegado actuaciones en las 
redes de abastecimiento de agua 
y saneamiento por 350.506 euros.

Por otro lado, dentro del Plan 
de Obras y Servicios Municipales 
se han delegado pavimentaciones 
y acerado en la avenida de Niort y 
para la urbanización de la piscina 
cubierta por 180.304 euros; así 
como actuaciones en el alumbra
do púbüco de la calle Víctor y ave
nida de Niort por 240.406 euros.

D e Lara recibió  
a R afael Torres
El presidente de la Diputación de 
Ciudad Real, Nemesio de Lina, re
cibió al presidente de la Coopera
tiva Virgen de las Viñas de Tome
lloso, Rafael Torres, dentro de las 
visitas que viene manteniendo 
con representantes de los distin
tos colectivos de la provincia.

De Lara manifestó la intención 
de la institución provincial de co
laborar con la cooperativa desde 
el punto de vista de la promoción 
económica. También le explicó al 
presidente de la Cooperativa Vir
gen de las Viñas que el próximo 25 
de mayo com ienza el Foro- 
FENAVIN y le propuso, por otro 
lado, que participen en la próxima 
edición de la Feria Nacional del 
Vino con una mayor presencia 
dado su potencial.

Ruiz M oyano 
presentó “Se 
hace cantata m i 
alma”
La escritora Ana Ruiz Moyano 
presentó su poemario “Se hace 
cantata mi alma” en la “Casa del 
Pintor Francisco Carretero”, acom
pañada de la directora de la biblio
teca municipal, Rocío Torres, la 
concejala de Servicios Sociales,' 
María Teresa Novillo y la escrito
ra Pilar Serrano, quienes coincidie
ron en destacar la categoría hu
mana y la calidad artística de Ruiz 
Moyano. El libro de 104 páginas, 
ha sido editado por el Ayunta
miento de Ciudad Real.

Trinidad Jiménez clausuró las Jomadas ‘Mujeres Ahora”, 
organizadas por el Partido Socialista local
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El Partido Popular denuncia el retraso 
de las subvenciones de la Junta

El portavoz del PP en la Diputación, Martín-Toledano, junto al alcalde de 
Tomelloso, Carlos Cotillas y  ¡a senadora María Teresa Novillo.

El portavoz del Partido Popular en 
la Diputación Provincial de Ciu
dad Real, José Alberto Martín To
ledano, acompañado del alcalde de 
Tomelloso Carlos Cotillas y la se
nadora y concejal de Bienestar 
Social, María Teresa Novillo, ofre
ció una rueda de prensa en Tome
lloso para dar a conocer algunos 
aspectos abordados en una re
unión mantenida anteriormente 
entre los alcaldes y portavoces 
populares de la comarca.

Martín-Toledano denunció la 
grave situación de tesorería que a 
su juicio padece la Junta de Co
munidades de Castilla-La Mancha. 
Confirmada por hechos como - 
apuntó el responsable popular- el 
retraso en el pago de las subven
ciones de la Junta para desarrollar 
los diferentes programas, como el 
Plan Social, del que aún no se ha 
pagado el 100 por cien del pasado 
año; el Fondo de Cooperación Lo
cal que no se ha liquidado sub
venciones ni obras del 2001 o en 
Bienestar Social donde se ha exi
gido a los ayuntamientos a que 
aporten el 33 por ciento de los 
gastos.

El hecho que en la Diputación 
el pago de las subvenciones se

lleve a cabo con una rapidez ex
traordinaria, hace pensar a los po
pulares que los problemas en la 
Junta no sean de índole ideológi
co sino económico.

Martín-Toledano también re
cordó que en un momento en que 
desde el Partido Popular en el ám
bito municipal se está pidiendo a 
la Junta el avance hacia una se
gunda descentralización “nos es
tamos encontrando en Castilla-La 
Mancha que el Gobierno está fun

cionando como una esponja ab
sorbiendo competencias y finan
ciación del Estado, pero, sin em
bargo, funcionando cicateramente 
hacia los ayuntamientos en cuan
to a la financiación y cesión de 
competencias”.

Para José Alberto Martín To
ledano, “Castilla La Mancha está 
viviendo una nueva forma de cen
tralismo pero en lugar de estar 
ubicado en Madrid, ahora está en 
Toledo”.

El sindicato CSI-CSIF criticó las deficiencias 
del borrador de la Ley de Calidad
El responsable regional del sindi
cato CSI-CSIF, Antonio Castillo, 
realizó en Tomelloso sus propues
tas y críticas al borrador de Ley 
de Calidad presentado reciente
mente por el Gobierno central, y 
analizó también las propuestas 
sobre este asunto hechas públi
cas por el PSOE en la oposición 
nacional.

Para CSI-CSIF “esta Ley de 
Calidad vuelve a dar la espalda a 
los docentes que son quienes tie
nen que desarrollarla en las aulas 
y nace sin financiación”, por ello 
Castillo le auguró poco éxito.

Entre las carencias señaló que 
la educación infantil sigue sin re
conocerse como etapa educativa, 
por tanto los niños de 0 a 3 años 
seguirán recibiendo un cuidado 
asistencial vacío de contenidos y 
en guarderías mayoritariamente 
privadas. Contra esto, el sindica
to apuesta por una escuela infan
til pública, gratuita y obligatoria 
que no recoge la Ley de Calidad. 
En este asunto, Castillo subrayó 
lo positivo de la propuesta del 
PSOE a nivel nacional, que reco

ge esta escuela infantil, pero criti
có la contradicción de que el PSOE 
en el Gobierno regional no la apli
que.

Desde CSI-CSIF, también cri
tican la falta de medidas concre
tas que, entre otras cuestiones,

den respuesta a nuevas situacio
nes como el aumento del alumna
do inmigrante en las clases. Tam
bién piden que se incluyan dos -y 
no uno como dice el borrador- 
idiomas extranjeros obligatorios 
desde los primeros cursos.

Hasta el próximo 28 de abril la Posada de los Portales albergará las exposiciones 
pictóricas de dos artistas de mismo nombre: la albaceteña Conchi Aguilar y la 
valenciana Conchita Fernández de Avilés (en la imagen junto al concejal de 
Cultura de Tomelloso, Isidoro Torres, y el alcalde, Carlos Cotillas).

El IVICAM  acogió la prim era cata 
de vinos de “G ran Selección 2002”
El director del Instituto de la Vid y 
del Vino de Castilla-La Mancha 
(IVICAM), Alipio Lara, presidió 
en Tomelloso las catas de prese
lección de los vinos participantes 
en la edición de este año de los 
Premios “Gran Selección de Ali
mentos 2002”.

El jurado de la cata de prese
lección está integrado por 26 per
sonas: Antonio Roales (restaura
dor); Bartolomé Sánchez (Opus 
Wine); Guillermina Sánchez (cata
dora); Jaime Bermúdez (Vinos Se
lección); Carlos de la Morena 
(TVE); Adolfo Palomino (CRDO 
Valdepeñas); José Luis Barco 
(CRDO La M ancha); Andrés 
Proensa (Revista “Vinos de Espa
ña”); José Luis Casado (Todovi- 
no); AnaBombal (D.O. Méntrida); 
Vicente Lucendo (DO Mondéjar);

Ana Jiménez (DO Manchuela); y 
Fructuoso López (Asociación de 
Enólogos de Castilla-La Mancha).

Asimismo, lo integran: José 
Luis González ( Vinos Selección); 
Cristina Carrillo (Catadora); Va
nesa de la Calle (Carrefour); 
Eugenia Rozas (catadora); Julio 
Gómez Montejano (Club de Vi
nos); Femando Fernández (Hotel 
Palace); María José Huertas (Ca
sino de Madrid); Ismael Díaz Yu- 
bero (ex director del INDO); Fran
cisco Abellán (Paradores de Tu
rismo); Pedro Sanión (Tecnología 
enológica SL); Mario Barrera (Vi
nos de Madrid); José Ramón Mar
tínez (Sobremesa); y Víctor de la 
Sema (El Mundo).

La última cata de selección de 
los vinos se desarrollará el próxi
mo 20 de mayo.
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El PSOE continua con éxito la recogida de firmas por el tren. En la foto 
superior, Inocente Andújar junto a una de las mesas de recogidas de firmas en la 
puerta del Estadio Municipal de Fútbol. Sobre estas líneas, formación del 
Tomelloso C.F. luciendo en sus camisetas el lema: “Tren por Tomelloso”.

SEfíVITOM, S.L,
^cmcBsiommapABA cíudao b u l m M m

Las Jornadas Flamencas, clausuradas
El guitarrista de Argamasilla de 
Alba conocido como “El Niño de 
la Era” clausuró las XIII Jomadas 
Flamencas desarrolladas durante 
las últimas semanas en el audito
rio del Museo “López Torres” de 
Tomelloso.

Alejandro Torres “Niño de la

Era”, premio de guitarra flamenca 
“Bordón Minero” en el Festival 
Internacional de Cante de las Mi
nas, ofreció un gran espectáculo, 
en el que estuvo acompañado por, 
entre otros, el baile de Rafael Pino, 
el cante de Juan Carlos “El Sobri
no” y la percusión de “El Güito”.
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LA MANCHA - Pedro Muñoz

Pedro Muñoz se integra en la agrupación 
de desarrollo EMRUTA
Permitirá su acceso al programa europeo EQUAL, cuyo objetivo es 
favorecer el empleo en los colectivos más desfavorecidos

LA MANCHA - Socuéllamos

E m o tiv o  y  en tra ñ a b le  h o m en a je  
a  R a m ón  P a rra

Durante la séptima asamblea ge
neral de la Asociación de Ciuda
des Españolas del Vino (ACEVIN) 
se acordó la constitución de la 
agrupación de desarrollo EMRU
TA, integrada por 22 de los 40 
miembros de ACEVIN, entre ellos 
Pedro Muñoz, y creada con el fin 
de permitir el acceso de cada uno 
de sus miembros al programa eu
ropeo EQUAL.

El programa EQUAL es una 
convocatoria de la Unión Europea 
(UE) cuyo objetivo es favorecer 
el empleo en los colectivos más 
desfavorecidos (mujeres, mayores 
y jóvenes).

Con una financiación de casi 
dos millones y medio de euros 
(que correrá a cargo de la UE, los 
ayuntamientos y las comunidades 
autónomas), este programa permi
tirá desarrollar, a través de cada 
uno de los municipios o agrupa
ciones integrantes de EMRUTA, 
proyectos cuyo objeto de trabajo 
sean los nuevos yacimientos del 
vino.

“Del vino como cultura, como 
patrimonio histórico, como desa
rrollo turístico y como forma de 
entender y vivir que tenemos en

El alcalde de Pedro Muñoz, Ángel 
Exojo, ha pedido al grupo socia
lista en el Ayuntamiento que “no 
intente confundir a los pedrote- 
ños” con respecto a la puesta en 
marcha del Centro de Día de la lo
calidad, un servicio que califica de 
“necesario’*, y que el actual equi
po de Gobierno encontró inaca
bado al llegar al Ayuntamiento.

Para el alcalde no se trata de 
que uno u otro grupo político se 
coloque medallas, sino de traba
jar por el bienestar de los mayores 
de Pedro Muñoz. Exojo no entien
de por qué el grupo socialista in
tenta generar polémica con la jor
nada de puertas abiertas, organi
zada para dar a conocer a todos 
los vecinos el Centro, cuando los 
concejales socialistas también fue
ron invitados y participaron en la 
misma, “algo que cuando noso
tros estábamos en la oposición no 
ocurría”.

“Los concejales socialistas- 
añade el alcalde- se tenían que 
preocupar más por la cantidad de 
cosas inacabadas que dejaron en

las ciudades y en los pueblos don
de este producto es uno de los 
elementos sociales y económicos 
más importantes”, según explicó 
el alcalde pedroteño, Ángel Exo
jo.

Exojo añadió que “es impor
tante que el Ayuntamiento forme 
parte de estos foros porque aun
que las instituciones municipales 
no nos dedicamos a vender vinos 
sí tenemos una obligación desde 
el punto de vista social y hemos 
de tener un compromiso activo

el pueblo, y trabajar más en bene
ficio de los vecinos, que no estar 
siempre poniendo chinas a cual
quier proyecto o actuación a fa
vor de Pedro Muñoz”.

En este sentido, también les 
solicita “que no intenten poner 
trabas a la firma de un Convenio 
digno con la Consejería de Bien
estar Social de la Junta de Comu
nidades para aumentar los servi
cios y prestaciones de este Cen
tro, por el que todos los que esta
mos en el Ayuntamiento tenemos 
que trabajar”.

Deuda controlada
Sobre las acusaciones de los 

socialistas con respecto a la situa
ción económica del Ayuntamien
to, Exojo insiste en que “la exage
rada deuda que generó el PSOE, 
en los ocho años que estuvo al 
frente del consistorio está contro
lada, incluso se ha amortizado par
te de ella, lo que ha supuesto un 
gran esfuerzo presupuestario”.

“Además -insiste Exojo- he
mos tenido que poner orden en el

con favorecer todas aquellas ini
ciativas relacionadas con este sec
tor de gran importancia en el de
sarrollo de nuestros pueblos”.

Una vez constituida EMRU
TA, técnicos del Ayuntamiento, 
junto con la concejal de Promo
ción Económica y Turismo, Ale
jandra Rodríguez, se pondrán a 
trabajar en el proyecto con el que 
Pedro Muñoz accederá a EQUAL 
con la financiación que le corres
ponda del total aprobado para la 
agrupación EMRUTA por la UE.

grave desbarajuste contable en el 
que los socialistas dejaron las 
cuentas del Ayuntamiento, orga
nizando los padrones para una re
caudación más justa y equitativa”.

Por otra parte, el alcalde pe
droteño quiere dejar claro que la 
revisión de los valores catastra
les no es competencia del Ayun
tamiento, sino del Ministerio de 
Economía y Hacienda, que la efec
túa cada diez años en todos los 
municipios. Revisión ante las que 
el Ayuntamiento “también tomó 
medidas para que fuera menos 
gravosa para los vecinos”.

Por todo ello, Ángel Exojo pide 
al grupo municipal socialista que 
“no utilicen medias verdades con 
el fin de sembrar la confusión y 
tomen buena nota de que, por 
ejemplo, el actual equipo de Go
bierno ha amortizado más de 40 
millones (240.404 euros) del crédi
to de 80 m illones de pesetas 
(480.809 euros) que pidió la ante
rior corporación para urbanizar el 
polígono Serycal, del que no se 
había pagado una peseta”.

Alrededor de 250 personas se die
ron cita el pasado día 13, en un 
conocido restaurante de Socuélla
mos, para rendir homenaje a Ra
món Parra, primer alcalde de So
cuéllamos de la época democráti
ca, cargo que ostentó durante 
doce años.

En un acto entrañable y emo
tivo tanto para el homenajeado 
como para su familia y la mayor 
parte de los allí asistentes, se dio 
lectura a un soneto escrito por el 
poeta local, Manuel Parra, en el 
que se destacaban  algunas 
facetas de su personalidad, se le
yeron varios escritos ensalzando 
los valores de igualdad y demo
cracia exhibidos por el homenajea
do y se le hizo entrega tanto a 
Ramón Parra como a su familia de 
diversos recuerdos y regalos, en
tre ellos, una figura de El Quijote, 
entregada por el presidente de la 
Caja Rural de Ciudad Real, Luis 
Díaz Zarco; y un libro con la his
toria de la Diputación Provincial, 
dedicado por el presidente Neme-

Miembros de la Plataforma Ciuda
dana Pro Autovía de los Viñedos 
de Socuéllamos entregaron en la 
sede del Gobierno regional y en 
las Cortés Regionales, en Toledo, 
las 5.000 firmas recogidas entre 
todos los tejidos sociales de la 
localidad reclamando la conexión 
de este municipio a una de las dos 
autovías que se proyectan cons
truir la de los Viñedos, entre Tole
do y Tomelloso, y la que unirá Puer- 
tollano con Atalaya del Cañavate.

En la actualidad, los miembros 
de la Plataforma creen que ambas 
infraestructuras podrían confluir 
en un tramo único a la altura de la

sio de Lara.
El homenaje, promovido por 

una serie de colaboradores y ami
gos personales de Ramón Parra, 
contó con la presencia, entre 
otros, del coordinador regional de 
Izquierda Unida, Cayo Lara, quien 
en un breve parlamento alabó las 
cualidades y la humanidad de Pa
rra; el director general de Política 
Educativa de la Junta de Comuni
dades, Pedro Pablo Novillo; el 
portavoz del Grupo Municipal 
Socialista, Luis Miguel Miñarro; 
y el diputado provincial José An
tonio Sáez.

El acto concluyó con una alo
cución de Ramón Parra, haciendo 
alusión al discurso pronunciado 
en el año 1979 cuando tomó pose
sión como primer alcalde de So
cuéllamos tras la restauración de 
la Democracia, y en el que afirma
ba, entre otras cosas, que era ne
cesario olvidar el pasado para tra
bajar por construir un futuro más 
próspero para Socuéllamos y ve
cinos.

localidad vecina de Tomelloso por 
ello piden tanto al Ministerio de 
Fomento como a la Junta de Co
munidades que incluyan este mu
nicipio a este tramo.

Además de entregar estas fir
mas, los miembros de la Platafor
ma solicitarán un encuentro al pre
sidente regional, José Bono, para 
expresarles sus últimas conversa
ciones y proyectos.

Por último, cabe destacar que 
de no producirse respuesta por 
parte de la administración regio
nal desde la Plataforma no se des
carta convocar a la ciudadanía a 
una manifestación.

Exposición pictórica del Premio de Pintura CCM. El 19 de abril, se inaugu
raba en el Centro de Arte Carmen Arias, una exposición que muestra las pinturas 
adquiridas y el primer premio del Premio de Pintura de Caja Castilla-La Mancha.

E xojo pide al PSO E que no intente confundir 
a los ciudadanos con el C entro de D ía

L a  P la ta fo rm a  en treg ó  5 .0 0 0  
firm a s a l G o b iern o  R eg io n a l
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LA MANCHA - Argamasilla de Alba

La Confederación Hidrográfica del 
Guadiana mejora varios caminos rurales
La CHG está arreglando las pistas del cinturón de riego de Peñarroya y se avanza en el proyecto 
de vía verde por el trazado del ferrocarril entre Argamasilla y Tomelloso

La Confederación Hidrográfica 
del Guadiana (CHG), dentro de 
sus planes anuales de mejora de 
las pistas de su titularidad, está 
procediendo desde hace unos 
meses al pavimentado de las vías 
que discurren en paralelo a los ca
nales de riego del embalse de Pe
ñarroya y que se ubican en el tér
mino municipal de Argamasilla de 
Alba.

Así, se ha procedido a la pavi
mentación de la pista que va de 
Tomelloso a Santa María; la que 
va de la carretera de Cinco Casas 
hasta cruzar la carretera de Man
zanares; la que continúa desde 
este punto hasta la carretera de 
La Solana y la pista que discurre 
entre Santa María y el propio pan
tano de Peñarroya.

El total de las pistas asfaltadas 
a lo largo de esta acometida as
ciende a unos 15 kilóm etros, 
aproximadamente igual que las 
pavimentaciones y mejoras lleva
das a cabo en el pasado ejercicio 
por parte de la CHG. También se 
han plantado 1.200 árboles y otras 
miles de plantas arbustivas en los 
márgenes de los canales de riego 
de Peñarroya paralelos a estas 
vías.

El alcalde de Argamasilla de 
Alba, José Díaz-Pintado, ha agra
decido al presidente de CHG, José 
Díaz Mora, estas obras “por dar 
respuesta a la petición hecha en 
su día por la corporación munici
pal, que redundan en beneficio de 
los vecinos de toda la comarca”.

Por otra parte, Díaz-Pintado ha

Los presupuestos presentados 
por el equipo de Gobierno de Ar
gamasilla de Alba para el ejercicio 
2002 no contaron con el apoyo de 
los grupos de la oposición (Iz
quierda Unida y Partido Popular) 
que votaron en contra en el últi
mo Pleno ordinario. Al no contar 
el PSOE con mayoría, la propues
ta presupuestaria no salió adelan
te con lo que se prorrogarán los 
actuales presupuestos de 2001.

IU presentó una enmienda a la 
totalidad y numerosas enmiendas 
parciales considerando el presu
puesto “incoherente, falto de pro
yecto de pueblo, que no atiende 
las necesidades socioeconómicas 
de la población, que puede pro

solicitado a la CHG que aprove
chando las obras de arreglo de las 
pistas en varios de sus tramos (los 
comprendidos entre carretera de 
La Solana y carretera de Cinco Ca
sas) se proceda también a la pavi
mentación de los tramos restan
tes, es decir, de la carretera de Cin- 
co Casas-Paraje La Membrilleja- 
carretera Tomelloso/Alcázar de 
San Juan y carretera de La Solana 
hasta Paraje de Santa María.

Arreglo de Caminos
Continuando con el capítulo 

de mejora de vías y caminos rura
les, desde el área de Medio Am
biente se ha informado que este 
año se han acometido numerosas

ducir un déficit peligroso y mal 
confeccionado”. El portavoz de 
IU, José Trujillo, señaló que con
templa un excesivo aumento del 
gasto corriente, que la deuda que 
se asumiría no se justifica, que se 
prevén subvenciones que no se 
sabe si llegarán, o que no se des
tina partida a un plan de mujer ru
ral ni de mujeres maltratadas.

El PP, por su parte, justificó su 
voto en contra diciendo única
mente que “otras veces hemos 
apoyado al equipo de Gobierno 
con la condición de que asumirían 
algunas de nuestras propuestas 
y después no se han recogido, y 
por tanto ahora no somos capa
ces de hacer un acto de fe”.

obras con cargo a diversos pro
gramas, de caminos de mucho trán
sito cercanos a la población por 
valor de 13 millones de pesetas. 
Entre ellos destacan el camino del 
Ferrocarril, el de Campo de Cripta- 
na, el de Los Hitos, el de La Sola
na o el de Las Pachecas. Por otra 
parte, se está procediendo a la 
mejora de caminos rurales más ale
jados del municipio pero también 
importantes para los agricultores 
como son el camino de Mohino, 
de Oropesa y de la Ventilla.

Vía Verde
Otro proyecto de gran impor

tancia para el ayuntamiento de Ar
gamasilla de Alba es la “Vía Ver

E1 portavoz del grupo socia
lista y concejal de Hacienda, 
Cecilio Ocaña, respondió a algu
nas de las cuestiones planteadas 
por IU como que el gasto corrien
te asciende debido a las nuevas 
competencias que otras adminis
traciones han derivado en el 
Ayuntamiento y que no siempre 
vienen dotadas de suficiente fi
nanciación; que no se pueden 
poner en duda subvenciones 
como los planes de INEM o Zo
nas Rurales deprimidas o que un 
plan para la mujer rural de 18 mi
llones de pesetas no puede ser 
asumible para un Ayuntamiento 
como el de Argamasilla, pero que 
sí se emplean bastantes planes

de” que ha de discurrir por el tra
zado de la antigua vía de ferroca
rril y que supondrá un atractivo 
trayecto arbolado y acondiciona
do para el paseo a las afueras de 
la localidad y que comunica en cin
co kilómetros con Tomelloso.

Actualmente, el Ayuntamien
to está procediendo al explanado 
de algunos tramos del antiguo fe
rrocarril que permitirán la cons
trucción de la “Vía Verde” con ma
yor facilidad. El proyecto final se 
encuentra en fase de redacción ar
quitectónica y está respaldado por 
el Ayuntamiento de Tomelloso, 
quien ha expresado su voluntad 
de invertir en este proyecto que 
unirá a ambos municipios.

para el empleo de la mujer.
El alcalde, Díaz-Pintado, defen

dió un presupuesto “profunda
mente social e inversor, porque 
cuenta con suficientes partidas 
para los más desfavorecidos, pa
rados, módulos de formación y es 
“razonable y realista”, porque se 
han ajustado mucho gastos e in
gresos y aborda cuestiones estan
cadas desde hace tiempo y muy 
necesarias como la remodelación 
de las redes de agua, el canal de 
gran prior, la mejora del edificio del 
ayuntamiento, la urbanización del 
polígono industrial, la residencia 
de ancianos, el auditorio munici
pal, la pavimentación de calles o 
el nuevo centro de salud.

La Cám ara 
A graria pasa a 
propiedad del 
Ayuntamiento
La Cámara Agraria provincial de 
Ciudad Real ha atendido las repe
tidas solicitudes hechas desde el 
Ayuntamiento de Argamasilla de 
Alba y ha aprobado la cesión de 
iiso gratuita del edificio de la ex
tinta Cámara Agraria Local, en 
cuyas dependencias trabajan ac
tualmente los técnicos de la ofici
na local agraria, de la guardería 
rural, la Comisión de pastos y ras
trojeras y diferentes organizacio
nes agrarias.

El alcalde de Argamasilla de 
Alba, José Díaz-Pintado, y el Ple
no de la corporación municipal 
habían hecho esta solicitud a la 
Cámara Agraria provincial ya en 
2001 por el mal estado en que se 
encuentran estas instalaciones 
(incluso con peligros de derrum
be en partes del edificio) y con el 
objetivo de, una vez cedida al 
ayuntamiento la Cámara, poder 
acometer su remodelación.

Díaz-Pintado mantendrá, a 
partir de ahora, diversas reunio
nes para acordar la mejor forma de 
orientar las reformas del céntrico 
edificio, así como la búsqueda de 
financiación de las obras.

En m archa las
Jornadas
Cervantinas
El área de Cultura ha preparado 
un completo programa en tomo al 
Quijote que bajo el nombre de Jor
nadas Cervantinas engloban acti
vidades como la lectura y entrega 
de premios del V Certamen de 
Cuento y Poesía Escolar “Moni
congo” y la “Lectura Colectiva del 
Quijote”, clausurada por el alcal
de de Argamasilla de Alba, José 
Díaz-Pintado y el consejero de 
Educación y Cultura de la Junta 
de Comunidades, José Valverde.

Uno de los principales acon
tecimientos de estas Jomadas, que 
siempre se hacen coincidir con la 
celebración del Día del Libro, es la 
representación popular de “El 
Quijote en la Calle”, a cargo del 
grupo de teatro “Tiquitoc”. Ade
más, hasta el 5 de mayo la sala Gre
gorio Prieto albergará una exposi
ción de óleos de Juan José Martí
nez titulada “La Mancha de anta- 
no .

También tendrá lugar la pre
sentación del poemario de Ana 
M oyano “Se hace cantata mi 
alma” y del el 7 al 12 de mayo se 
instalará una Feria del Libro.

IU y PP votaron en contra de los presupuestos municipales
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LA MANCHA - Alcázar de San Juan

C O M SER M A N C H A  estudia diversos proyectos de 
aprovecham iento del gas del antiguo vertedero
El estudio de diferentes proyec
tos realizados para el aprovecha
miento del gas que produce el an
tiguo vertedero realizados por 
Comsermancha ha merecido la 
atención de la Agencia de la Ener
gía de Castilla-La Mancha (AGE- 
CAM), y que ha manifestado su 
voluntad de participar en la explo
tación del mismo, junto a la solici
tud a la Junta de Comunidades de 
una campaña de concienciación 
medioambiental dirigida a amas 
de casa, jubilados y escolares, fue
ron algunos de los temas aborda
dos en el último pleno de la Comi
sión Gestora de la Mancomunidad 
de Servicios Comsermancha, re
unida bajo la presidencia de Án
gel Antonio Ruiz Palomares.

El pleno se inició con el trata
miento de cuestiones de tramite 
como informes de la situación de 
recaudación, la liquidación presu
puestaria del año 2001, que se ce
rró con un resultado de positivo 
de más de 40 millones de pesetas, 
originado por ingresos imprevis
tos durante el ejercicio, y que se 
dedicarán a inversiones, además 
de diversas cuestiones relaciona
das con temas de personal, y la 
aprobación de la adquisición de 
una nueva plataforma góndola 
para el servicio de maquinaria.

El presidente de Comserman

cha informó de las cifras de reco
gida selectiva conseguidas en el 
primer trimestre del año 2002 en 
los 21 municipios de la Mancomu
nidad.

También informó de la próxi
ma convocatoria de un pleno ex
traordinario donde se abordará el 
proyecto de complejo medioam
biental de Castilla-La Mancha, que 
se intentará poner en marcha a lo 
largo de esta legislatura.

Igualmente la Comisión Ges

tora facultó al presidente para la 
negociación de la adquisición de 
parcelas en la zona de influencia 
de la nueva planta, que complete 
los terrenos que se consideran 
necesarios para una posible am
pliación de la misma.

Asimismo, se presentó la pro
puesta realizada por la Agencia 
de la Energía de Castilla-La Man
cha a través de la cual esta agen
cia está interesada en participar en 
el aprovechamiento del gas pro

ducido por el antiguo vertedero.
Por último, se aprobó solicitar 

a la Junta la realización de una cam
paña de concienciación medioam
biental dirigida a colectivos como 
amas de casa, jubilados y escola
res. En total, se han previsto un 
total de 44 viajes al aula de ecolo
gía situada en la planta de trata
miento de Alcázar para informar 
del trabajo que se realiza. El coste 
de esta campaña rondaría los 6 
millones de pesetas

El consejero de Ciencia y Tecnología inaugura en Alcázar 
de San Juan una nueva aula de internet
Hernández Perlines: “Quien está informatizando los colegios de la región 
Castilla-La Mancha, no el de España ” -

El consejero de Ciencia y Tecno
logía, Isidro Hernández Perlines, 
salió en Alcázar de San Juan al 
paso del programa de implantación 
de las nuevas tecnologías presen
tado por José María Aznar y re
cordó que “quien está informati
zando los colegios públicos de la 
región es el Gobierno de Castilla- 
La Mancha” porque el Gobierno 
central “todavía no ha puesto un 
euro” para hacer realidad sus in
tenciones.

En este sentido, Hernández 
Perlines señaló que el Ejecutivo 
regional se ha marcado como ob
jetivo inmediato completar el pro
grama “Althia” iniciado el año 
pasado para dotar a todos los cen
tros educativos de la región de un 
aula de informática y nuevas tec
nologías y, al mismo tiempo, con
seguir que un mínimo de ciento 
cincuenta mil castellano-manche-

gos superen los cursos de alfabe
tización digital que se imparten 
fuera del horario escolar merced 
al programa inici @ te.

El consejero de Ciencia y Tec
nología hacía estas consideracio

nes en Alcázar de San Juan, don
de inauguró un Centro de Inter
net en la Casa de la Cultura acom
pañado por el alcalde, José Fer
nando Sánchez Bódalo. Este cen
tro, que cuenta con treinta y seis

es el Gobierno de

terminales, es el segundo que se 
abre en la provincia de Ciudad Real 
y el cuarto de Castilla-La Mancha 
por detrás de los de Azuqueca de 
Henares, Bargas y Miguelturra.

El viaje Hernández Perlines a 
Alcázar se completó con una visi
ta al aula de informática del Cole
gio Público “El Santo”, donde se 
desarrolla uno de los cursos de 
alfabetización digital dirigido a 
adultos patrocinados por el pro
grama inici @ te.

El consejero destacó que con 
esta iniciativa para optimizar las 
aulas de informática de los cen
tros escolares fuera del horario 
lectivo el Gobierno regional está 
fomentando la igualdad entre los 
ciudadanos independientemente 
de sus recursos y de su lugar de 
residencia, ya que se trata de cur
sos gratuitos que se imparten en 
todos los rincones de la región.

M e r c a d illo  
d e l lib r o  
en  H e r e n c ia
Desde hace seis años se viene 
celebrando en Herencia, el “Mer
cadillo del Libro”, una actividad 
enfocada a fomentar el gusto por 
la lectura, organizada por el Área 
de Cultura del Ayuntamiento de 
Herencia, el Instituto de Enseñan
za Secundaria “Hermógenes Ro
dríguez” y una conocida librería 
de la localidad que, para hacerla 
posible, aportan cada uno de ellos 
una cantidad económica determi
nada para la adquisición de ejem
plares de todo tipo de géneros 
(narrativa, poesía, ensayo, enci
clopedias, etc.), que más tarde son 
puestos a la venta con importan
tes descuentos, que van desde un 
veinte a un cuarenta por ciento.

El pasado año fueron adquiri
dos más de 100 títulos, y este año, 
bajo el lema “Pon un libro en tu 
vida”, se prevé superar la cifra, 
debido al interés que, a pocos días 
de su celebración, despierta en el 
público esta iniciativa.

“El Mercadillo del Libro” se 
hace realidad gracias a las suge
rencias de los interesados, que 
durante estas últimas semanas, 
bien en el Instituto o en la misma 
Biblioteca Municipal, han aporta
do a la lista de posibles adquisi
ciones sus propias preferencias. 
Todo ello se engloba dentro del 
program a de actividades que 
interan la XI Semana de la Biblio
teca, que se celebrará del 19 al 28 
de abril.

T ertu lia s  p a ra  
m a y o r e s  en  
H e r e n c ia
Desde el pasado mes de noviem
bre se vienen celebrando en He
rencia, tertulias destinadas al co
lectivo de Mayores, dentro del 
programa de actividades organi
zado por el Área de Servicios So
ciales del Ayuntamiento.

Durante este mes de abril, es
tán previstos nuevos temas a tra
tar como “Trastornos y cuidados 
corporales en relación a la vista, 
salud dental, higiene y aseo per
sonal” , “Circulación, diabetes, 
colesterol y tensión arterial”, “Ali
mentación y nutrición. Hábitos 
saludables”, “Actitud crítica ante 
los medios de comunicación”, 
“Trastornos del sueño” y “Enfer
medades específicas de la edad”, 
a cargo de médicos y asistentes 
técnicos sanitarios del Centro de 
Salud, además de otros profesio
nales. Las jomadas se vienen ce
lebrando las tardes de los martes 
en el Centro de Día.
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LA MANCHA - Manzanares
El presupuesto de la obra corre íntegramente por cuenta del Ayuntamiento

A probado el proyecto para el arreglo  
del tercer tram o del vial del Polígono
A 467.252 euros asciende el arre
glo del tercer tramo del vial del 
Polígono, el último de los tres que 
corren por cuenta del Ayuntamien
to. La última Comisión Municipal 
de Gobierno del mes de marzo 
aprobó el proyecto y pliego de 
cláusulas administrativas para la 
contratación de la obra. El Minis
terio de Fomento, el otro organis
mo que contribuye al arreglo de la 
carretera, también está finalizan
do los tramos que se comprome
tió a arreglar.

La Comisión de Gobierno del 
pasado 26 de marzo aprobó el pro
yecto y pliego de cláusulas admi
nistrativas por el procedimiento 
abierto mediante subasta, de la 
obra de Glorieta y pavimentación 
del vial principal de Polígono (tra
mo Parque del Polígono), decla
rando de urgencia la tramitación 
del expediente.

Con este trámite el Ayunta
miento completa los tramos que 
se comprometió a arreglar en su 
día, coordinando sus actuaciones 
con el Ministerio de Fomento. El 
consistorio manzanareño ya invir
tió treinta y seis millones de pese
tas en el arreglo de la zona del 
puente sobre el ferrocarril. Esta 
cifra se añadía a los 23,6 millones 
que invirtiera en la rotonda de la 
carretera de Alcázar.

Cuatro empresas, tres contra
tadas por Fomento y una por el 
Ayuntamiento manzanareño, han 
trabajado en el arreglo y asfaltado 
del Vial del Polígono industrial. El 
concejal de Obras y Servicios, José

Camacho, subraya que la activi
dad a lo largo de los últimos me
ses ha sido febril y que tanto el 
Ayuntamiento como el Ministerio 
buscan con estos arreglos ofre
cer al ciudadano “seguridad y co
modidad”.

Recuerda que la colaboración 
entre el Ayuntamiento y Fomen
to, tal como se ha concretado, es 
el fruto de una intensa actividad 
negociadora y de muchas reunio
nes que dieron como resultado 
que el Ayuntamiento arreglara al
gunos tramos del vial y Fomento 
el resto, una modalidad que evita 
trámites burocráticos y que per
mitió en su momento acelerar el 
comienzo de las obras.

El asfaltado y obras de acom
pañamiento de los 500 metros li
neales que se arreglaron por cuen
ta del Ayuntamiento en los dos 
últimos meses del pasado año en

este vial que se había deteriorado 
bastante a causa del intenso tráfi
co que soporta, dado que comu
nica entre sí carreteras naciona
les, fueron contratados con la 
empresa “Cantera del Vértice”. La 
licitación del último tramo, el apro
bado por la Comisión de Gobier
no del 26 de mazo, está a punto de 
terminar.

Fomento también tiene en mar
cha el arreglo del último tramo que 
le corresponde. Hay que recordar 
que por cuenta del Ministerio co
rren los 350 metros lineales que 
van desde la rotonda de la carre
tera de Alcázar a la salida de la 
autovía Madrid-Cádiz, la repara
ción de 250 metros desde la ro
tonda del Altozano -entrada de 
Membrilla- hasta la piscina cubier
ta, y la nueva rotonda en la inter
sección del vial con la salida a la 
carretera de Argamasilla.

El concejal de Festejos afirma que se esperan más de 8.000 personas en el concierto de Estopa

Alejandro Conde y grandes orquestas completan 
la programación musical de la Feria
El concierto del dúo Estopa, al que 
se espera que asistan más de ocho 
mil personas, es el principal ali
ciente de la programación musical 
de la próxima feria de Manzanares 
presentada por el concejal de fes
tejos, Antonio Caba. Junto a este 
gran concierto habrá tres días de 
baile con grandes orquestas y un 
espectáculo de variedades en el 
que participará el manchego Ale
jandro Conde, una de las actuales 
figuras de la canción española.

El concejal de festejos de 
Manzanares dijo que la programa
ción musical de la próxima feria y 
fiestas de julio mantiene la línea 
de los últimos años con la salve

dad de incluir un gran concierto 
que atraerá a varios miles de per
sonas.

El concierto que ofrecerán los 
hermanos Muñoz será, con toda 
probabilidad, el único concierto 
de este dúo en la provincia de Ciu
dad Real, por lo que, según las es
timaciones de los organizadores, 
es de prever que congregue a 
unas 10.000 personas.

La Feria y Fiestas de Manza
nares, que se celebrarán del 16 al 
22 de julio coincidiendo con la 
Feria Regional del Campo y Mues
tras de Castilla-La Mancha, ofre
cerá además tres jomadas de bai
le en “La Pérgola” con presencia

de grandes orquestas. El jueves 
18 de julio actuarán “Latino’s” y 
“C lasics” , al día siguiente 
“Stradivarius” y “Verano Azul” y 
el sábado 20, una vez acabe el con
cierto de Estopa, la orquesta “La 
Habana” y “Bámbola”.

El domingo 21 de juüo se cele
brará el tradicional espectáculo de 
variedades que incluye ballet, can
ción ligera, copla y humor. Este 
año estará encabezado por el ar
tista manchego Alejandro Conde, 
una de las actuales figuras de la 
canción española, y por Carmen 
Flores. Junto a ellos estarán Ma
ría Gracia, Alfonso Pahíno y Paco 
Calonge.

ANTONIO ARROYO VILLA, ALCALDE DE MEMBRILLA

“No somos m ercenarios de la 
política, somos membrillates”

H ace algu
n as sem anas  
que decidió in
corporarse al 
Partido Popu
lar, ¿Qué le ha 
flevado a tomar 
esa decisión?

“Es fru to  
de una re 
flexión de mu
cho tiem po.
Está claro que 
para poder dar 
tranquilidad y estabilidad a un 
gobierno local hace falta tener 
una mínima seguridad en el 
equipo de Gobierno.

Me sigo considerando un 
hombre de centro, y como tal 
podría haber encajado perfec
tam ente tanto en el PSOE 
como en el PP. No es que sea
mos mercenarios de la políti
ca, somos membrillates, nos 
gusta nuestro pueblo y no nos 
sentimos radicalmente en nin
guna posición política.

Bien es verdad que el PP 
tuvo el acto generoso de ha
cer un equipo de Gobierno 
con nosotros y nos dio la al
caldía, con lo cual es un tanto 
a su favor y a la hora de hacer 
cualquier tipo de negociación 
eso se tiene en cuenta, pues 
de bien nacidos es ser agrade
cidos.

Al final, el partido de ma
nera sabia toma una decisión 
firme y es que los que quieran 
del CDS se integran plenamen
te en el PP, sin ningún tipo de 
reparos ni diferencias. El pri
mero que da el paso es el al
calde, tras la reflexión comen
tada, y haciendo ambos parti

dos, PP y CDS, 
un ejercicio de 
generosidad , 
aunque algu
nos miembros 
no lo han sabi
do entender, 
como la conce
jal Pilar Ramos 
que ha decidi
do pasarse al 
Grupo Mixto”. 
-.¿Cómo queda 
ahora la corre

lación de fuerzas?
“Seguimos con un ventaja 

fundamental que es la mayo
ría absoluta con siete conce
jales”.
-. ¿Cuál es la situación del 
CDS en Membrilla?

“La mayoría de militantes 
se han integrado en el PP, de 
tal manera que el CDS en Mem
brilla ha desaparecido”.
-. Desde fuera, resuita*extra- 
ño que en un momento que las 
perspectivas son favorables al 
PSOE se decante por el PP, 
¿Ha tenido ofertas del Parti
do Socialista?

“No hubo o fertas del 
PSOE, aunque tampoco noso
tros hemos llamado mucho a 
su puerta, y quien si se ha dado 
al diálogo y al entendimiento 
ha sido el PP.”

¿Cuales son los principales 
proyectos municipales?

“Tenemos que aprovechar 
la proximidad con grandes 
municipios, y uno de nuestros 
proyectos es el Polígono In
dustrial. El futuro pasa por el 
estudio de las diversas áreas 
de la población, así como su 
dinamización.

LA MANCHA - Llanos

Celebrado el tercer aniversario 
de la independencia de Llanos
Con un acto institucional en 
el salón de actos de la Casa de 
la Cultura en el que intervino 
el delegado de Educación y 
Cultura de la Junta de Comu
nidades, José Fuentes, Llanos 
celebró el pasado día 6 de abril 
el tercer aniversario de la cons
titución de este municipio, de
nominado “Día de la Indepen
dencia”.

Además del acto institucio

nal, los actos conmemorativos 
se completaron con un con
cierto de música folk y un ape
ritivo para todos los asisten
tes preparados por los hom
bres y mujeres del pueblo.

Por la tarde, tuvo lugar un 
partido de fútbol entre un equi
po de Llanos y el de Membri
lla, finalizando las actuaciones 
previstas con la actuación de 
la Orquesta “Verano Azul”.
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LA MANCHA - Daimiel

Según ha señalado el concejal de Urbanismo, Julián Sánchez-Valdepeñas, quien ha asegurado que el 
nivel de construcción en Daimiel es de 160 viviendas por año

El P lan de O rdenación M unicipal está cum pliendo  
sus objetivos de desarrollo urbanístico

CODATTRANS 
valora de forma 
positiva la marcha 
del aparcamiento 
de camiones

El concejal de Urbanismo de Dai
miel, Julián Sánchez-Valdepeñas 
ha manifestado que el objetivo de 
desarrollo urbanístico fijado en el 
Plan de Ordenación Municipal se 
está cumpliendo, asegurando que 
en Daimiel el nivel de construc
ción es de 160 viviendas por año, 
frente a las 110 ó 120 de hace tres 
años.

El Plan de Ordenación munici
pal, aprobado hace tres años, está 
cumpliendo sus objetivos de lo
grar un crecimiento en zonas de la 
localidad que se habían paraliza
do desde el punto de vista de la 
constmcción urbanística, como es 
el caso de la zona que vá desde el 
camino de Molemocho hacia calle 
Estación en dirección Ciudad Real, 
en la que próximamente se va a 
presentar un nuevo programa de 
actuación urbanizadora nuevo.

El responsable municipal de 
Urbanismo también ha hecho re
ferencia a la situación actual del 
Parque Nacional de las Tablas de 
Daimiel, tratada en la última re
unión del patronato del parque, 
manifestando que de forma uná
nime todos los miembros del cita
do patronato, a través de su pre
sidente, Alejandro Gil, han hecho 
llegar a la Confederación Hidro
gráfica del Guadiana en escrito en 
donde plasma la urgencia de la 
aprobación del Plan Alto Guadia
na Mancha, así como la protesta 
de quienes no se sienten invita

dos a la mesa para proceder con la 
elaboración del plan, como los 
ayuntamientos, asociaciones ve
cinales, profesionales y los sindi
catos agrarios.

El concejal de Urbanismo Pozo, 
ha explicado que las obras que el 
área de urbanismo está llevando a 
cabo en la actualidad como son la 
remodelación del parque munici
pal del Carmen y la construcción 
del nuevo parque del barrio de El 
Alto se están desarrollando con 
normalidad y a buen ritmo, y de 
seguir así, la ejecución de las obras 
concluirá en el mes de junio.

Desde el punto de vista técni
co están surgiendo algunos pro
blemas debido a que se está sien
do muy respetuoso con todos los 
árboles que había plantados para 
no dañarlos y esto conlleva un 
movimiento de tierras que relentiza 
los trabajos.

No obstante, la obra principal 
de instalaciones subterráneas ya 
está terminada, y estos días se está 
procediendo al solado del pavi
mento, estando previsto que tan 
sólo en unos días comience la eje
cución de los paseos tanto inter
nos como el paseo central anexo a

la carretera, con lo cual aquellas 
personas que se dirijan hacia la 
zona de las cien viviendas y los 
“hotelitos”, deberán tomar una vía 
alternativa como es la calle que va 
hacia el campo de deportes de El 
Carmen.

Sánchez-Valdepeñas ha hecho 
mención al segundo parque, de 
nueva creación, que se está aco
metiendo, declarando que al ser 
una obra totalmente nueva, es 
más fácil de organizar y de ejecu
tar, estando previsto que el par
que esté finalizado dentro de un 
mes.

La IX Semana del Juego se celebrará 
del 27 de abril al 1 de mayo

Cursos de habilidades socialesynuevas 
tecnologías en el Centro de la Mujer

Las Concejalías de Bienestar So
cial y de Juventud han organiza
do la novena edición de la Sema
na del Juego y el Juguete que se 
va a celebrar desde el día 27 de 
abril y hasta el 1 de mayo.

Las actividades están dirigi
das a todos los niños con edades 
comprendidas entre los 7 y los 13 
años y se van a desarrollar en dis
tintos lugares como la Plaza de 
España y el Centro de Cultura Po
pular Motilla.

Esta Semana comprende una 
exposición de juguetes en la que 
se podrá observar la evolución de 
los mismos a lo largo de la histo
ria, mediante la muestra de jugue
tes aportados por los propios ni
ños o por empresarios del sector. 
Otro de los actos preparados es 
un gran juego por equipos, que

bajo el título “Buscando la con
servación del medio ambiente” da 
la posibilidad a los participantes 
de jugar y a la vez aprender y re
flexionar sobre la importancia que 
tiene el respeto al medio ambien
te.

Un viaje en familia al nuevo 
Parque de Atracciones de Warner 
Bros en Madrid completan las jor
nadas organizadas por el Área de 
Juventud y Bienestar Social.

La Semana del Juego y del Ju
guete se enmarca dentro de un 
proyecto que cuenta con conti
nuidad en la programación gene
ral del área de infancia que lleva a 
cabo el Ayuntamiento de Daimiel 
a través de los servicios sociales 
y que tiene como objetivos ofre
cer alternativas saludables sobre 
el uso y disfrute del tiempo libre.

Cursos de defensa personal, de 
nuevas tecnologías e informática 
de gestión y de habilidades so
ciales completan la oferta formati- 
va que el área de mujer del ayun
tamiento de Daimiel pone a dispo
sición de todas sus usuarias.

El curso de habilidades socia
les tiene como objetivo el mejorar 
las habilidades sociales de las mu
jeres, aprendiendo cómo hablar en 
público superando el miedo escé
nico, a la vez que trata temas de 
autocontrol y autoestima.

Una psicóloga va a ser la en
cargada de dirigir el curso y para 
participar en el mismo se va a rea
lizar una selección previa de las 
participantes ya que hasta el mo
mento se han inscrito un total de 
70 personas, siendo las plazas 
ofertadas alrededor de unas 30.

La fecha de inicio va a ser a 
principios del mes de mayo, con 
una duración de 50 horas, dividi
do en tres días a la semana en ho
rario de tarde.

Otro curso dirigido al colecti
vo de mujeres y que se va a poner 
en marcha desde la delegación de 
la mujer es el de defensa personal 
que se va a celebrar del día 10 de 
abril al 21 de junio. El plazo de ins
cripción está abierto en el centro 
de mujer, situado en la calle Gre
gorio Molinero.

Las nuevas tecnologías es 
otro de los temas elegidos por los 
técnicos de la Concejalía de la 
Mujer como oferta de formación. 
El curso de informática de gestión 
(iniciación a la informática, perfec
cionamiento e Internet) va a tener 
una duración de 90 horas.

La Cooperativa Daimieleña de 
Transportes (CODAITRANS) ha 
valorado de forma muy positiva la 
existencia de un aparcamiento 
para vehículos pesados que ’se 
inauguró en fechas pesadas, cons
truido por el ayuntamiento de Dai
miel y financiado con fondos de 
la Junta de Comunidades. Esta 
asociación cuenta en la actuali
dad con 36 socios, teniendo su 
sede física en el Polígono Indus
trial.

La cooperativa se creó para dar 
respuesta a inquietudes comunes 
que presentaba el mundo del 
transporte, de vital importancia 
socioeconómica para la localidad, 
que consideraba necesaria la 
unión en régimen de libre adhe
sión y baja voluntaria, de la ma
yoría de los profesionales del 
transporte de Daimiel bajo esta 
forma jurídica. La instalación en el 
Polígono Industrial de empresas 
como “J. García Cardón” y otras 
de distintos sectores productivos 
ha facilitado la puesta en marcha 
de estos emprendedores.

La gerente de la cooperativa, 
Paloma Ceballos, ha explicado 
que uno de los objetivos a corto 
plazo que se planteaban los so
cios era disponer de unas instala
ciones suficientemente prepara
das y acondicionadas para poder 
llevar a cabo la gestión adminis
trativa y empresarial indispensa
ble para el buen funcionamiento 
de la cooperativa, premisa que 
culminó con la inauguración del 
aparcamiento de camiones, el pa
sado 21 de marzo a cargo de la 
consejera de Industria y Trabajo, 
Araceli Muñoz, el alcalde de Dai
miel, José Manuel Díaz-Salazar y 
el concejal de Promoción Econó
mica, Rafael Cabanillas.

El aparcamiento ocupa un so
lar de 6.000 metros cuadrados de 
propiedad municipal que ha sido 
asfaltado y dotado de cerramien
to e iluminación con subvencio
nes procedentes del Gobierno re
gional y la Diputación de Ciudad 
Real por un importe de cerca de 
66.000 euros. Actualmente el par
king público tiene una capacidad 
de algo más de 60 plazas.

Paloma Ceballos ha dado a co
nocer que en la actualidad los ser
vicios que CADAITRANS ofrece 
son el transporte de todo tipo de 
mercancías nacionales e interna
cionales, almacenista-distribuidor 
y venta al por menor de carburan
tes, accesorios y recambios.
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CAMPO DE MONTIEL - Alhambra
Tomás Mañas visitó también varios centros sociales de Villanueva de los Infantes

El consejero de Bienestar Social inauguró 
el Centro de Mayores de Alhambra

Adjudicado el proyecto de alta  
velocidad entre M anzanares y 
Santa Cruz de M údela
El Boletín Oficial del Estado 
(BOE) del pasado día 2 de 
abril, publica la adjudicación a 
la empresa Ingeniería de Tra
zados y E structuras, S.A. 
(INTRAESA), del Contrato de 
Consultoría y Asistencia para 
redactar el proyecto construc
tivo “Línea de Alta Velocidad 
Madrid-Alcázar de San Juan- 
Jaén. Adaptación a 220 km/h 
del tramo Manzanares-Santa 
Cruz de Múdela”, por un pre
supuesto de 1.251.715 euros 
(208.267.850 pesetas) y un pla
zo de contrato de 15 meses. La 
longitud del tramo es de 42 ki
lómetros.

El plazo de redacción del 
proyecto es de 12 meses, más 
un mes para la supervisión y 
dos meses para apoyo a la tra
mitación administrativa nece
saria previa a la adjudicación 
de las obras.

Se cumple así lo que el mi
nistro de Fomento, Francisco 
Alvarez-Cascos, señaló en su

comparecencia ante la Comi
sión de Infraestructuras del 
Senado, el 21 de septiembre de 
2000, esto es, su inclusión den
tro del Programa de Infraes
tructuras 2000-2007 en la línea 
de Alta Velocidad entre Ma
drid, Alcázar de San Juan y 
Jaén.

El proyecto tiene por obje
to la definición del tratamien
to de infraestructura y obras 
de fábrica, rectificaciones de 
trazado, renovación de vía y 
aparatos y nueva electrifica
ción a realizar en el tramo de 
doble vía de 42 kilómetros de 
longitud, existente entre Man
zanares y Santa Cruz de Mú
dela.

El trazado  proyectado  
cumplirá la Directiva Comuni
taria de interoperabilidad del 
sistema ferroviario de Alta Ve
locidad incorporada al dere
cho español por Real Decreto 
de 23 de junio de 2000 (BOE 5 
de julio).

Once rutas componen el programa de 
la Diputación “Recorre tu Provincia”

El consejero de Bienestar Social, 
Tomás Mañas, ha inaugurado el 
centro de mayores de Alhambra 
en un acto en el que ha firmado 
con el alcalde de la localidad, Ra
món Gigante, un convenio de co
laboración para el mantenimiento 
de estas instalaciones.

El centro de mayores de esta 
localidad ciudadrealeña ha sido 
puesto en marcha por la Conseje
ría de Bienestar Social, tras el 
abandono del mismo por la obra 
social de una entidad financiera, 
que se encargaba hasta el momen
to de su gestión.

Con la firma del actual conve
nio y las obras de remodelación 
que se han llevado a cabo en la 
primera planta del mismo, las per
sonas mayores de Alhambra han 
vuelto a recuperar un espacio im
prescindible para la realización de 
sus actividades y reuniones.

Además, durante la inaugura
ción Tomás Mañas, que estuvo 
acompañado por la delegada de 
Bienestar Social, Prado Pérez de 
Madrid, se comprometió a conti
nuar la ampliación del menciona
do centro, con la habilitación de 
otra de las plantas del mismo, así 
como con el acristalamiento de un 
mirador, ganando nuevos espa-

E1 consejero de Bienestar Social, 
Tomás Mañas, firmaba reciente
mente en Ciudad Real los conve
nios de colaboración con los ayun
tamientos de Puertollano, Tome- 
lloso, Valdepeñas, Alcázar de San 
Juan y Ciudad Real por los que el 
Gobierno de Castilla-La Mancha 
y los municipios aportarán este 
año más de 4,3 millones de euros 
para el mantenimiento de las pres
taciones sociales básicas inclui
das en el Plan Concertado de Ser
vicios Sociales y el servicio de 
Ayuda a Domicilio.

Según Mañas, estos conve
nios permiten ofrecer una respues
ta de solidaridad y de justicia para 
que las personas con mayores ne
cesidades de atención social en 

•estas localidades, las más pobla
das de la provincia de Ciudad 
Real, disfruten de una mejor cali
dad de vida.

El consejero de Bienestar So
cial indicó que estas cinco pobla
ciones suman cerca de 1.000 be
neficiarios del servicio de Ayuda

cios para estos mayores.
Tras dicho acto, el titular de 

Bienestar Social se trasladaba a Vi
llanueva de los Infantes, donde 
visitaba el centro ocupacional para 
personas discapacitadas, en el que 
se atiende a unos 22 usuarios y 
que está gestionado por la Aso
ciación de Discapacitados de In
fantes.

En dicho centro, Mañas de
partió con los padres de los chi
cos que ocupan el centro, mani
festándoles su apoyo y el del Go
bierno regional a todas las inicia
tivas que supongan una mejora en

a Domicilio, que en Castilla-La 
Mancha atiende a 16.500 perso
nas con un coste de más de 9,9 
millones de euros, y otros 1.000 
del de Teleasistencia, que tiene 
10.000 beneficiarios en la región.

Tomás Mañas señaló que las

la calidad de vida.
De hecho, para el manteni

miento del centro ocupacional la 
Consejería ha destinado durante 
el presente año más de 99.100 
euros (16,5 millones de pesetas).

Además, el consejero finaliza
ba su visita a esta localidad man- 
chega recorriendo las instalacio
nes del nuevo centro de mayores, 
que comenzará a funcionar antes 
del verano, y que ha supuesto una 
inversión por parte de la Conseje
ría superior a los 82 millones de 
pesetas, recuperando una antigua 
casa solariega.

aportaciones del Ejecutivo de 
Castilla-La Mancha y de los ayun
tamientos de la región de más de 
cinco mil habitantes para el Plan 
Concertado de Servicios Sociales 
ascienden en este ejercicio a algo 
más de 18 millones de euros.

Con el objetivo de favorecer y fa
cilitar el conocimiento de lugares, 
centros e instituciones de indu
dable interés patrimonial, cultural 
y natural de la provincia, la Dipu
tación de Ciudad Real, a través del 
Area de la Mujer, ha puesto en 
marcha, por segundo año conse
cutivo, el programa “Recorre tu 
provincia”, dirigido, principalmen
te, a colectivos que participen en 
los cursos de las Universidades 
Populares, de mujeres, asociacio
nes de jóvenes, de jubilados, pen
sionistas y culturales.

“Recorre tu provincia” presen
ta este año como principal nove
dad el incremento de rutas, pues
to que se han trazado un total de 
once. La gran demanda inicial ha 
motivado incluso el desdobla-

La Comisión de Gobierno de la 
Diputación Provincial ha aproba
do, entre otros asuntos, un pro
yecto de arreglo de caminos den
tro del término municipal de Villa- 
nueva de los Infantes presupues
tado en 30.559,59 euros con un 
plazo de ejecución de un mes.

Del mismo modo, la Comisión

miento de algunas de las rutas ori
ginarias, como es el caso de la del 
Valle del Alcudia, que ha sido di
vidida en dos visitas. Por un lado, 
la que se llevará a cabo a Alma
dén y Chillón y, por otro, la pre
vista a Almodóvar del Campo y a 
la pedanía de La Bienvenida.

Otra de las rutas es la corres
pondiente a las Ciudades Emble
máticas, que comprende los mu
nicipios de Almagro y Villanueva 
de los Infantes. Se mantiene la de 
La Mancha, aunque centrándose 
en Campo de Criptana y también 
la de las Lagunas de Ruidera.

Tomelloso y Argamasilla de 
Alba es otra de las propuestas in
cluida en el programa, al igual que 
los Montes Norte con el Parque 
Nacional de Cabañeros.

ha dado luz verde a una subven
ción al Ayuntamiento de Almade- 
nejos que asciende a 3.279 eiiros 
con cargo al Plan de Empleo. Y 
también se ha dado el visto bue
no a cuatro delegaciones de obras 
para los consistorios de Arenales 
de San Gregorio, Torrenueva, An
churas y Torre de Juan.

M añas firm ó los convenios del Plan Concertado 
con los grandes m unicipios de la provincia

Foto: Alberto Pérez
Los alcaldes de Valdepeñas, Rafael Martínez del Camero; Alcázar, José 
Fernando Sánchez Bódalo; Tomelloso, Carlos Cotillas; y Puertollano, 
Casimiro Sánchez, junto con el consejero de Bienestar Social, Tomás 
Mañas (en el centro).

La Diputación aprueba el arreglo de 
caminos en Villanueva de los Infantes
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COMARCA DE CALATRAVA - Aldea del Rey

El delegado de la Junta de Comunidades, Santiago Moreno, recibió al Grupo Municipal Socialista

La Junta m uestra su d isposición para concertar  
plazas de la  R esidencia de M ayores

Los concejales del Grupo Municipal Socialista, durante la reunión 
mantenida con el delegado de la Junta, Santiago Moreno.

El delegado del Gobierno de 
Castilla-La Mancha en Ciudad 
Real, Santiago Moreno, ha ex
presado al Grupo Municipal So
cialista del Ayuntamiento de Al
dea del Rey la disposición del 
Ejecutivo regional para concer
tar varias plazas de la residencia 
de mayores abierta en este mu
nicipio, en el transcurso de una 
entrevista celebrada entre el 
mandatario del gobierno regio
nal y los miembros de la oposi
ción municipal en este munici
pio.

La residencia, qeu fue cons
truida por la Diputación y el 
A yuntam iento ha cedido su 
gestión a una empresa privada. 
La pretensión de los concejales 
de la oposición de Aldea del Rey 
es la firma de. un concierto para 
que el Gobierno de Castilla-La 
Mancha subvencione un núme
ro de plazas todavía por deter
minar; este convenio dotaría a 
la residencia de plazas en régi
men público y facilitaría su man
tenimiento.

Otra iniciativa que presentó 
el Grupo Municipal Socialista es 
un proyecto para construir un 
centro cultural y de ocio en el 
antiguo edificio del casino, cuya 
cesión está ultimando el Ayun

tamiento de Aldea. El portavoz 
de la oposición en Aldea, San
tiago Ciudad, y el resto de con
cejales socialistas opinan que el 
edificio, que tiene trescientos 
metros cuadrados de superficie 
en planta, reúne las condiciones 
óptimas para acoger un centro 
de actividades culturales y lúdi- 
cas dirigidas a los jóvenes y 
mayores del pueblo.

Por otro lado, los represen
tantes de la oposición munici
pal plantearon la situación de 
ruina en que se encuentra el Pa

lacio de Clavería, edificio rena
centista que fue residencia del 
clavero de la Orden de Calatra- 
va, el tercer cargo más importan
te de la orden por detrás del 
Maestre y del Comendador, y se 
interesaron por las posibilidades 
que hay para restaurarlo.

Santiago Moreno indicó que 
el Gobierno de Castilla-La Man
cha, que en su día ya declaró el 
edificio Bien de Interés Cultural, 
podría asumir perfectamente el 
proyecto en cuanto el palacio 
pasará a ser titularidad del mu

nicipio o de cualquier otra insti
tución pública, pero aclaró que 
mientras permanezca en manos 
de particulares, como sucede en 
la actuaüdad, la Junta de Comu
nidades estará incapacitada le
galmente para acometer dicha 
restauración.

Asimismo, los concejales so
cialistas de Aldea aprovecharon 
la reunión con el representante 
del Gobierno regional para tras
ladarle la petición de una ayuda 
con destino a la reparación del 
tejado de la parroquia de San 
Jorge y para agradecer la sub
vención de 18.000 euros conce
dida por la Consejería de Admi
nistraciones Públicas al Ayun
tamiento de Aldea que ha per
mitido reformar y ampliar la casa 
consistorial.

Por último, solicitaron a Mo
reno que en la resolución de las 
ayudas procedentes del Fondo 
Regional de Cooperación Local 
y del Fondo de Acción Especial 
se atiendan Jas dos peticiones 
remitidas por el Ayuntamiento 
de Aldea del Rey para mejorar 
los accesos al casco urbano y la 
Escuela Municipal de Música, 
proyectos que cuentan con el 
respaldo unánime de la Corpo
ración municipal.
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Se in icia el 
program a 
“La otra noche” 
en Torralba

El Ayuntamiento de Torralba de 
Calatrava, a través de su Conceja
lía de Juventud, ha puesto en mar
cha la programación de “La otra 
noche”, para este trimestre, con 
diversas actividades destinadas a 
los jóvenes de la localidad.

Con el lema “¡Engánchate a las 
noches torralbeñas!”, la Conceja
lía ofrece una variada oferta lúdica 
y educativa para que “la pobla
ción más joven disfrute las noches 
con otras alternativas al clásico 
botellón”, según ha explicado la 
concejal Ana Murcia.

En este sentido, el programa 
se ha iniciado con un cine club 
que tendrá lugar todos los vier
nes a la Casa de la Cultura. Tam
bién ha comenzado un taller de tea
tro y expresión corporal, que se 
desarrollará en el centro social, 
donde también se tiene previsto 
realizar un taller de bailes de sa
lón. La actividad de los viernes se 
va a completar con la puesta en 
marcha de un taller literario y de 
escritura en la Biblioteca.

Todos los sábados habrá un 
taller de radio, impartido por la pre
sentadora de TVCR, Conchi Nie
va, así como un taller de modela
do con diversos materiales.

Taller de salud y sexualidad
A lo largo de este trimestre 

comenzarán su andadura un aula 
de educación ambiental, en la Uni
versidad Popular. También lo ha
rán un taller de salud y sexualidad 
y un aula para conectarse a Inter
net.

Por otro lado, también está 
previsto que la compañía teatral 
“Yelmo Teatro” interprete la obra 
de temática joven “Historia Urba
nas”, el 18 de mayo en la Casa de 
la Cultura, mientras que en el mes 
de junio está prevista la actuación 
de “La Cabra Mecánica”.

COMARCA DE CALATRAVA - Pozuelo
El Plan de Ordenación de Recursos Naturales ha salido a información pública

Siguen los procedimientos para la declaración de la 
Laguna del Prado como Reserva Natural
El delegado de la Consejería de 
Agricultura y Medio Ambiente, 
Esteban Esquinas, se reunió ayer 
con el alcalde de Pozuelo de Cala
trava, Domingo Triguero, para pre
sentarle el Plan de Ordenación de 
los Recursos Naturales de la La
guna del Prado o Inesperada y 
comunicarle que el Gobierno de 
Castilla-La Mancha ha iniciado el 
período de información pública de 
dicho plan dentro del procedimien
to que se sigue para declarar la 
laguna Reserva Natural.

En 1996, el Gobierno regional 
acordó el inicio de la elaboración 
de los planes de ordenación de re
cursos naturales de 28 humedales 
de la región, entre los que se en
cuentra La Laguna del Prado o In
esperada. Cuando culmine el pro
ceso y la laguna sea declarada Re

serva Natural se desarrollará un 
plan de uso público para poner en 
valor este patrimonio natural y 
contribuir a la sensibilización

medioambiental de la población.
Junto a los principios genera

les de preservación de la diversi
dad biológica, recogidos en la Ley

de Conservación de la Naturaleza 
de Castilla-La Mancha, el Plan de 
Ordenación de los Recursos Na
turales (PORN) de la laguna de 
Pozuelo tiene como objetivo ase
gurar la conservación de las es
pecies de fauna y flora asociadas 
a los humedales que la caracteri
zan, en especial las incluidas en 
las directivas comunitarias y/o en 
el Catálogo Regional de Especies 
Amenazadas.

Asimismo, el PORN tiene el 
propósito de ordenar los usos y 
actividades tradicionales en el 
entorno de la laguna, establecien
do normativa y directrices que 
aseguren su compatibilidad con la 
conservación de los recursos na
turales y el desarrollo sostenible 
de la zona.rero durante algunos 
períodos.
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LOS MONTES

Dentro de las visitas institucionales que realiza el presidente de la Diputación

De Lara se interesa por las necesidades 
de Anchuras y Retuerta del Bullaque

El presidente de la Diputación, Nemesio de Lara, saluda al alcalde dé 
Retuerta del Bullaque, Eulogio García, en presencia de los 
vicepresidentes de la Diputación, Francisco Chico y  Francisco 
Espinosa, y el concejal Pedro Berbel.

L os tres concejales d el P P  retiran  
la  m oción  d e cen sura en  P ob lete

El presidente de la Diputación, 
Nemesio de Lara, se ha intere
sado por las necesidades que 
presentan los municipios de 
Anchuras y de Retuerta del 
Bullaque, dentro de las visitas 
institucionales que el regidor 
provincial viene realizando a los 
pueblos para conocer, sobre el 
terreno, las demandas que plan
tean los alcaldes de la demarca
ción ciudadrealeña.

En esta ocasión el viaje co
menzó en Anchuras, donde De 
Lara, que estuvo acompañado 
por los vicepresidentes Fran
cisco Chico y Francisco Espi
nosa, fue recibido por el primer 
edil de esta localidad, Santiago 
Martín, quien le planteó, entre 
otros asuntos, la necesidad de 
cambiar el sistema de apoyo téc
nico cualificado que tiene en la 
actualidad el Ayuntamiento en 
lo que se refiere a las labores de 
secretaría.

Por otra parte, Santiago 
Martín le comentó a Nemesio 
de Lara la necesidad que tienen 
de informatizar el Ayuntamien
to con el objetivo de facilitar el 
trabajo a la única empleada mu
nicipal que en la actualidad tra
baja en el consistorio, aunque 
agregó que tiene previsto lle
var a cabo alguna contratación 
más. El presidente de la Diputa
ción se mostró sensible a esta 
petición y se comprometió a 
colaborar para que llegue a An
churas un equipo informático. 
Solicitó, asimismo, Santiago 
Martín apoyo para proceder al 
arreglo del camino de Encina 
Caída.

El senador del PP por Ciudad Real, 
Francisco Gil-Ortega, ha pregun
tado, en la sesión de control al 
Gobierno de la Cámara Alta, so
bre las medidas que tiene previs
tas adoptar la Sociedad Estatal de 
P artic ipaciones Industria les 
(SEPI), en los aspectos estratégi
cos, comerciales, laborales y finan
cieros, en la empresa Minas de 
Almadén y Arrayanes S.A. (MA
YAS A), pues aporta “un rayo de 
esperanza a los habitantes de la 
comarca que necesitan inversio
nes para su reactivación indus
trial”.

Para este año, el municipio 
de Anchuras ha recibido ya de 
la Diputación ayudas por valor 
de 15.714,44 euros, de los que 
12.622 se invertirán en la reno
vación de la red de saneamien
to con cargo al Plan de Coope
ración.

Con posterioridad, Nemesio 
de Lara se trasladó a Retuerta 
del Bullaque. El alcalde, Eulogio 
García López, lo recibió junto al 
concejal Pedro Berbel, quien 
ostenta la delegación de la al
caldía en la pedanía de Pueblo 
Nuevo del Bullaque. García Ló
pez le manifestó la preocupa
ción de los ciudadanos de este 
anejo porque desean que cuen
te con una piscina, petición a la 
que ha sido sensible el Ayun
tamiento, puesto que va a des
tinar dos anualidades del Plan 
de Aldeas a llevar a cabo la

Según Gil-Ortega, “el Gobier
no puso en marcha un plan de re
conversión de la comarca en 1981 
para diversificar la actividad pro
ductiva y crear alternativas de 
empleo, con buenas intenciones 
pero con resultados que han sido 
más que dudosos”.

Por su parte, el ministro de 
Hacienda, Cristóbal Montoro, co
menzó lanzando un mensaje de 
tranquilidad para los trabajadores 
de MAYAS A y todos los habitan
tes de la comarca y explicó que 
“hay un plan para adaptar la em
presa a la nueva realidad con el

obra.
Del mismo modo, el consis

torio tiene previsto proceder la 
restauración del cementerio de 
Pueblo Nuevo del Bullaque, 
una pedanía en la que viven al
rededor de 200 personas. Y De 
Lara se comprometió a colabo
rar económicamente para que 
se lleve a cabo la obra.

El presidente de la Diputa
ción indicó, por otro lado, que 
Retuerta del Bullaque recibió a 
lo largo del año 2000 por todos 
los conceptos fondos de la ins
titución provincial por valor de 
81.964’64 euros, mientras que a 
lo largo del pasado ejercicio lle
garon 138.000’24 euros. Y para 
el de 2002 ya se han consigna
do 41.286’88 euros, de los que 
30.051 se invertirán en el pabe
llón multifuncional dentro del 
Plan de Cooperación.

objetivo de conseguir la rentabili
dad de la compañía en el menor 
plazo posible y garantizar su via
bilidad en el futuro”.

Gil-Ortega recalcó que el plan 
contempla inversiones por más de 
22 millones de euros, “por lo que 
estamos hablando de una inver
sión muy importante”, de los que 
tres millones se dedicarán a mejo
ras productivas en los negocios 
centrales; 10,2 millones a trabajos 
de conservación medioambiental; 
y el resto para otras actuaciones 
orientadas a la reactivación indus
trial de la comarca”.

Los tres concejales del PP en el 
Ayuntamiento de Poblete han en
tregado un escrito en el registro 
municipal en el que retiran la mo
ción de censura que habían pre
sentado, junto a un concejal inde
pendiente incluido en las listas del 
PSOE, el pasado día 8, a la vez que 
éste último, Ángel Cerro Martín, 
aseguraba que seguirá con la ini
ciativa hasta el final y adelantó su 
paso al Grupo Mixto.

El portavoz del PP en Poblete, 
Licinio Moreno, señaló, para jus
tificar la decisión tomada, en el 
hecho de que se ha había conse
guido dar el buscado “toque de 
atención ante la situación de des
gobierno que se vive en el Ayun
tamiento”, dado que la alcaldesa, 
Beatriz Melgar, vive fuera de la lo-

E1 consejero Portavoz del Gobier
no de Castilla-La Mancha, Emilia
no García-Page, dio a conocer en 
Puertollano que el consejero de 
Obras Públicas, Alejandro Gil, ha 
solicitado una entrevista al Minis
terio de Fomento para concretar 
los plazos de ejecución del tramo 
de autovía Ciudad Real-Puertolla- 
no.

Según García-Page, el retraso 
acumulado por esta obra es “inex
plicable” y ha llegado el momento 
de que el Ministerio de Fomento 
pase de las palabras a los hechos 
y comience a construir la autovía 
de una vez.

Por otro lado, el consejero Por
tavoz anunció que el Gobierno re
gional tiene la intención de firmar 
cuanto antes el convenio de cola
boración con la sociedad estatal 
Aguas del Guadalquivir para su
fragar el proyecto de recrecimien
to de la presa de Montoro para 
incrementar las reservas de agua

calidad, al estar trabajando como 
asesora en las Cortes regionales 
en Toledo.

También, añadió Moreno, ha 
pesado en la marcha atrás la si
tuación de tensión generada en
tre la población, tensión de la que 
acusó directamente al PSOE, y en 
la que no han faltado, señaló lite
ralmente, «presiones y amenazas 
de todo tipo, psicológicas y físi
cas».

Moreno añadió que, tras la 
marcha a Toledo de la alcaldesa, 
la gestión municipal ha quedado 
en manos de un único funciona
rio y, como prueba de la falta de 
actividad, señaló que en el último 
Pleno ordinario, que se celebran 
cada tres meses, “sólo existían 
tres puntos en el orden del día”.

de Puertollano.
Asimismo, Emiliano García- 

Page avanzó que la Junta de Co
munidades sigue trabajando para 
abrir una delegación administrati
va en Puertollano similar a la que 
funciona en Talavera de la Reina.

El consejero indicó que la aper
tura de esta delegación llevará un 
tiempo porque el Gobierno de 
Castilla-La Mancha no quiere una 
simple “ventanilla”, sino una ofi
cina capaz de atender y resolver 
la práctica totalidad de las relacio
nes entre la Administración regio
nal y los ciudadanos de la comar
ca.

En la rueda de prensa, Emilia
no García-Page también tuvo pa
labras de elogio para el alcalde de 
Puertollano, Casimiro Sánchez 
Calderón, de quien destacó la 
buena sintoma que mantiene con 
la Junta de Comunidades y el res
paldo social que tiene entre sus 
vecinos.

G il-O rtega reafirm a el interés del G obierno 
por reactivar la com arca de Alm adén

LOS MONTES - Puertollano

L a  Ju n ta  p id e que se agilicen  las  
obras d e la  autovía a  C iudad  R eal
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En la última sesión plenaria del Consistorio conquense se aprobó, el cambio 
de gestión del Cementerio Municipal

Aprobada una modón sobre el Pacto Local que 
defiende la capacidad financiera municipal
El último Pleno del Ayuntamiento ^  Si
de Cuenca aprobó una moción del 
Grupo Municipal Socialista, que
ha contado con el apoyo del con- J . ! Í L f ^
cejal “popular”, Miguel Ángel Vi
cente, en la que se insiste en la
necesidad de mejorar la capacidad • Á'*, Á |.J v  ‘
financiera de los consistorios que, 
estos momentos, sólo gestionan
el 13 por ciento del gasto público j
frente al 30 por ciento de media de 
los países europeos.

Sobre este mismo asunto, el ¿él|¡
Pleno rechazaba la moción presen- 
tada por el Grupo Popular, con la « i  
que, según el primer teniente de H  
alcalde, Luis Esteban Caba, el PP | ¡ |  
pretende que el Pacto Local sea
algo sólo entre los ayuntamientos ^
de la región y, de esta forma, pa- p p j l : W
sar la “patata caliente” al Gobier- i mL b !
no de Castilla-La Mancha. | ji:

En opinión del PSOE, la falta 
de autonomía financiera que su
fren los ayuntamientos debe abor
darla el Gobierno central y para ello
tiene que sentarse en la misma 
mesa con la Federación de Muni
cipios y Provincias (FEMP).

En la misma línea se manifestó 
el alcalde, José Manuel Martínez 
Cenzano, quien recalcó que se hu
biese votado a favor de la moción 
‘popular’ si el Grupo Popular hu

biera reclamado al Ejecutivo cen
tral un nuevo modelo de Pacto 
Local.

Para Martínez Cenzano el res
ponsable del “grave” problema fi-' 
nanciero que arrastran los ayun
tamientos “es Fuenteovejuna”, es 
decir, todos, “por lo que no se le 
puede decir al presidente regional, 
José Bono arregle esto y ya está”. 
Es un problema que, a su juicio,

deben resolver Gobieno central y 
autonómico.

Por su parte, el portavoz del 
PP Manuel Ferreros, aclaró que se 
dirige al Gobierno regional en su 
moción porque es quien tiene las 
competencias en esta materia. En 
este sentido, adelantó que no ad
mitían la lectura “sesgada” que es
taba haciendo el equipo de Go
bierno a través de su propuesta.

El Cementerio será gestionado por una empresa privada
El Pleno del Ayuntamiento dio 
luz verde al expediente relativo 
al cambio de gestión directa por 
gestión indirecta, mediante con
cesión administrativa, del Ce
menterio Municipal.

A pesar de que cuando se 
planteó la posibilidad de que 
fuese una empresa privada la 
que gestionara este servido el 
Partido Popular se mostró rea
cio, en la sesión plenaria hubo 
unanimidad en este punto.

El primer teniente de alcal

de, Luis Esteban Cava, recalcó 
que gracias a este pliego de con
diciones, en menos de un año 
Cuenca contará con un cemen
terio en condiciones.

Dispondrá de más fosas y ni
chos, un columbario, y servicios 
de los que no disponía hasta aho
ra la ciudad como un cremato
rio, un depósito de cadáveres y 
salas de necropsias.

Además, insistió en que se 
resolverán estas carencias sin 
coste para el Ayuntamiento y sin

que se incrementen las tarifas 
que se vienen cobrando.

Por su parte, el portavoz del 
PP, Manuel Ferreros, destacó 
que todo lo que sea participar de 
la empresa privada es un proce
dimiento adecuado para moder
nizar los servicios que se pres
tan. Pese a ello, los “populares” 
señalaron no entender cómo en 
algunos casos se optaba por la 
gestión privada y en otros, como 
el caso de la Empresa Munici
pal de Servicios, no.

A lum nos de la Facultad de Bellas A rtes colaborarán  
en el desarrollo turístico de la provincia
Un total de 25 alumnos de la Fa
cultad de Bellas Artes van a cola
borar en el desarrollo turístico de 
la provincia gracias al protocolo 
suscrito entre el Ayuntamiento y 
la Universidad de Castilla-La Man
cha, en el que se propone un con
curso de ideas para la creación de 
un soporte gráfico o digital de la 
memoria resumen para potenciar 
el Plan de Dinamización Turística.

Estos trabajos serán evaluados 
por una comisión, concediéndose 
un primer premio de 300 euros y 
dos accésit de 150 euros. Además, 
el proyecto ganador se difundirá 
en todos los lugares de España 
con un Plan de Excelencia.

El alcalde de Cuenca, José 
Manuel Martínez Cenzano, expli
có que gracias a este protocolo se 
logran dos objetivos, realizar la me

moria que hay que presentar al 
Gobierno central sobre el plan y 
conseguir un elemento de difusión 
del turismo. Por su parte, el vice
rrector del campus de Cuenca, 
José Ignacio Albentosa, destacó 
la oportunidad que se brinda a los 
alumnos de los últimos cursos de 
Bellas Artes para colaborar en el 
desarrollo del potencial turístico 
de Cuenca

Una fundación desarrollará el 
Centro Regional de Diseño
El Gobierno regional ha auto
rizado la constitución de la 
Fundación “Centro Regional 
de Diseño de Castilla-La Man
cha”, en Cuenca, para impul
sar y poner en marcha un cen
tro en el que deberán tener 
presencia activa las institucio
nes locales, la Universidad de 
Castilla-La Mancha, los em
presarios de la región y la Jun
ta, que será la que financiará 
en su mayoría el proyecto.

La aportación fundacional 
entre todas estas instituciones 
será de 15.000 euros. Con esta 
iniciativa se pretende, princi
palmente, potenciar todas las 
acciones que difundan el di
seño a la hora de competir en 
el mercado, así como que las 
empresas ganen competitivi- 
dad a través de una imagen 
corporativa e innovadora.

Asimismo, se quiere ayu
dar a que las empresas incor

poren diseño de calidad, tan
to a sus productos como a su 
imagen. El patronato de la Fun
dación lo integrarán tres repre
sentantes del Gobierno regio
nal, tres de la Confederación 
de Empresarios de Castilla-La 
Mancha y dos de cada insti
tución, Ayuntamiento, Diputa
ción y Universidad.

El delegado de la Junta en 
la provincia, José Luis Martí
nez Guijarro, destacó la impor
tancia de la implicación del 
sector empresarial en este pa
tronato, ya que la Junta de Co
munidades va a actuar como 
impulso de un centro que con 
el paso del tiempo se tendrá 
que autofinanciar.

La fundación se encargará 
también de facilitar el desarro
llo de una nueva oferta de pro
fesionales del diseño, capaz de 
atender las demandas empre
sariales.

El programa “Comunidad Escuela de 
Salud” beneficiará a 12.000 niños

Un total de 36 ayuntamientos de 
la provincia de Cuenca, incluida 
la capital, y casi 12.000 niños, de 
10 a 14 años, se beneficiarán un 
año más del programa “Comuni
dad Escuela de Salud”, con el que 
se busca prevenir el consumo de 
drogas de una manera indirecta y 
generando valores para que 
aprendan a decir no.

Así lo indicó el consejero de 
Sanidad, Femando Lamata, quien 
firmó con el alcalde de Cuenca, 
José Manuel Martínez Cenzano, 
un convenio para la puesta en 
marcha de este programa en Cuen
ca capital y su zona de influencia.

A este programa, en el que se 
invertirán 30.000 euros, hay que 
sumar el programa Alcazul, para 
jóvenes de entre 14 y 18 años, en 
el que se invertirán 50.000 euros y

el Plan Municipal de Drogas con 
un importe de 60.000 euros.

La “Comunidad Escuela de 
Salud” trabajará con actividades 
orientadas al deporte, la naturale
za y la cultura, explicó el conseje
ro, quien subrayó que para aca
bar con el problema de la droga 
todas las organizaciones y las ins
tituciones deben ir unidas.

Lamata explicó que los progra
mas de este tipo están dando süs 
resultados, y, de hecho, en los úl
timos años el consumo de heroí
na se ha reducido de forma consi
derable. También problemas como 
el del ‘botellón’ van poco a poco 
disminuyendo, ya que en 1994 el 
86 por ciento dé los jóvenes con
sumían alcohol con frecuencia y 
en 2000 se ha reducido al 61 por 
ciento.
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COMARCAS DE CUENCA - Las Pedroñeras

Habrá m ás efectivos para garantizar la  
seguridad durante la campaña del ajo
El subdelegado de Gobierno en Cuenca, Manuel Horrillo, apostó por la 
contratación de trabajadores legales para la recolección

COMARCAS DE CUENCA - Las Pedroñeras

El Centro de Salud estará en el 2004

Con motivo de la próxima campa
ña del ajo en Las Pedroñeras se 
mantuvo recientemente una re
unión entre el subdelegado del 
Gobierno en Cuenca, Manuel 
Horrillo, el alcalde del municipio, 
Rafael Ruiz, los responsables pro
vinciales de la Policía Nacional y 
Guardia Civil y el Jefe de la Policía 
Local.

Tras el encuentro, Horrillo no 
adelantó el número de efectivos 
que se pondrán a disposición para 
mantener la normalidad pero afir
mó que “entre todos conseguire
mos que este año se la campaña 
se desarrolle con normalidad e ido
neidad”. Además, anunció la crea
ción de algún puesto de trabajo 
más de Guardia Civil para que 
“quede permanentemente en Las 
Pedroñeras, con independencia 
de los refuerzos que con motivo 
de la campaña se establezcan”.

Por su parte, Rafael Ruiz, ade
lantó la creación de cinco nuevas 
plazas de Policía Local “con lo que 
la garantía de un mayor número 
de recursos y efectivos hará que

La Consejería de Agricultura y 
Medio Ambiente establecerá un 
sistema de ayudas para la mejora 
de la infraestructura sanitaria de 
las explotaciones porcinas de la 
Serranía Baja de Cuenca, que el 
pasado verano estuvieron afecta
das por un foco de Peste Porcina 
Clásica (PPC).

El presupuesto para estas ayu
das superará los 150.000 euros, 
tras llegar a un acuerdo la Admi
nistración regional con ASAJA y 
las Agrupaciones de Defensa Sa
nitaria de esta comarca para com
pensar a los ganaderos afectados 
por el último brote de peste porci
na.

Además, para eliminar el foco 
detectado el verano pasado en 
Talayuelas, la Consejería destinó 
entre indemnizaciones y gastos de 
limpieza un presupuesto que ron
dó los 1.800.000 euros.

Según el director general de 
Producción Agraria, Javier García, 
se trata de una ayuda directa del 
Gobierno regional a los ganade
ros, ya que la línea no ha contado

la próxima campaña se vea mejo
rada con respecto al año anterior”.

El alcalde de Las Pedroñeras 
también señaló la solicitud de crea
ción de un dispositivó de control 
de extranjería para identificar a las 
personas que carecen de docu
mentación en el municipio, a lo 
que “la Subdelegación se ha com
prometido”.

Por otra parte, Horrillo apostó

con el respaldo del Ministerio, 
con la que se quiere dar respues
ta al compromiso expresado en su 
día de colaborar con los proble
mas de los ganaderos.

Igualmente, el director gene
ral valoró de forma positiva el 
comportamiento del sector ante la 
aparición de la PPC, que desde que 
se declaró el foco en la provincia 
de Cuenca ha provocado unas

por incidir en la mejora de los ren
dimientos para conseguir que las 
personas que acudan a trabajar en 
la campaña del ajo estén debida
mente acreditadas.

Igualmente, el Subdelegado 
recordó a los empresarios que de
ben contratar a aquellas personas 
que han cumplido con la normati
va y están en disposición de tra
bajar.

pérdidas estimadas en más de 
480.000 euros.

En cuanto a la alerta que toda
vía se mantiene, al estar activa en 
otras regiones de España, afirmó 
que “se mantiene la vigilancia para 
evitar su expansión y se están in
tentando poner todos los medios, 
aconsejando a los ganaderos para 
que extremen las medidas de sani
dad en los movimientos”-

E1 consejero de Sanidad de la Jun
ta de Comunidades, Fernando 
Lamata, ha anunciado que el nue
vo Centro de Salud de Las Pedro
ñeras podría estar previsto, si se 
cumplen los plazos, en el segun
do semestre de 2004, por lo que 
en los dos años de transición se
ría necesario acometer reformas en 
el actual.

Estas m ejoras serán sobre 
todo funcionales y mobiliarias. 
Asimismo, y a petición de los pro
fesionales se aumentará la planti
lla en un médico y un enfermero 
durante los meses de verano co
incidiendo con el aumento de po
blación que lleva consigo la cam
paña del ajo. Todo ello, mientras 
llega el nuevo Centro que contará 
con un diseño novedoso y con 
nuevas salas polivalentes, mejo
rará algunos servicios que se pre
sentan actualmente y permitirá 
ofrecer otros nuevos como la 
fisioterapia.

Con el fin de establecer el orden 
para elegir plaza y actividad del 
programa “Verano Joven en Cas
tilla-La Mancha”, se realizará un 
sorteo, el próximo 6 de mayo, que 
marcará la prioridad de elección. 
Este año, el Gobierno regional ofer
ta 528 plazas en la provincia de 
Cuenca de este programa de acti
vidades que ofrece a los jóvenes 
la posibilidad de asistir a campa
mentos infantiles y juveniles, una 
estancia en albergues de la comu
nidad o en otras regiones de Es
paña, así como un amplio abanico 
de actividades y estancias en el 
extranjero.

Según indicó durante su pre
sentación el delegado de la Junta 
en Cuenca, José Luis Martínez

Cerca de 20.000 personas, entre 
alumnos y profesores de Educa
ción Secundaria, están revivien
do la magia del teatro griego y ro
mano en la localidad de Segóbri- 
ga, donde hasta el 25 de abril se 
desarrolla la XIX edición del Fes
tival Juvenil Europeo de Teatro 
Grecolatino, en el que intervienen 
once grupos de teatro proceden
tes de toda España.

Como novedad, este año las 
representaciones tienen lugar en

Lamata realizaba estas mani
festaciones tras reunirse con los 
profesionales del Centro de Salud 
de Las Pedroñeras, donde cono
ció las deficiencias y necesidades 
que plantea su funcionamiento y 
comunicó que el SESCAM, una 
vez recibido el pasado el plan fun
cional del nuevo Centro, ya traba
ja en la redacción del proyecto. En 
opinión de Lamata, éste debe es
tar finalizado en septiembre con el 
objetivo de comenzar las obras a 
principios del próximo año.

Por otra parte, La Comisión de 
Gobierno ha aprobado una certifi
cación de obra perteneciente al 
convenio de colaboración que 
mantienen la Consejería de Edu
cación y la Diputación de Cuenca 
para la mejora de centros educati
vos en la provincia, que irá desti
nada a la construcción de catorce 
unidades en el Instituto “Fray Luis 
de León” de Las Pedroñeras por 
importe de 1.320.724,10 euros.

Guijarro, este año, aparte de un 
leve aumento del número de pla
zas, la novedad del programa se 
basará en la forma de acceso, ya 
que, además de la solicitud tradi
cional en papel, puede hacerse a 
través de la página web de la Jun
ta de Comunidades y por el Telé
fono Único de Información 012.

Cabe destacar que para aque
llas personas que tengan el carnet 
joven y los jóvenes inscritos en la 
Oficina regional del Voluntariado 
de Castilla-La Mancha habrá una 
reducción en la cuota marcada. 
Igualmente, la Consejería ha pre
visto autorizar cuotas inferiores 
para aquellos participantes que 
tengan circunstancias sociales o 
económicas especiales.

una carpa instalada en la parte 
baja del recinto, ya que los técni
cos aconsejaron en un informe 
que no se utilice el anfiteatro, pues 
la masiva asistencia de público 
podría empeorar su estado de des
gaste.

El presupuesto para este año 
ha ascendido a 142.000 euros, de 
los que 40.000 han ido a parar a la 
instalación de la carpa. Por este 
motivo, este año no se han podi
do contratar grupos extranjeros.

COMARCAS DE CUENCA - Talayuelas

Agricultura mejorará las condiciones sanitarias 
de las explotaciones porcinas del m unicipio

El Program a “Verano Joven” 
ofertará 528 plazas en la provincia

COMARCAS DE CUENCA - Segóbriga

20.000 personas reviven la m agia  
del teatro griego y rom ano
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Leopoldo Amáiz redactará el proyecto para 
el Hospital Provincial de Guadalajara
La decisión del jurado, presidido por Jesús Alique, deberá ser avalada 
por el Pleno de la Diputación Provincial
Leopoldo Amáiz Arquitectos S.L. 
es el estudio que ha resultado ga
nador del concurso de ideas con
vocado por la Diputación para 
transformar el Hospital Provincial 
“Ortiz de Zarate” en un Complejo 
Sociosanitario que multiplicaría su 
capacidad de ofrecer servicios a 
la población.

Tras dos horas de reunión, el 
jurado eligió el anteproyecto pre
sentado bajo el lema “Conciertos 
para instrumentos desafinados”, 
cuyo autor resultó ser Leopoldo 
Amáiz, entre los tres presentados 
al concurso. El vencedor obten
drá como premio 5 millones de 
pesetas, mientras los otros dos 
proyectos rec ib irán  sendos 
accésits, circunstancia que con
templaban las bases.

Según ha indicado el presiden
te de la Diputación y del jurado, 
Jesús Alique, la decisión del jura
do deberá ser avalada por el Ple
no de la institución, lo cual suce
derá previsiblemente este mismo 
mes. A partir de ese momento, el 
arquitecto ganador dispondrá de 
un plazo de tres meses para redac
tar el proyecto definitivo, mientras 
el Gobierno provincial continúa 
negociando la financiación de 
unas obras que previsiblemente 
acabarán en un período de 3 ó 4 
años.

La idea vencedora del concur
so propone la ejecución de un 
gasto en el Hospital superior a los 
15 millones de euros (2.500 millo
nes de pesetas).

El presidente provincial expli

có que el jurado, compuesto por 
una representativa múestra de los 
ámbitos político, arquitectónico y 
del personal de la Diputación, 
tomó la decisión por unanimidad 
valorando la libertad de recorridos, 
los espacios libres, la adecuada 
separación entre los servicios de 
distinta naturaleza que prestará el 
futuro Complejo Sociosanitario y 
la perfecta habitabilidad que su
pone para los pacientes ingresa
dos en el centro.

Jesús Alique ha indicado, en 
nombre del jurado, que se ha va
lorado “no sólo la funcionalidad 
arquitectónica y médica de la idea 
ganadora, sino también su enor
me humanidad y delicadeza con 
las personas que lo tengan que 
utilizar”.

El boceto ganador propone el 
derribo de los edificios no prote
gidos del Hospital Provincial para

construir inmuebles nuevos y la 
adecuación de los antiguos pabe
llones situados al sur del recinto. 
Un jardín separará las edificacio
nes supervivientes de las de nue
va construcción.

Por su parte, la diputada dele
gada del Hospital Provincial, Ma
ría Antonia Pérez León, señalaba 
que existe una “enorme concor
dancia entre el trabajo elegido y el 
Plan Director”. Pérez León desta
caba la correcta lectura que había 
dado el arquitecto ganador a as
pectos como el hábitat de los en
fermos, los matices de cada una 
de las estancias, la ubicación de 
los servicios dentro del complejo 
y el calendario de fases de ejecu
ción, aspecto muy importante por
que, como señalaba el presidente, 
“los enfermos actualmente ingre
sados merecen recibir la mejor aten
ción posible a pesar de las obras”.

El Supremo anula la adjudicación del servicio 
de autobuses urbanos de Guadalajara
El Tribunal Supremo ha dictado un 
auto por el que declara firme la 
sentencia del Tribunal Superior de 
Justicia de Castilla-La Mancha 
(TSJC-M), de 31 de enero de 2000, 
en la que se declaraba nulo de ple
no derecho el acuerdo del Pleno 
del Ayuntamiento de Guadalaja
ra, celebrado el 5 junio de 1997, 
por el que se adjudicó el servicio 
de transporte urbano en la ciudad 
a la empresa Trapsa.

Ante este pronunciamiento 
judicial, la portavoz del PSOE mu
nicipal, Magdalena Valerio, ha so
licitado la dimisión de los ocho 
concejales del PP que todavía si
guen en el Ayuntamiento y que 
participaron en el acuerdo plena- 
rio anulado por los tribunales.

Valerio aseguraque el pronun

ciamiento del Supremo supone un 
hecho de una gravedad sin prece
dentes en el Ayuntamiento. A su 
juicio, los tribunales demuestran 
que el equipo de Gobierno, para 
proceder a la adjudicación, vulne
ró la ley, hizo trampas y manipuló 
la normativa.

Además, el auto del Supremo 
ratifica la decisión del Tribunal 
Superior de la región cuando se
ñaló que en la actuación del equi
po de Gobierno hubo temeridad y 
mala fe.

La edil del PSOE ha criticado 
la “inmensa irresponsabilidad” de 
la decisión del equipo de Gobier
no del PP, y reiteró que deberían 
dimitir el alcalde, José María Bris, 
y los concejales Antonio Román, 
José Luis Condado, M ilagros

Freijo, Luis Benito, María Calvo, 
Eugenio del Castillo y Carmen 
Dorado. Además, la decisión ju 
d ic ia l es de consecuencias 
“gravísimas” para Guadalajara, 
que tendrá que pagar las costas y 
rescindir el contrato con Trapsa, 
que se adjudicó por más de 10.000 
millones de pesetas.

Ahora, apuntó, el Ayuntamien
to deberá sacar un nuevo pliego 
de condiciones y adjudicar de 
nuevo el concurso.

Por su parte, el Grupo Munici
pal de Izquierda Unida ha califica
do la decisión judicial como “un 
varapalo extraordinario” a la ges
tión del Partido Popular y, a su jui
cio, demuestra que este partido 
gobierna favoreciendo intereses 
particulares.

M ás de 18.000 personas han pasado 
por la Oficina de Turismo
Un total de 18.522 personas han 
sido atendidas durante el primer 
trimestre de este año en la Oficina 
de Turismo de Guadalajara, ges
tionada por la Asociación Provin
cial de Empresarios de Hostelería 
en colaboración con el Ayunta
miento de la capital y la Junta de 
Comunidades de Castilla-La Man
cha.

Por meses, la cifra fue de 4.006 
en enero, 4.510 en febrero y 10.006 
en marzo. En su mayoría, las per
sonas que se dirigieron a la Ofici
na de Turismo durante este perio
do procedían de la Comunidad de 
Madrid, Valencia y Cataluña, y en 
menor medida de Andalucía y País 
Vasco.

Durante el primer trimestre del 
año, según la información facilita
da por los técnicos de la Oficina

de Turismo, las consultas estuvie
ron relacionadas con la ciudad de 
Guadalajara, La Alcarria y La Sie
rra Norte.

En el caso de Semana Santa, 
periodo en el que se atendieron 
2.565 personas, la información que 
solicitaban los visitantes estaba 
relacionada con la oferta de turis
mo rural en la provincia, las rutas 
de la Sierra Norte y la capital alca- 
rreña y sus aledaños.

La cifra de personas que fue
ron atendidas de^nero a marzo en 
la Oficina de Turismo de Guadala
jara, comparada con las núsmas 
fechas del año anterior refleja un 
incremento de las consultas. Mien
tras que en el primer trimestre de 
2001 se atendieron 14.468 perso
nas, en el primer trimestre de 2002 
la cifra fue de 18.522 personas.

Las obras del Alcázar podrían
comenzar antes de final de año

La primera fase de las obras 
de afianzamiento y reconstruc
ción del antiguo Alcázar de 
Guadalajara podrían comenzar 
a finales de este mismo año, 
en cuanto se disponga de la 
financiación correspondiente.

Así lo indicó el concejal de 
Urbanismo, José Luis Conda
do, quien explicó que la inten
ción del equipo de Gobierno 
es poder iniciar cuanto antes 
los trabajos que, en esta pri
mera fase, se centrarían en con
solidar las ruinas del edificio.

El concejal de Urbanismo, 
junto al alcalde de Guadalaja
ra, José María Bris, mostró el 
diseño de la propuesta gana
dora en el Concurso de Ideas 
para sanear las ruinas del Al
cázar y dotar al conjunto de 
utilidad pública y social.

El proyecto ganador fue el 
presentado por el arquitecto 
José Manuel Vega Calleja, que 
recibirá un premio de 9.015

euros, y será el encargado de 
redactar los proyectos corres
pondientes y de la dirección 
de los trabajos.

Está previsto que las obras 
se prolonguen cinco años y 
dispondrán de un presupues
to de 250 millones de pesetas, 
50 millones en cada fase.

E l proyecto ganador pro
pone la integración del Alcá
zar en la ciudad de Guadalaja
ra y mejorará su comunicación 
con la capital. En la torre árabe 
se ubicará el vestíbulo del cen
tro y se construirán los aseos 
y un punto de información.

Además, una rampa permi
tirá el tráfico peatonal y, si fuese 
necesario, el tráfico rodado, 
para comunicar la calle Madrid 
con el barranco del Alamín. 
Con estas obras se propone 
crear un centro de interpreta
ción arqueológica de Guada
lajara en el Alcázar y salas de 
exposiciones y conferencias.
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Según dijo Barreda durante la inauguración de la ampliación del Colegio Rural 
Agrupado de Horche, en la que se han invertido 487.935 euros

4 ‘El Gobierno tiene el compromiso de pulverizar 
las desigualdades a través de la Educadión”
“Donde hay educación y hay cul
tura no hay clases sociales, ya que 
la educación es el instrumento más 
poderoso para conseguir la igual
dad”. Así se manifestaba el vice
presidente de la región, José Ma
ría Barreda, en el acto de inaugu
ración de la ampliación del Cole
gio Rural Agrupado de Horche 
(Guadalajara), en el que también 
estaba presente el consejero de 
Educación y Cultura, José Valver- 
de.

El vicepresidente explicó que 
el Gobierno regional tiene el firme 
compromiso de “pulverizar esas 
desigualdades sociales” garanti
zando el derecho de todos los ni
ños, independientemente de dón¿ 
de residan, a una educación y al 
acceso a la sociedad del conoci
miento.

La ampliación del colegio de 
Horche ha tenido una inversión 
de la Junta de 487.935 euros 
(81.185.552 pesetas).

El municipio de Horche esta
ba teniendo en los últimos años 
un incremento poblacional que 
hacía necesaria la puesta en mar
cha de estas nuevas aulas. En la 
actualidad el centro cuenta con 
172 alumnos repartidos en 13 gru
pos.

Además de la ampliación, está 
previsto acometer otras mejoras 
como un aumento del patio y la 
construcción de un nuevo edifi

cio que albergue el comedor es
colar y otras aulas. Este nuevo 
edificio tendrá un coste de 459.970 
euros (76.533.183 pesetas).

El vicepresidente regional ha 
destacado que en un futuro próxi
mo, “Horche, Guadalajara y la re
gión en general serán los que los 
niños y niñas de hoy consigan”, 
por lo que ha apostado por la edu
cación como el mejor método para 
conseguir el desarrollo futuro de 
la región.

D urante su estancia  en 
Horche, Barreda visitó también el 
Centro de Atención a la Infancia 
el municipio, cuya construcción 
ha sido posible gracias a varios 
convenios suscritos entre el 
Ayuntamiento y el Gobierno regio

nal, por los que la Junta ha apor
tado 141.388,10 euros (23.525.000 
pesetas).

También durante la mañana, el 
vicepresidente conoció las obras 
de la vivienda tutelada que se está 
construyendo en el municipio y 
en cuyas obras la Junta va a in
vertir 218.000 euros (más de 36 
millones de pesetas).

Por la tarde, Barreda se des
plazó al municipio de Marcháma
lo, donde tras visitar el Ayunta
miento conoció el Centro Social 
de Mayores e inauguró la Plaza 
de las Huertas, en cuyo arreglo se 
han invertido 48.080 euros (8 mi
llones de pesetas), de los que el 
95% han sido aportados por el 
Gobierno regional.

M ás de 7.000 m illones de pesetas de inversión  
para las carreteras del A lto Tajo
Las Cortes regionales han apro
bado una Proposición No de Ley, 
planteada por el Grupo Parlamen
tario Socialista, en la que se insta 
al Ministerio de Fomento a mejo
rar de manera integral el estado de 
la carretera N-211, convirtiéndola, 
además, en vía de gran capacidad 
por su condición de eje viario de 
las comunicaciones entre el inte
rior y la periferia costera del país.

El consejero de Obras Públi
cas, Alejandro Gil, ha comentado 
en su intervención ante el Parla
mento que “la voluntad del Go
bierno regional es mejorar las co
municaciones en la provincia de 
Guadalajara y así lo demuestra una 
inversión en carreteras cifrada en 
más de 7.000 millones de pesetas 
sólo en la zona del Alto Tajo”.

Dicha infraestructura viaria se

ha llevado a cabo en el marco del 
Plan de Desarrollo Sostenible del 
Parque Natural del Alto Tajo lo 
que significa, según Gil, “que es
tas carreteras respetan al máximo 
en entorno natural en que se 
circunscriben y esa premisa, la del 
respeto medioambiental, ha sido 
determinante en su realización”.

Asimismo, Gil ha destacado 
que, además de las inversiones en 
construir nuevas carreteras o me
jorar las ya existentes, la Junta de 
Comunidades plantea “acciones 
conjuntas y coordinadas con 
otras regiones para que exista una 
mayor eficacia”.

En este sentido, el titular de 
Obras Públicas ha recordado la fir
ma de un Protocolo en materia de 
carreteras, entre el Gobierno de 
Castilla-La Mancha y la Comuni

dad Autónoma de Aragón, para 
optimizar los recursos que com
parten ambas regiones limítrofes.

Así, Gil ha comentado que este 
documento, “contempla el plantea
miento conjunto de Castilla-La 
Mancha y Aragón en la petición, 
ante el Gobierno central, de trans
formación de la N-211, en autovía 
entre Alcolea del Pinar y Monreal 
del Campo, por considerarla una 
carretera fundamental para las co
municaciones entre la Meseta cas
tellana y el Levante español”.

Gil también ha reseñado que 
confía “en que el Ministerio de Fo
mento se haga eco de esta pro
puesta socialista e invierta en esta 
importante carretera, al menos para 
subsanar la peligrosidad que pre
sentan algunos tramos de la mis
ma”.

Valmorisco se reunió en Humanes 
con representantes de la 
M ancomunidad Las Dos Campiñas
La consejera de Administraciones 
Públicas, María del Carmen Valmo
risco, ha destacado la importan
cia de las mancomunidades en 
nuestra región para garantizar los 
servicios que los ciudadanos de
mandan en los pequeños munici
pios.

Valmorisco realizaba estas de
claraciones tras mantener una re
unión con los responsables de la 
Mancomunidad Las Dos Campi
ñas en su sede de Humanes, don
de comenzaba una visita institu
cional a la provincia de Guadala
jara. Esta Mancomunidad, que 
engloba 20 municipios de la Cam
piña con un total de 6.000 habi
tantes, es un ejemplo de las nece
sidades que plantean los numero
sos pueblos pequeños de Casti
lla-La Mancha.

La consejera se refirió a lo ne
cesario que es para estos munici
pios el dinero que reciben todos- 
los años del Fondo Regional de 
Cooperación Local, tanto los 
ayuntamientos como las manco
munidades, destacando que a tra
vés de este fondo, “el Gobierno 
de Castilla-La Mancha contribu

ye, desde hace 11 años, a la auto
nomía municipal”.

La consejera, tras el encuen
tro con los responsables de la 
Mancomunidad, mantuvo una re
unión con el alcalde de Humanes, 
Ignacio Lozano, y acompañados 
por la delegada de la Junta, Mag
dalena Valerio, y el director gene
ral de Administración Local, Rufi
no Sanz, recorrieron las instalacio
nes municipales y conocieron los 
proyectos inmediatos de esta lo
calidad, como terminar la remode
lación de la Casa Consistorial y la 
nueva ubicación de la biblioteca.

La jomada de Valmorisco en 
Guadalajara finalizó en Mandayo- 
na, donde su alcaldesa, Esther 
Ruiz Jiménez, le informó de las 
obras que quieren emprender con 
la ayuda que reciban del Forcol, 
como la reparación del edificio de 
las antiguas escuelas o el acondi
cionamiento del centro social. La 
alcaldesa trasladó también a Val- 
morisco la satisfacción de los ha
bitantes del municipio por el ser
vicio que les presta el vehículo de 
usos múltiples que la Consejería 
cedió al pueblo el pasado año.

El Consejo de Gobierno aprueba el 
PORN del Barranco del Río Dulce

Foto: Alvaro Ruiz

El Consejo de Gobierno de Casti
lla-La Mancha ha aprobado el Plan 
de Ordenación de los Recursos 
Naturales del barranco del río Dul
ce en Guadalajara y el inicio del 
procedimiento para su declaración 
como Parque Natural.

La superficie que comprende 
este espacio natural (11.184 hec
táreas) está distribuida entre los 
términos municipales de Algora, 
Estriégana, M andayona, Mi- 
rabueno, Sauca, Sigüenza y Torre- 
mocha del Campo.

Con el Plan de Ordenación del 
Río Dulce se pretende adecuar la 
gestión de los recursos naturales,

en especial los protegidos, a la 
Ley de Conservación de la Natu
raleza, además de contribuir a man
tener en un estado de conserva
ción favorable las especies y los 
hábitats naturales.

Entre los valores naturales más 
destacados de este espacio figu
ran el propio cañón del río Dulce, 
el meandro encajado abandonado 
de La Cabrera, las cascadas de 
Peña Sancho y del Gollerío y cas
cada del Dulce en Aragosa. Así 
mismo, cuenta con formaciones 
arbóreas de encinar, quejigar y 
sabinar, así como trucha común y 
aves rupícolas.
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El consejero asegura que la planta no produce olores y achaca éstos a que el Ayuntamiento deposita 
en el vertedero lodos de la depuradora

A lonso reitera su voluntad de resolver obstáculos 
para la  p lanta de com postaje de Toledo
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El consejero de Agricultura y 
Medio Ambiente, Alejandro Alo
nso ha reiterado su disposición a 
resolver los problemas que impi
den las obras de la planta de com
postaje y selección de residuos 
sólidos urbanos de Toledo, insis
tiendo en que sigue esperando 
una respuesta “formal y por escri
to” a la carta que remitió al alcal
de, José Manuel Molina, en la que 
proponía una solución.

Alejandro Alonso, en declara
ciones a los periodistas, recordó 
que la planta de compostaje “es 
una obra para Toledo, de la que se 
beneficiarán sus ciudadanos” y 
añadió que la responsabilidad en 
materia de residuos sólidos urba
nos corresponde a los respectivos 
alcaldes y no a los gobiernos re
gionales.

En este sentido, indicó que lo 
que ha hecho la Junta en este 
caso, ha sido ofrecer su colabora
ción y apoyo económico para que 
el alcalde “ejerza sus competen
cias”. “La Junta -afirmó el conse
jero- no está obligada a hacer plan
tas ni vertederos; se hizo para 
ayudar al alcalde”, dijo Alonso, 
quien recordó que José Manuel 
Molina no se opuso al proyecto, 
porque si lo hubiera hecho no ha
bría seguido adelante,

Así, explicó que la planta de 
compostaje se ha hecho “porque

El Hospital Virgen de la Salud de 
Toledo ha comenzado la obra de 
remodelación integral de la coci
na, una reforma prioritaria que ha 
agilizado el SESCAM, y que se 
prolongará hasta mediados del 
próximo mes. *

Durante este tiempo, las comi
das de los pacientes se elaboran 
en la cocina del Hospital Virgen 
del Valle y, desde allí, se ha habili
tado un sistema de transporte ade
cuado para su traslado hasta el 
Hospital Virgen de la Salud.

El proyecto de reforma inclu
ye zonas como carga y descarga, 
recepción de mercancías, almace
naje, preparación de comidas, la
vado de vajilla y vestuarios, aun
que las actuaciones varían en fun
ción de las necesidades. Así, en 
la áreas de preparación de comida 
y de lavado es donde la reforma 
va a suelos, instalaciones eléctri
ca y de fontanería y de los siste
mas de climatización.

lo ha dicho el alcalde” y donde él 
ha creído oportuno, al tiempo que 
indicó que su construcción es 
necesaria “para que el Ayunta
miento cumpla con su obligación”.

“Huele a alcantarilla, no a 
basura”

Respecto a los olores denun
ciados por vecinos de urbaniza
ciones próximas, Alonso aseguró 
que la planta de compostaje “no 
huele”, porque no está terminada 
y porque estas instalaciones dis
ponen de una tecnología ya expe
rimentada en otros países euro
peos que evita los olores desagra
dables.

“Lo que huele es el vertede-

Por otro lado, el Plan Director 
de Obras del Complejo Hospitala
rio de Toledo, que comprende la 
renovación integral del Centro de 
Especialidades San Idelfonso, la 
reforma del Servicio de Urgencias 
y la ampliación del bloque quirúr
gico y del área de Cuidados In
tensivos, han experimentado un 
empuje sustancial con la llegada 
de las transferencias.

Así, antes del verano se inau
gurará previsiblemente el Centro 
de Espcialidades, y antes de que 
finalice el año estará operativo el 
nuevo Servicio de Urgencias, que 
dispondrá de 1.650 metros cuadra
dos.

También a lo largo del último 
trimestre está previsto que finali
ce la construcción del voladizo en 
la fachada del Hospital Virgen de 
a Salud, que albergará dos nue
vos quirófanos y más camas tan
to en el área de reanimación como 
en el de Cuidados Intensivos.

ro”, dijo el consejero, quien recor
dó que éste “tiene una licencia de 
ampliación y de actividad que el 
alcalde concedió el año pasado”, 
al tiempo que recordó que los olo
res proceden de la decisión de 
José Manuel Molina de depositar 
los lodos de la depuradora en ese 
vertedero.

“Los vecinos lo que dicen es 
que no huele a basura, sino a al
cantarilla”, lo que se debe a los 
lodos que se depositan en el ver
tedero que se encuentra junto al 
lugar donde se está construyen
do la planta de compostaje.

A lejandro Alonso aseguró 
que “a nadie le gusta abrir verte
deros o gestionarlos” y pidió al

Un total de 150 desempleados re
cibirán formación específica para 
convertirse en técnicos especiali
zados en el cuidado y animación 
de las personas mayores de la pro
vincia de Toledo.

Una nueva ocupación con la 
que se busca mejorar la calidad de 
vida de los ancianos y prevenir 
las enfermedades que generan el 
aislamiento, la rutina o la depre
sión.

Se trata de una iniciativa poco 
desarrollada en España y que, bajo 
el nombre de “Proyecto Alegría”, 
pondrá en marcha la Diputación 
de Toledo, con un presupuesto de 
1.612.300,21 euros, que será sufra
gado en un 70 por ciento por la 
Unión Europea y el resto por la 
institución provincial.

Según explicó el presidente de 
la Diputación, Miguel Angel Ruiz- 
Ayúcar, una vez seleccionados, 
los 150 desempleados recibirán 
formación ocupacional, académi

alcalde de Toledo “que tenga una 
posición coherente, como corres
ponde al alcalde y no escurra el 
bulto, porque el tema de basuras 
de Toledo le corresponde a él”.

En este sentido, recordó que 
las instalaciones no son propie
dad de la Junta, sino del Consor
cio Provincial en cuyos órganos 
de dirección se encuentran dos 
concejales de Toledo.

El vertedero actual se llena
Alonso advirtió del problema 

que surgirá “en cuestión de me
ses” cuando se llene el actual ver
tedero, en el que no sólo se depo
sitan las basuras de Toledo, sino 
de más municipios y dijo que al 
no separar los residuos el ritmo 
de llenado es mucho más rápido, 
además de que se está perdiendo 
dinero por no reciclar algunos ti
pos de residuos.

En cuanto a la propuesta que 
el consejero transmitió en su car
ta al alcalde de Toledo, Alejandro 
Alonso indicó que lo que pedía a 
Molina era que modificase su de
cisión de paralizar las obras de la 
planta, ya que ésta dispone de 
todas las autorizaciones necesa
rias y de informes favorables a su 
construcción, y le recordó la ne
cesidad de buscar soluciones al 
rápido llenado del actual vertede
ro.

ca y laboral para trabajar, de forma 
paralela, en hogares de jubilados, 
centros de día, residencias u ho
gares tutelados de toda la provin
cia.

En concreto, el proyecto se va 
a desarrollar en diez localidades, 
cabeceras de comarca, donde se 
formará, en cada una de ellas, a 15 
desempleados, los cuales cobra
rán 360 euros mensuales durante 
un año. Los municipios son Mi
guel Esteban, La Villa de Don Fa- 
drique, Cebolla, Los Navalucillos, 
Mora, San Pablo de los Montes, 
Illescas, Polán, Navalcán y Fuen- 
'Salida.

En cada municipio se pondrán 
en marcha los denominados “clu
bes de m ayores” que tendrán 
como finalidad la mejora de la cali
dad de vida de los mayores, así 
como prevenir las enfermedades 
que generan situaciones comunes 
en la tercera edad, como la rutina, 
el aislamiento o la depresión.

El Plan Funcional 
del Hospital 
estará terminado 
a finales de mayo
El consejero de Sanidad, Feman
do Lamata, ha asegurado que el 
Plan Funcional del futuro Hospi
tal de Toledo está “muy avanza
do” y va “a buen ritmo”, por lo 
que podrá estar terminado a fina
les del próximo mes de mayo.

Lamata indicó que, en estos 
momentos, las comisiones encar
gadas de elaborar el Plan Funcio
nal están trabajando y mantenien
do contactos con otros servicios 
sanitarios de España y Europa, 
como Francia y Dinamarca.

Según dijo, estos contactos 
permitirán conocer y comparar las 
infraestructuras y servicios em
pleados en los últimos hospitales 
que se han construido, a fin de 
incorporar “de manera razonable” 
las últimas tecnologías e ideas, al 
futuro centro sanitario de la capi
tal regional.

El consejero de Sanidad reali
zó estas declaraciones minutos 
antes de inaugurar en Toledo la 
jornada de debate “La Atención 
Primaria en Castilla-La Mancha en 
el nuevo escenario sanitario”, en 
la que se reflexionó sobre las ta
reas de estos especialistas y su 
carrera profesional, un instrumen
to “potente”, dijo Lamata, para 
mantener la ilusión y las expecta
tivas de trabajo de los médicos de 
atención primaria.

Servicio más valorado
En este sentido, el titular de 

Sanidad recordó que la atención 
primaria en Castilla-La Mancha, es 
“el servicio más valorado dentro 
del conjunto de servicios sanita
rios públicos” por los propios pa
cientes, que han ofrecido una 
puntuación de siete sobre diez, e 
incluso superior en lo que se re
fiere al trabajo del médico y la en
fermera.

Femando Lamata también alu
dió a las “deficiencias” que pre
senta el servicio de atención pri
maria, y que serán debatidas en la 
jomada, como los problemas de 
accesibilidad y los horarios, res
pecto a lo cual recordó que la Co
munidad Autónoma tiene “una 
gran labor hecha” y “muchas ideas 
para seguir mejorando”.

Por su parte, el presidente de 
la Sociedad Castellano-Manche- 
ga de Medicina de Familia y Co
munitaria, Femando Salcedo, re
conoció la buena valoración con 
que cuenta la atención primaria, 
aunque detalló, que aún hay co
sas, como la motivación de los 
profesionales, que se deben me
jorar.

Com ienza la rem odelación integral 
de la cocina del V irgen de la Salud

La Diputación pondrá en marcha el 
“Proyecto A legría” para m ayores
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Obras Públicas declarará de emergencia las obras para garantizar el 
abastecimiento a las mancomunidades de la Sagra Alta y Sagra Baja

Presentado el Plan Director del Sistema 
de abastecimiento de Picadas
Gil: “Con el Plan Director de Picadas queremos que la región sea un 
modelo de gestión del agua en España y en Europa ”

El consejero de Obras Públicas, 
Alejandro Gil, ha presentado el 
Plan Director de Infraestructuras 
del Sistema de abastecimiento de 
Picadas a los alcaldes de los mu
nicipios pertenecientes al área de 
influencia de este sistema de abas
tecimiento, un total de 30 locali
dades, pertenecientes a las Man
comunidades de las sagras Alta y 
Baja.

Este Plan, según Gil, demues
tra ”la voluntad del Gobierno re
gional por convertir el sistema de 
abastecimiento desde el embalse 
madrileño de Picadas en un mo
delo de buena gestión del agua, 
tanto en Castilla-La Mancha como 
en ámbitos suprarregionales”.

En este sentido, el titular de 
Obras Públicas ha manifestado 
que dicho documento contempla 
las actuaciones que es necesario 
acometer “para corregir las defi
ciencias observadas durante este 
primer año de funcionamiento, 
además de para llevar a cabo me
joras en la propia infraestructura 
que garanticen el suministro de 
agua a los municipios”.

Obras de emergencia
Según ha detallado Gil, las ac

tuaciones se dividen en tres fa
ses, “en función de la emergencia 
de las mismas”. Así, en la primera 
fase, se contemplan obras “de in
tervención inmediata, como el des
doblamiento de la conducción

desde Esquivias hasta Seseña”. El 
máximo responsable del Agua en 
Castilla-La Mancha ha comenta
do, al respecto, que el Gobierno 
regional declarará estas obras de 
emergencia “para prevenir posi
bles situaciones de desabasteci
miento durante la época estival” .

De esta primera fase, con pe
riodo de vigencia desde 2000 has
ta 2003, Gil ha comentado algunas 
actuaciones que ya han sido eje
cutadas, “como la planta de ozo
no en Valmojado, las conduccio
nes Yuncos-Numancia y El Viso- 
Illescas, la mejora del depósito de 
El Viso, sendos depósitos de 3000 
metros cúbicos en Illescas y Es- 
quivias-Seseña, la conexión de los 
depósitos de Olías del Rey y la 
cloración automática de Toledo”.

Foto: J. L. García Vidal

En total, la inversión que pre
vé el Plan Director asciende a cer
ca de 7.000 millones de pesetas, 
“que serán sufragados mayorita- 
riamente por el Gobierno regional, 
junto a las pequeñas aportaciones 
de los Ayuntamientos, sin perjui
cio de que también se requerirá la 
colaboración económica del Go
bierno central a través del Minis
terio de Medio Ambiente”.

Gil ha recordado que el siste
ma de Picadas es el primero de 
Castilla-La Mancha gestionado 
conjuntamente por las administra
ciones regional y municipal, y al 
que se suman el abastecimiento a 
la Mancomunidad del Girasol, en 
Cuenca, y el suministro a la Man
comunidad de Aguas del Bomo- 
va, en Guadalajara.

Con el objetivo de prevenir posibles problemas de suministro de agua 
durante la época estival y mejorar la actual infraestructura

O b ra s P ú b lic a s  d e c la r a  d e  e m e r g e n c ia  la s  
o b ra s  d e l a b a ste c im ie n to  d e  S e se ñ a  y  B o ro x
La Consejería de Obras Públicas 
ha declarado de emergencia las 
obras necesarias para mejorar el 
abastecimiento a los municipios 
toledanos de Seseña y Borox, a 
fin de prevenir una hipotética fal
ta de suministro durante la época 
estival. Al mismo tiempo, se aco
meterá la renovación de la infra
estructura que ya ha quedado 
obsoleta y que impide que el abas
tecimiento de agua desde el em
balse de Picadas pueda efectuar
se de manera adecuada.

Dicha mejora se acometerá con 
dos obras que beneficiarán, de

manera directa a Seseña y Borox 
e, indirectamente, a Esquivias. La 
primera de ellas mejorará el sumi
nistro de agua de Borox, con la 
colocación de una estación de 
bombeo, cuya longitud asciende 
a 5.100 metros. Esta nueva impul
sión precisará una inversión de 
501.851 euros.

La segunda obra consiste en 
el desdoblamiento de la tubería 
que conecta el depósito ubicado 
en Esquivias con la localidad de 
Seseña, de manera que se instala
rá una nueva estación de impul
sión con 3 bombas para aportar la

suficiente presión al agua. En la 
construcción de esta tubería, con 
una longitud de 1.300 metros, el 
Gobierno regional invertirá 302.586 
euros.

Ambas obras, complementa
rias entre sí, conseguirán no solo 
garantizar el abastecimiento a es
tos municipios de la provincia de 
Toledo, sino también mejorar el 
mismo. Así se subsanarán proble
mas acaecidos en pasados años 
principalmente en Seseña, muni
cipio toledano que se ha visto afec
tado por un considerable incre
mento de su población.

Elaborado por la Consejería de Agricultura y 
Medio Ambiente de la Junta de Comunidades

Ecologistas y vecinos valoran 
positivamente el informe negativo 
sobre la Central Térmica

El grupo Ecologistas en 
Acción de Castilla-La Mancha 
y los vecinos del Barrio de 
Aceca, han valorado positiva
mente el informe ambiental 
negativo de la Consejería de 
Agricultrura y Medio Ambien
te ante la propuesta de amplia
ción de la Central Térmica de 
Aceca, y señalan que, aunque 
no coincide plenamente con 
sus reivindicaciones de cierre, 
sí es un paso importante.

Vecinos y ecologistas re
chazan la posibilidad que se 
ofrece a la central de cerrar los 
grupos existentes, de genera
ción por fuel-oil, y sustituirlos 
por otros que no sean conta
minantes, ya que se encuen
tra muy próxima a las vivien
das del barrio.

No obstante, estiman que 
el informe negativo “viene a 
mostrar la solidez de las argu
m entaciones y propuestas 
planteadas por vecinos y eco
logistas y es un reflejo del de
bate que se mantuvo con oca
sión de la reunión mantenida 
con la Dirección General de

Calidad Ambiental de la Junta 
de Comunidades”.

A través de una nota de 
prensa, ecologistas y vecinos 
señalan  que “este acto 
administraivo supone un ac
tuación más decidida por par
te de la Junta de Comunida
des en esta tema, lo cuál valo
ramos y confiamos que lleve a 
una serie de nuevas actuacio
nes como serían la realización 
de nuevos estudios de conta
minación y del estado sanita
rio de la población, la in 
coación de expedientes san- 
cionadores a la central y la pe
tición oficial de su cierre”.

Así, ecologistas y vecinos 
han solicitado una reunión 
con la subdelegación del Go
bierno en Toledo y con la Di
rección General de Calidad 
Ambiental del Ministerio de 
Medio Ambiente, a los que 
plantearán la necesidad de re
visar la situación administrati
va del proyecto y trasladarle 
las alegaciones pertinentes al 
estudio de impacto medioam
biental.

Organizadas por la Delegación de Bienestar Social

Com ienzan las “Aulas de m ayores” 
en 17 m unicipios de La Sagra
El proyecto de “Aulas de mayo
res” acaba de iniciarse en dieci
siete municipios toledanos de la 
comarca de la Sagra que ha orga
nizado los servicios sociales de la 
Delegación Provincial de Bienes
tar Social.

Alameda de la Sagra, Borox, 
Carranque, Cedillo del Condado, 
Cobeja, Esquivias, Lominchar, 
Numancia de la Sagra, Palomeque, 
Pantoja, Seseña, Ugena, Villaluen- 
ga, El Viso, Yeles, Yuncler y Yun- 
cos son las localidades donde se 
va a desarrollar durante los meses 
de abril y mayo esta iniciativa.

Las “Aulas de mayores” son 
una actividad que forma parte del 
Programa de Promoción y Coope
ración Social de Servicios Socia
les y que tiene como objetivo po
tenciar las capacidades, habilida
des y motivaciones de los mayo
res.

Según relató el delegado pro
vincial de Bienestar Social, Matías 
Segundo, a través de esta iniciati

va se contribuye a mejorar la cali
dad de vida, atendiendo proble
mas específicos de salud, ocio y 
cultura, dando respuesta a los 
objetivos planteados en el Plan de 
Atención a las Personas Mayo
res de Castilla-La Mancha.

Más concretamente, las aulas 
que se van a desarrollar en estas 
localidades de la comarca de la Sa
gra se componen de ocho sesio
nes de hora y media cada una y 
con una frecuencia semanal.

En esas sesiones se tratarán 
diversos temas como son la esti
mulación cognitiva, la prevención 
y salud y la participación y soli
daridad.

Según ha informado la Junta 
de Comunidades, se han ofertado 
un total de 425 plazas, 25 para cada 
municipio, y una vez finalizado el 
proyecto se ha programado un 
acto de clausura que se celebrará 
el día 28 de mayo y en el que se 
espera la participación de unas 
400 personas.
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CONOMIA
Las exportaciones crecieron en la  región un tres 
por cien to  por encim a de la m edia nacional
El Consejo de Gobierno ha aprobado la firma de un convenio para el desarrollo del Plan de 
Iniciación a la Promoción Exterior (PIPE)
Las exportaciones en Castilla-La 
Mancha crecieron en el último año 
un 3 por ciento por encima de la 
media nacional, lo que pone de ma
nifiesto el interés creciente de las 
empresas regionales en la mejora 
de los mecanismos de exportación.

En términos globales, las ex
portaciones de Castilla-La Man
cha crecieron un 6,6 por ciento du
rante el pasado año 2001, hasta 
alcanzar los 1.965 millones de 
euros, según datos oficiales de las 
Cámaras de la región, que indican 
que Toledo es la primera provin
cia exportadora, con 577 millones 
de euros, seguida de Ciudad Real 
con 526, Albacete en tercer lugar, 
con 388 millones de euros expor
tados, Guadalajara con 375 millo
nes y Cuenca con 98 millones ex
portados.

En estos datos de exportación 
se observa claramente las influen
cias que también en la región han 
tenido los malos datos económi
cos internacionales del último tri
mestre del pasado año y la fuerte 
caída de la actividad comercial. 
Para este año 2002, las Cámaras 
estiman que las exportaciones es
pañolas pueden crecer alrededor 
del 3,8 por ciento, siendo una de 
las previsiones más optimistas de 
los países de nuestro entorno.

Sectores y provincias
Los datos de exportaciones 

por sectores y provincias corres
pondientes al año 2001, indican 
que fueron los productos textiles 
de la región, denominación que 
incluye numerosos productos, 
como calzado, los que más se ven
dieron, por importe de 156 millo-

E1 Consejo de Gobierno aprobó el 
Proyecto de Ley de creación del 
Consejo Regional de Relaciones 
Laborales de Castilla-La Mancha, 
cuyo objetivo es favorecer la crea
ción de empleo, así como fomen
tar el diálogo social en la región 
estableciendo cauces de encuen
tro y de participación de los agen
tes sociales y económicos entre 
sí y de estos con el Gobierno re
gional.

Sobre este asunto, el conseje
ro Portavoz, Emiliano García-Page, 
manifestó que el Consejo Regio
nal de Relaciones Laborales de

nes de euros. Albacete exportó 
112 millones y Toledo 37 millones 
de euros de este capítulo.

El vino es el segundo produc
to exportador de Castilla-La Man
cha, con 153 millones de euros ven
didos en 2001, un 5,5% más que 
en el año anterior. Ciudad Real, 
con 92 millones es la primera pro
vincia por exportación de vino, 
seguida de Albacete, con 29 mi
llones y Toledo con 20 millones 
de euros exportados.

El sector del mueble fue , por 
su parte, el tercero más activo en 
exportaciones, con 86 millones de 
euros vendidos, siendo Toledo la 
provincia más exportadora, con 62 
millones, seguida de Ciudad Real 
con 15 millones.

Quesos y requesones fueron 
el cuarto sector más exportado

Castilla-La Mancha contribuirá a 
reforzar el diálogo “permanente, 
abierto, continuado y eficaz entre 
sindicatos y empresarios”.

Según García-Page, el Ejecuti
vo castellano-manchego “ha tra
bajado, trabaja y trabajará” por 
fomentar el diálogo social en la 
región y la puesta en marcha de 
este órgano tiene “una importan
cia clave en la consecución de 
este objetivo”.

El consejero Portavoz también 
destacó el importante crecimiento 
de empresas en la región en los 
últimos años, así como la buena

durante el pasado año, con 31 mi
llones de euros vendidos. Toledo, 
con 13 millones, Albacete con 10 
y Ciudad Real con 6 fueron las tres 
provincias más vendedoras de 
estos productos.

Por último, el sector del aceite 
de oliva, que registró un descen
so exportador del 16% durante el 
pasado año, registró unas ventas 
de 30 millones de euros, que se 
reparten a partes casi iguales en
tre Toledo y Ciudad Real.

Sobre estos datos, el conseje
ro Portavoz de la Junta de Comu
nidades, Emiliano García-Page, afir
mó que Castilla-La Mancha es una 
región “muy dinámica” en cuanto 
a exportaciones y auguró un futu
ro “muy prometedor” para las em
presas de la comunidad autóno
ma, como lo demuestran las esta-

dinámica relativa de la creación de 
empleo, y afirmó que uno de los 
motivos más importantes por los 
que se ha llegado a esta situación 
es el hecho de que Castilla-La 
Mancha sea una de las regiones 
de España que mantienen la tasa 
de conflictividad laboral más baja. 
“La constante en esta región es el 
entendimiento, en todos los fren
tes, también en el sociolaboral”, 
apuntó García-Page.

Este Consejo nace con el ob
jetivo de favorecer la creación de 
empleo, así como fomentar el diá
logo social en la región estable-

dísticas y, sobre todo, su interés 
creciente en esta materia.

Desarrollo del PIPE
García-Page también informó 

de la firma de un convenio entre la
Consejería de Industria y Traba
jo, el Instituto Español de Comer
cio Exterior, las cámaras de Comer
cio e Industria de la región y el 
Consejo Superior de Cámaras para 
el desarrollo del Plan de Iniciación 
a la Promoción Exterior (PIPE).

En este sentido, García-Page 
subrayó que con el convenio de 
colaboración aprobado por el 
Consejo de Gobierno, el Ejecuti
vo autónomo da autorización “a 
una pieza más de un puzzle impor
tante en la política de promoción 
exterior del comercio de Castilla- 
La Mancha”.

ciendo cauces de encuentro y de 
participación de los agentes so
ciales y económicos entre sí y de 
estos con el Gobierno regional.

Para García-Page, este órgano 
contribuirá a alcanzar “la estabili
dad socioeconómica, la creación 
de empleo y la instalación de em
presas”.

El Consejo cuenta con doce 
miembros distribuidos a partes 
iguales entre la Administración 
regional, las organizaciones em
presariales y las organizaciones 
sindicales, con un mandato de 
cuatro años.

Convenio Junta 
y CCM  para el 
Program a de 
Becas
La consejera de Industria y Tra
bajo, Araceli Muñoz, y el presi
dente de Caja Castilla-La Mancha 
(CCM), Juan Pedro Hernández 
Moltó, renovaron el convenio de 
colaboración relativo al Programa 
de Becas en Empresas que se en
marca dentro del II Acuerdo Re
gional por el Empleo (ARE).

El convenio, que tendrá vigen
cia hasta el 31 de diciembre de este 
año, estipula el compromiso de 
CCM de asumir, a través de una 
línea de crédito, los pagos de las 
ayudas que se conceden dentro 
de este programa.

Se trata, según Muñoz, de 
“agilizar los pagos de las becas a 
los jóvenes que realizan sus prác
ticas en empresas del ámbito de 
Castilla-La Mancha mediante una 
línea de crédito de 5,2 millones de 
euros sin intereses ni coste de 
gestión”. Las ayudas serán reci
bidas por los becarios mensual
mente y serán reembolsadas a la 
Caja, por parte de Industria y Tra
bajo, de forma trimestral.

En total serán 2.432 jóvenes 
los beneficiarios de las becas co
rrespondientes a 2002, de las que 
631 ya han sido asignadas, en la 
primera adjudicación del presente 
año

Aprobados 76 
proyectos de 
com ercialización 
internacional
La Consejería de Industria y Tra
bajo ha dado luz verde a la finan
ciación de 76 expedientes relacio
nados con proyectos empresaria
les de comercialización e interna
cionalización en la región.

Estos proyectos supondrán 
una inversión inducida de 1,7 mi
llones de euros, de los que
360.000 serán aportados por In
dustria y Trabajo, llegando la sub
vención media al 21 por ciento.

Las ayudas a la comercializa
ción e intemacionalización de las 
empresas de Castilla-La Mancha 
se concretan en tres líneas de sub
vención: elaboración de catálogos 
empresariales, con un total de 40 
expedientes aprobados; asisten
cia a ferias comerciales (26 expe
dientes) y comercio exterior, para 
los que se han aprobado 10 expe
dientes con una inversión de
237.000 euros.

A probado un proyecto de L ey para la creación del C onsejo 
R egional de R elaciones L aborales
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Se han presentado 364 marcas de vinos, miel, queso manchego y aceite de oliva

Im portante increm ento del núm ero de m arcas 
participantes en los Prem ios “G ran Selección”
Este aumento se produce fundamentalmente en la modalidad de vinos, especialmente en las 
marcas que se presentan en las categorías de vinos tintos jóvenes y en tintos de más de dos años

La Consejería de Agricultura y 
Medio Ambiente ha recibido un 
total de 364 solicitudes para parti
cipar en los Premios “Gran Selec
ción 2002” en el conjunto de pro
ductos -vino, miel, queso manche
go y aceite de oliva virgen- y de 
sus categorías respectivas, cifra 
que supone un notable incremen
to respecto al número de marcas 
participantes en la pasada edición.

En esta edición, participan 33 
marcas más que en la pasada con
vocatoria, lo que supone un in
cremento del 13,5 por ciento. Este 
crecimiento se produce básica
mente en la modalidad de vinos, 
especialmente en las marcas pre
sentadas a las categorías de tin
tos jóvenes y tintos de más de dos 
años.

De las 364 marcas que compi
ten este año, vuelve a destacar la 
modalidad de vinos, que alcanza 
el mayor número de participantes 
en la historia de estos premios, 
con 267 marcas distribuidas en las 
seis categorías en las que se com
pite.

A 54 ascienden los participan
tes en la modalidad de vinos blan
cos; 35 en rosados; 76 en tintos 
jóvenes; 56 en tintos de más de 
dos años; 33 en tintos de más de 
tres años; y 12 en tintos de más 
de cinco años.

Del total de vinos que se han 
presentado a la “Gran Selección 
2002”, 13 se embotellan bajo la in
dicación geográfica “Vinos de la

Tierra de Castilla”, uno es un vino 
de mesa y el resto pertenecen a 
Denominaciones de Origen.

En aceite de oliva virgen se 
han presentado 23 marcas, de las 
que 6 están adscritas a la Denomi
nación de Origen “Montes de To
ledo” y las 17 restantes compiten 
en la modalidad de aceites de oli
va sin Denominación de Origen.

En queso manchego concu
rren 52 marcas: 11 en la modalidad 
industrial semicurado; 8 en indus
trial curado; 18 en la modalidad de 
artesanos semicurados; y 15 en 
artesanos curados.

Por último, en la categoría de

miel se han presentado 22 marcas, 
de las que 13 están adscritas a la 
Denominación de Origen “Miel de 
La Alcarria” y 9 marcas no están 
amparadas bajo dicha denomina
ción.

De las 13 marcas con Denomi
nación de Origen, cinco compiten 
en la modalidad de romero, cuátro 
en espliego y cuatro en multifloral.

En el caso de las mieles sin 
D.O., hay que recordar que las 
bases del concurso señalan que 
pueden participar mieles elabora
das a partir de cualquier variedad 
floral. Así, de las nueve marcas 
que participan este año, dos son

de romero, una de brezo, dos de 
espliego, una de eucalipto y tres 
multifloral.

Inicio del proceso de catas
En las próximas semanas se 

realizarán las catas de las 364 
muestras participantes y se reali
zará una preselección y selección 
final.

Conviene recordar que, tal y 
como se estableció en la pasada 
edición, el sistema de galardones 
es el siguiente: se otorgará un pri
mer premio y dos accésit en cada 
una de las modalidades que se dan 
cita en estos premios.

El CRDO “La Mancha” aprueba un presupuesto de 1366.934euros
El presupuesto de funcionamien
to del Consejo Regulador de la 
Denominación de Origen “La 
Mancha” para el presente año as
cenderá a 1.366.934 euros, un 18 
por ciento más que el pasado año, 
en el que fue de 192.750.000 pese
tas.

Este salto presupuestario está 
acorde con la importancia que está 
adquiriendo la Denominación de 
Origen, cuyos vinos son cada vez 
más conocidos y valorados por su 
calidad, tanto dentro como fuera 
de España, si bien, aún están le
jos de alcanzar el verdadero po
tencial de la Zona de Producción 
más extensa del mundo, en la que 
la reconversión varietal que está 
teniendo lugar jugará un papel 
fundamental para su desarrollo

más del 52 por ciento del total., 
muy por encima del resto de parti
das, entre las que también desta
ca el apartado de remuneraciones 
laborales, con el 24,84 por ciento 
y el de Control de Calidad, con 
poco más del 8 por ciento.

Para conseguir este importan
te incremento del gasto en marke
ting, el Pleno del Consejo Regula
dor ha incrementado sus tasas de 
viñedos, bodegas, contraetique
tas y exportación.

Finalmente, indicar que el 
Consejo Regulador controla la co
mercialización de sus vinos de 
calidad, otorgando diferentes 
contraetiquetas o tirillas, según el 
tipo de vino del que se trate, las 
cuales también están sujetas a 
unas tasas diferentes.

futuro.
Especial atención merece el 

capítulo destinado a “marketing y 
promociones”, considerado por

muchos como la gran cuenta pen
diente de los vinos de calidad 
manchegos. Este apartado se ele
va a 711 .546 euros, lo que supone

Acuerdo M arco 
de colaboración  
para desarrollar 
elP N R
El consejero de A gricultura y 
Medio Ambiente, Alejandro Alo
nso, y el ministro de Agricultura, 
Pesca y Alimentación, Miguel 
Arias Cañete, han suscrito el 
acüerdo marco de colaboración 
para la tramitación, puesta en mar
cha y desarrollo del Plan Nacional 
de Regadíos (PNR) “Horizonte 
2008”.

El responsable regional de 
Agricultura y Medio Ambiente 
volvió a reiterar que la firma de este 
acuerdo obedece a la necesidad 
de que por fin, tras seis años de 
espera, se ponga en marcha un 
Plan Nacional de Regadíos, aun
que no sea el mejor, ni satisfaga 
las aspiraciones de la Comunidad 
Autónoma.

El Plan Nacional de Regadíos 
“Horizonte 2008” supondrá la 
puesta en marcha de 28.910 hec
táreas de nuevos regadíos en 
Castilla-La Mancha, de los que 
17.000 hectáreas son para rega
díos sociales y 11.910 hectáreas 
son de regadíos en ejecución. 
Asimismo, el Plan contempla la 
mejora y consolidación de rega
díos existentes en 91.925 hectá
reas.

La inversión total de las Ad
ministraciones públicas en la re
gión para ejecutar el PNR ascen
derá a 132.354.885,62 euros, cifra 
que será cofinanciada al 50 por 
ciento por la Junta de Comunida
des y el MAPA, y a la que habría 
que sumar la inversión privada.

Nom brados los 
directores de 
cinco espacios 
naturales
La Consejería de Agricultura y 
Medio Ambiente ha nombrado a 
los cinco directores-conservado
res de otros tantos espacios na
turales protegidos. Se trata del 
Monumento Natural del Naci
miento del Río Cuervo (José Luis 
Serrano) y las Reservas Naturales 
del complejo lagunar de Arcas, del 
complejo lagunar de Manjavacas, 
de la laguna de El Hito (Ruth Del
gado) y de las lagunas de Puebla 
de Beleña (Rafael Ruiz).

Los tres directores son técni
cos adscritos al Servicio del Me
dio Natural de las delegaciones de 
Agricultura y Medio Ambiente de 
Cuenca (en el caso de los dos pri
meros) y de Guadalajara (el otro).
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ULTURA
Proximidad del domicilio, hermanos en el centro y la renta familiar, criterios prioritarios de admisión

A b ie r to  e l p la z o  d e  so lic itu d  d e  p la z a s  en  lo s  
c o le g io s  p ú b lic o s  d e  C a stilla -L a  M a n c h a
Los impresos de solicitud podrán recogerse de forma gratuita en los mismos centros escolares 
donde se vaya a solicitar la escolarización del alumno o alumna

Los alumnos admitidos en Educación Infantil v Primaria 
formalizarán su inscripción entre el 15 v el 30 de junio v los de 
Educación Secundaria Obligatoria, postobligatorias v régimen 

especial, entre el 1 v el 15 de julio

Hasta el próximo 8 de mayo estará 
abierto el periodo de solicitud de 
plaza para el próximo curso esco
lar, 2002-03, en los centros públi
cos y privados concertados de 
Castilla-La Mancha.

Deberán presentar la corres
pondiente solicitud de plaza du
rante el periodo fijado quienes ini
cien la escolarización en un cen
tro sostenido con fondos públi
cos, aquellos que cambien de un 
centro a otro para cursar el mismo 
nivel educativo y quienes elijan 
un centro de Educación Secunda
ria distinto de aquel en el que hu
bieran obtenido reserva de plaza.

También deberán solicitar pla
za quienes inicien enseñanzas en 
un centro de Educación Secunda
ria como consecuencia de no ha
ber participado en la adscripción 
del centro y aquellos que comien
cen enseñanzas de Formación 
Profesional, Artes Plásticas y Di
seño o Idiomas.

Cada solicitante presentará 
una única instancia y sólo en el 
centro en el que se solicita plaza 
en primera opción en la que cons
tarán, por orden de prioridad, los 
centros para los que pide plaza. 
Un impreso de solicitud que se 
podrá recoger, de forma gratuita, 
en los mismos centros donde se 
vaya a solicitar la escolarización.

La proximidad del domicilio al 
centro, el número de hermanos que 
cursen estudios en ese centro y la 
renta familiar serán los criterios 
que primarán en la admisión de los 
alumnos y alumnas en los centros 
públicos y privados concertados 
de Castilla-La Mancha.

Junto a estos criterios priori
tarios, establecidos en el Decreto 
de “Elección de Centro, Criterios 
de Admisión de Alumnos en Cen
tros Públicos no Universitarios 
Sostenidos con Fondos Públicos 
y Acceso a Determinadas Ense
ñanzas”, se tendrán en cuenta 
como criterios complementarios la 
minusvalía de los padres, herma
nos o tutor y la condición de fami
lia numerosa.

Los órganos com petentes 
para resolver sobre las solicitudes 
de admisión son los Consejos Es
colares. Cuando no existan vacan
tes suficientes en un centro, re
solverán los Consejos Locales o 
los Consejos Provinciales de Es
colarización.

Los alumnos admitidos en 
Educación Infantil y Educación

Primaria formalizarán su inscrip
ción en el plazo comprendido en
tre el 15 y el 30 de junio; los alum
nos admitidos en Educación Se
cundaria Obligatoria (ESO) debe
rán hacerlo entre el 1 y el 15 de

julio; mismo periodo de tiempo 
que para los que vayan a cursar 
enseñanzas postobligatorias y de 
régimen especial durante el próxi
mo curso.

Para aquellos alumnos que

deban realizar exámenes extraor
dinarios en el mes de septiembre, 
se establece un plazo extraordina
rio de matrícula entre el 1 y el 15 
de septiembre, una vez conocidos 
los resultados.

Convocadas 
ayudas para 
grupos teatrales 
regionales
La Consejería de Educación y Cul
tura ha convocado ayudas a com
pañías profesionales de Teatro de 
Castilla-La Mancha para la reali
zación de actuaciones o giras fue
ra de la región

En la adjudicación de estas 
ayudas la Consejería tendrá en 
cuenta, entre otros criterios, los 
proyectos con contrato, pre-con- 
trato o compromiso firme de ac
tuación; las actuaciones a realizar 
en el mayor número de comunida
des, ferias, festivales o muestras; 
la viabilidad de las actuaciones o 
giras; la trayectoria de la compa
ñía; y el interés artístico del pro
yecto.

La subvención se aplicará ex
clusivamente al pago de nóminas 
y dietas de los actores y técnicos, 
así como a alquileres de salas para 
el desarrollo de las actuaciones o 
giras, presentando para su justifi
cación los oportunos documen
tos. Todo ello hasta un máximo de 
treinta funciones.

Será requisito indispensable 
para obtener las ayudas haber es
trenado el espectáculo para el que 
se solicita la ayuda.

La cuantía máxima de la ayuda 
por función no superará el 40 por 
ciento del caché presentado y al
quiler diario de la sala para el de
sarrollo de la función. En ningún 
caso este porcentaje será superior 
a 1.202 euros por función y/o al
quiler, con un máximo de tres re
presentaciones o alquileres por 
espacio escénico y plaza.

La Junta  
colaborará en  
dos espectáculos 
teatrales
La Consejería de Educación y Cul
tura colaborará con el Centro Dra
mático Nacional en la producción 
de dos espectáculos teatrales ba
sados en obras de dos autores 
castellano-manchegos, en concre
to las obras “La misma historia” 
de Pedro Manuel Vñlora y “Ma
nuscrito encontrado en Zaragoza” 
en versión de Francisco Nieva.

En ese sentido, se establece 
una aportación económica de la 
Consejería de 132.222 euros para 
la producción de estas dos obras, 
que podrán ser ofertadas en la pro
gramación de la Red de Teatros 
de Castilla-La Mancha.

E l p ró x im o  curso  se im p artirán  15 nuevos 
c ic los de F o rm ac ió n  P ro fesio n a l

La Consejería de Educación y 
Cultura incrementará la oferta 
de Formación Profesional en 
centros públicos de Castilla-La 
Mancha para el próximo curso 
escolar con la autorización e im
plantación de 15 nuevos ciclos 
formativos, dos de grado me
dio y 13 de grado superior.

De esta forma, en el curso 
2002-03 los alumnos y alumnas 
de la región dispondrán de más 
de 13.000 plazas en las ense
ñanzas de FP, con 205 ciclos 
formativos de grado medio y 206 
de grado superior.

Por provincias, Albacete 
contará con dos nuevos ciclos 
formativos: Desarrollo de Pro
ductos en Carpintería y Mue
ble en el Centro de Formación

Agroambiental “Aguas Nue
vas” de Albacete y Sistemas de 
Regulación y Control Automá
ticos en el IES “Herminio Al
mendros” de Almansa.

En Ciudad Real se iniciarán 
otros dos ciclos: Comercio In
ternacional en el IES “Maestre 
de Calatrava” de Ciudad Real y 
Mecanizado en el IES “Azuer” 
de Manzanares.

Administración y Finanzas 
se impartirá en Cuenca, en el 
IES “Julián Zarco” de Mota del 
Cuervo.

Cuatro nuevos ciclos se im
plantarán en la provincia de 
Guadaiajara: Administración de 
Sistemas Informáticos en los 
IES “Arcipreste de Hita” de 
Azuqueca de Henares y “Mar

tín Vázquez de Arce” de Si- 
güenza; Soldadura y Caldelería 
en el IES “Castilla” de Guadaia
jara y Administración y Finan
zas en el IES “Femando Fer
nández de Moratín” en Pastra- 
na.

Toledo contará con: Admi
nistración de Sistemas Informá
ticos en los IES “Fuensalida” 
de Fuensalida y “Valdehierro” 
de Madridejos, Administración 
y Finanzas en los IES “Juan de 
Lucena” de La Puebla de Mon- 
talbán y “La Sisla” de Sonseca, 
Desarrollo y Aplicación de Pro
yectos de Construcción en el 
IES “Condestable Alvaro de 
Luna” de Illescas y Alojamien
to en el IES “Universidad La
boral” de Toledo.
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R egresa al M useo de Santa Cruz “La  
Verónica” , de E l G reco, restaurada
La restauración de esta obra, propiedad de la Junta de Comunidades, ha 
sido realizada en los últimos meses en el Museo del Prado

El Museo de Santa Cruz acoge 
nuevamente en una de sus salas 
el cuadro “La Verónica”, de El 
Greco, una obra propiedad de la 
Junta de Comunidades de Casti
lla-La Mancha desde 1994, y que 
en los últimos meses ha sido ob
jeto de una minuciosa restauración 
en el Museo del Prado, trabajos 
de los que se ha encargado el res
taurador Rafael Alonso, especia
lista en la obra del pintor creten
se.

El consejero de Educación y 
Cultura, José Valverde, que acom
pañó al restaurador en la presen
tación de los trabajos realizados 
en el cuadro, destacó el excelente 
resultado de esta intervención, 
que se consideró necesaria mien
tras se preparaba “La Verónica” 
para ser trasladada a Viena con 
motivo de una exposición.

En su opinión Rafael Alonso 
es “el mejor conocedor del trazo, 
pincelada y estructura de la obra 
de El Greco”, tras haber restaura
do 29 cuadros de este pintor en el 
Museo del Prado.

Por su parte, el restaurador 
explicó el proceso seguido con 
este lienzo, perteneciente a la pri
mera etapa de El Greco y cuya res
tauración ha realizado durante cer

Foto: Jesús Carvajal

El consejero de Educación y  Cultura, José Valverde, junto al restaurador 
de “La Verónica”, Rafael Alonso, en el Museo de Santa Cruz de Toledo.

ca de cuatro meses en el Museo 
del Prado. Detalló que en una pri
mera intervención, antes de que 
el cuadro viajara a Viena se reaüzó 
la consolidación de la pintura y se 
ajustaron faltas de color, tras de
tectarse que había sido muy ma
nipulado con intervenciones arbi
trarias.

Posteriormente, a su vuelta y 
después de un estudio técnico y 
de un análisis del pigmento pudo 
comprobarse, según destacó Ra
fael Alonso, que el lienzo, que ha

bía sido considerado como una 
obra menor, era un original autó
grafo de mano de “primerísima 
calidad” de El Greco.

El repintado al que había sido 
sometido el cuadro de Doménikos 
Theotokópoulos impedía ver con 
detalle la obra, por lo que al levan
tar los barnices oxidados, la su
ciedad acumulada y los repintes 
puede observarse la transparen
cia de las imágenes, en especial 
en el paño de la Verónica con la 
Santa Faz.

P r im e r o s  p a so s  p a ra  e l E n c u e n tr o  d e  la s  A r te s
La viceconsejera de Educación y 
Cultura, Elisa Romero, se reunió 
recientemente con un amplio gru
po de artistas plásticos de la re
gión con la intención de recabar 
su apoyo y colaboración para la 
puesta en marcha de un ambicio
so proyecto que podría denomi
narse “Encuentro de las Artes en 
Castilla-La Mancha”. La idea es 
poder organizar la primera edición

entre los meses de abril y mayo 
del próximo año, con un carácter 
itinerante entre las principales ciu
dades de Castilla-La Mancha.

Entre los asistentes estaban: 
Juan Amo, Godofredo, Miguel 
Cano y Miguel Bamés, de Alba
cete; Pedro Castrortega, Concha 
Homero y el galerista Norberto 
Dotor, de Ciudad Real; Miguel 
Angel Moset, Oscar Lagunas,

José María Cruz Novillo y Anto
nio Pérez, de Cuenca; Carlos 
Santiesteban de Guadalajara; y 
Rafael Canogar, Francisco Rojas, 
Femando Sordo, Roberto Cam
pos, y Femando de Giles, de Tole
do.

Todos coincidieron en que el 
Encuentro debería centrarse en las 
“Alternativas actuales dentro de 
las artes plásticas”.

G'Paz,4-l°*28012MADRID
Telf.: (91) 522 72 78-Fax: (91) 5211074

Casa de Castilla-La Mancha 
en Madrid
ABRIL 2 0 0 2

Día 19. Viernes....o l a s  19.00 Actuación de la Coral
“Jacinto Guerrero" en el Centro Cultural "Príncipe de Asturias", 
calle Hermanos García Noblejas, 14.
Día 23. Martes, a las 14.00 horas. En honor a Miguel de 
Cervantes en la Fiesta del Libro, se realizará un acto consistente 
en:
A las 14,00 horas: Almuerzo Cervantino. Una vez finalizado, 
comenzará una lectura continuada del Quijote, por medio de los 
Socios y asistentes al almuerzo, continuando con todas aquellas 
personas que a lo largo de la tarde visiten el Centro y así lo deseen. 
La lectura se prolongará mientras haya lectores y hasta ¡as 22 
horas.
Paralelamente, podrá visitarse una exposición de diversas ediciones 
del Quijote.
Para ello, se hace un llamamiento a todos aquellos que deseen 
colaborar, aportando para esta ocasión, el Quijote. Las entregas 
pueden hacerse al Vocal de Biblioteca, Inocencio Saiz, los días 
18,19 y 22 de abril. Los libros podrán recogerse el día 24 de abril, 
una vez finalizada la exposición.
Precio: 9 euros.
Inscripciones: Vocalía de Excursiones. Martes y Jueves de 19 a 21 
horas.
Día 26. Viernes, a las 19.30 horas. Conferencia-Coloquio sobre 
el tema: "¿Cómo andamos? y lo que todos debemos saber del pie", a 
cargo de Rosalía Maquivar e Ignacio Cuesta, podólogos.
(La conferencia está orientada a facilitar el cuidado y prevención 
de las afecciones más frecuentes en el pie, así como a poder 
idenfiticar otras enfermedades que no sólo afectan al pie).
Días 27 y 28. Sábado y Domingo, a las 19.00 horas. El Grupo 
de Teatro "Carlos Lemos" pondrá en escena la obra "Angelina o el 
honor de un brigadier", de Jardiel Poncela.
(Los socios interesados en asistir podrán retirar dos invitaciones 
por carnet en la Vocalía de Excursiones, para uno de los días citados.

En Madrid y su provincia Rehabilitamos:
FA C H A D A S y PATIOS

X b

H t

PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO

CU BIERTAS
trabajos en altura con 
\  y sin andamio

Realizamos inspecciones 
técnicas de edificios 
Telf.: (91) 367 63 33

NOMBRE

BOLETIN DE SUSCRIPCION
Cl FRANCISCO GARCÍA PAVÓN, 39-Telf.: (926)53 8042 - Fax: (926)5143 20-13700TOMELLOSO (Ciudad Real) 

____________________  APELLIDOS

■ ■ ■ i Cuadernos Manchegos l

CALLE o PLAZA N°. ESC. PLANTA____________  TELÉFONO
DISTRITO POSTAL POBLACIÓN PROVINCIA

Sr. Director de Cuadernos Manchegos: Le 
ruego proceda a formalizar mi suscripción a 
Cuadernos Manchegos, según los datos del 
presente BOLETIN DE SUSCRIPCIÓN y 
hasta nueva orden en contra.

FIRMA

TIPO DE SUSCRIPCIÓN

j Anual (52 num.): 48.08 euros 

Comercial: 90.15 euros 

j Comercial: 180.30 euros

FORMA DE PAGO

J  Talón adjunto 

J Giro Postal n°

Domiciliación bancaria

Señale con X el tipo de suscripción y forma de pago. En los importes de 
cada una de las suscripciones se incluyen 0,30 euros de gastos de envío 
por número y 3 por ciento de IVA.

Sr. Director del Banco/Caja
DOMICILIACIÓN BANCARIA

Sucursal N°.
de ruegoaustedtengaabien cargar en mi menta
N°. de esta entidad el imoorte de la
presente suscripción a QJADERNOS MANCHEGOS.

' FIRMA.

__ _  _  —  —  —
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Protocolo de colaboración para el 
desarrollo de estudios am bientales
Suscrito entre la Consejería de Agricultura y Medio Ambiente y la 
Facultad de Ciencias del Medio Ambiente de la Universidad regional
El consejero de Agricultura y 
Medio Ambiente, Alejandro Alo
nso, y el decano de la Facultad de 
Ciencias del Medio Ambiente de 
la Universidad de Castilla-La 
Mancha, José Manuel Moreno, 
suscribían recientemente un pro
tocolo de colaboración para el de
sarrollo de estudios ambientales.

Según este protocolo, se es
tablecerán líneas de colaboración 
entre ambas instituciones para 
que los alumnos de la Facultad de 
Ciencias del Medio Ambiente 
puedan desarrollar y aplicar los 
conocimientos adquiridos en los 
cuatro años de estudio en un pro
yecto de fin de carrera.

Los proyectos de fin de carre
ra podrán versar sobre cualquier 
campo de actuación de la Conse
jería y, en concreto, sobre los re
lacionados en un anexo del pro
tocolo. Estos temas se podrán 
modificar de acuerdo con las par
tes en las renovaciones anuales 
que se lleven a cabo.

En concreto, se indican un to
tal de 17 temas, entre los que se 
encuentran los siguientes: reali
zación de análisis y estudios de 
impacto ambiental sobre las acti
vidades contempladas en la Ley

Foto: Jesús Carvajal
El consejero de Agricultura y  Medio Ambiente, Alejandro Alonso y  el 
decano de la Facultad de Medio Ambiente, José Manuel Moreno.

de Evaluación de Impacto Am
biental; estudios y análisis sobre 
procesos de gestión de residuos 
urbanos y de peligrosos y su in
fluencia en el medio ambiente; es
tudios sobre contaminación at
mosférica, cambio climático; pla
nes de ordenación de los recur
sos naturales; estudios, censos y 
análisis sobre poblaciones de es
pecies cinegéticas o piscícolas y 
su aprovechamiento; estudios in
tegrales sobre ordenación del te

rritorio; diseño y programación de 
actividades de educación ambien
tal; y estudios y análisis sobre 
hábitats de protección especial.

Además de colaborar en los 
proyectos de fin de carrera, el pro
tocolo señala que se establecerán 
líneas de colaboración científico- 
técnica entre ambas instituciones, 
de modo que la Facultad pueda 
prestar apoyo científico y técnico 
a la Consejería en los temas de su 
interés.

Designados los miembros de la Comisión 
Evaluadora de la Calidad de la Docencia
La Comisión Evaluadora de la Ca
lidad de la Docencia, que se ocu
pará de evaluar la documentación 
presentada por los profesores de 
la Universidad de Castilla-La Man
cha (UCLM) para acreditar su par
ticipación en el Programa de Cali
dad de la Docencia, comenzará a 
trabajar en breve, una vez que to
men posesión sus miembros.

Esta Comisión está constitui
da por seis miembros designados 
a partes iguales por la UCLM, el 
Consejo Social y la Consejería de 
Educación y Cultura y su consti
tución está prevista en el contra
to programa suscrito entre la Jun
ta de Comunidades y la Universi
dad regional.

El consejero de Educación y 
Cultura, José Valverde, ha confir
mado para su nombramiento a los 
miembros propuestos por la Uni
versidad de Castilla-La Mancha, 
el Consejo Social de la Universi
dad y la Consejería de Educación 
y Cultura. La Universidad ha de
signado al catedrático de Química 
Analítica Juan José Berzas y el ca

tedrático de Derecho Financiero 
Tributario Miguel Angel Collado. 
El Consejo Social al gerente de 
Arcos S.A., Roberto Arcos, y al 
catedrático de Producción Animal 
de la Universidad Politécnica de 
Madrid, Mario Rodríguez. Y la 
Consejería al profesor de Estadís
tica de la Universidad de Sevilla 
José Luis Pino y al presidente del 
Colegio de Aparejadores de Mur
cia, Antonio Garrido.

Se da la circunstancia de que 
uno de los designados por la Con
sejería, Antonio Garrido, lo ha 
sido a propuesta de la Delegación 
de Alumnos de la Universidad de 
Castilla-La Mancha, ya que se ha 
considerado que se debía dar par
ticipación a los estudiantes en un 
proceso tan relevante para la me
jora de la calidad de la institución 
universitaria.

La Comisión Evaluadora ana
lizará al profesorado entre otras 
cuestiones en lo referido a la par
ticipación activa en programas de 
mejora de la calidad de la docen
cia de su centro y departamento,

la atención a los alumnos a través 
de las tutorías personalizadas, los 
resultados contrastados de la eva
luación de los alumnos, la utiliza
ción y potenciación de los medios 
informáticos en red como herra
mienta docente, la participación en 
la gestión de programas naciona
les e internacionales de movilidad 
de estudiantes, la participación en 
cursos de postgrado de utilidad 
social o científica y la dirección 
de tesis doctorales evaluadas con 
la máxima calificación.

Además, se tendrán en cuen
ta, a criterio de la Comisión de 
Calidad de cada centro y de la 
Universidad, todas aquellas accio
nes que sirvan para garantizar una 
mejora del proceso de transmisión 
de los conocimientos y el apren
dizaje de los estudiantes.

Los profesores que sean eva
luados positivamente a lo largo de 
este proceso tendrán derecho a 
percibir un incentivo económico 
que podrá ir incrementándose en 
las evaluaciones sucesivas siem
pre que éstas sean positivas.

P rá ctica s en  em p resas eu ro p ea s  
p a ra  titu la d o s d e  la  U C L M
Mejorar las competencias profe
sionales de los universitarios es
pañoles con el fin de favorecer su 
integración profesional es el ob
je tivo  principal del proyecto 
ARGO, una iniciativa que permiti
rá que alrededor de mil titulados 
realicen prácticas en empresas de 
28 países europeos.

Las prácticas se desarrollarán 
durante un periodo de seis meses 
y hasta el 15 de mayo del próximo 
año en empresas pertenecientes a 
todos los sectores.

Este proyecto es el más impor
tante de Europa, dentro del Pro
grama Leonardo da Vinci, tanto por 
el número de licenciados que pue
den beneficiarse como por su pre- 
supuesto , que asciende a 
4.885.839 euros, y que supone 
3.659 euros la beca.

El proyecto, que ha sido pro
movido y cofinanciado por el Mi
nisterio de Educación, Cultura y 
Deporte, a través de la Dirección 
General de Universidades y la UE, 
contará en el caso de los titulados 
de Castilla-La Mancha con el apo
yo también de la Junta de Comu
nidades y la Fundación de la Uni
versidad regional.

ARGO fue presentado en la 
Universidad de Castilla-La Man
cha por el Vicerrector Adjunto para 
la Cooperación Internacional, An
tonio Otero, la Subdirectora Ge
neral de Estudios y Análisis de la 
Dirección general de Universida
des del Ministerio de Educación, 
C ultura y D eportes, L eonor 
Carracedo, y el Director General 
de Universidades de la Junta de 
Comunidades, Ignacio Gavira.

L a U C L M  co la b o ra  en  e l estu d io  
d e  lo s h á b ito s d ep o rtiv o s
La Consejería de Educación y Cul
tura y la Universidad de Castilla- 
La Mancha han firmado un con
venio de colaboración para la rea
lización en la Facultad de Ciencias 
del Deporte de distintos estudios 
sobre hábitos de conducta depor
tiva en la región, dentro del marco 
del programa de I+D.

Estos estudios serán comple
mentarios a los iniciados el pasa
do año y estarán referidos a la 
práctica de la actividad física y el 
deporte de los adultos y perso
nas mayores, la práctica de la acti
vidad física y el deporte a través 
de los patronatos deportivos mu
nicipales, la práctica deportiva 
federada y la práctica deportiva en 
el ámbito docente.

El interés de la Consejería está

en contar con información deta
llada y permanentemente actuali
zada sobre los niveles y tipos de 
práctica de la actividad física y del 
deporte, con estudios que permi
tan facilitar actuaciones en mate
ria deportiva sobre instalaciones, 
cursos o titulaciones.

Así, la Universidad, a través 
de la Facultad de Ciencias del De
porte, dispone de medios materia
les, científicos, técnicos y huma
nos precisos que hagan posible 
desarrollar los trabajos necesarios 
para disponer de toda esta infor
mación.

Según el acuerdo firmado en
tre ambas instituciones, la Conse
jería aportará a la Universidad 
20.23*1 euros, por los gastos oca
sionados.

A rq u eo lo g ía  F u n era r ia , n u ev o  
títu lo  d e la  U n iv ersid a d  reg io n a l
“Arqueología funeraria: las necró
polis de incineración” es el nuevo 
título que el Servicio de Publica
ciones de la Universidad de Cas
tilla-La Mancha acaba de publicar. 
Esta obra, coordinada por los pro
fesores de la UCLM, Rosario Gar
cía y Javier Morales, recoge las 
actas de unas Jornadas que se 
centraron en las prácticas funera
rias de la protohistoria peninsu
lar.

La Arqueología Funeraria en
globa un campo de trabajo amplí
simo, tanto desde el punto de vis
ta cronológico como del metodo
lógico y analítico, complejo de re

sumir en pocos días de debate. Por 
ello, las Jomadas se centraron en 
las prácticas funerarias de una de 
las etapas en las que se han al
canzado avances más destacados: 
la Protohistoria Peninsular.

Con la publicación de estas 
Actas se pretende que los intere
sados en éste tema puedan acce
der a las últimas aportaciones rea
lizadas, conocer nuevas posibili-. 
dades de estudio y contrastar 
nuevas posibilidades de estudio 
y contrastar los rituales y tipolo
gías funerarias de los diferentes 
ámbitos peninsulares: tartésico, 
colonial, ibérico y celtibérico.
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EPORTES
SEGUNDA DIVISIÓN “A” - 36a. Jornada

ALBACETE B P E |  EXTREMADURA CF ]

1 -1
\ébuena Fe*>
Oscar RÉfc

Juariu Uto

Pedo

Sneón

Toril

D ué

(D aniR uiz,iT iin.80)

José

(Miguel, min. 66) 

Perera 

Corona 

Basí

(R lídío, min. 68) 

ARBITRO____

El Albacete dice adiós a la Primera
El equipo blanco no pasó del empate ante el Extremadura y  se aleja de la tercera plaza

Jesús

Juan C arlos M oreno

KdctoAroe

(Jonalhan,m h.30)

Poí

Víctor P etera  

(Pedro José, m r.73 ) 

Pfer

Jorge Pérez 

(Roberto, m ri. 63) 

EüuMoya

Rodado Rodríguez, del colegio balear. M ostró 

tarjeta am arilla por el A lbacete a  Toril (m in. 25) y  

P eiera(m n.65)ypaelE xtiem adutaaK oldoA rce  

(m in. 2 5 ), Félix (m in. 28 ), Edu M oya (m in. 65), 

Jonalhan (min. 84) y  Po í (min. 90).

GOLES____________________
1-0, min. 2: Jesús Petera. 

1-1, m ia14:Jotge Pérez.

INCIDENCIAS___
Partido correspondiente a  la  3 6 a. jo m ad a del 

C arTpecretodeL igaenS eg jTbD M S ^  

en C ario6B ebxrte.ArteirtB9.(XX3especbdotes

El Albacete y el Extremadura 
empataron a un gol tras un par
tido vistoso en la primera mitad 
y aburrido en la segunda que 
no les sirve para nada a los 
manchegos y  q u e  no  le s  da  
mucha renta a los extremeños

para lograr la permanencia.
El partido entre ambos equi

pos no pudo comenzar mejor 
para los locales porque a los 
dos minutos, en la primera 
aproximación, el Albacete abrió 
el marcador al aprovechar 
Perera un balón largo a la es
palda de la defensa visitante.

El primer disparo del delan
tero lo despejó Felip con apu
ros, pero después marcó a 
puerta vacía. El Extremadura 
respondió en el minuto ocho 
con un tiro de Víctor Pereira 
desde fuera del área y, a ren
glón seguido, un remate de ca
beza de Pier que salió muy 
cerca de la meta de Valbuena.

En el minuto 14, el Extre
madura logró el gol del empate 
a la salida de un córner, que 
después de tocar a varios juga
dores, llegó a Jorge Pérez y 
éste remató al fondo de las 
mallas. El partido, hasta ese 
momento, había sido muy abier
to con dos equipos que llega
ban con profundidad a las áreas 
contrarias y sin darse un respi

ro en la lucha y en el trabajo.
Los extremeños, pese al gol 

encajado a los dos minutos, 
habían logrado sobreponerse y 
tocaron el balón llegando con 
peligro al área local. El colista 
no había dado la impresión de 
ser un equipo hundido hasta 
ese momento, pero después 
mostró sus debilidades en de
fensa.

Pasados los primeros 15

minutos de partido, el Albace
te tuvo un cuarto de hora de jue
go muy brillante en el que tuvo 
ocasiones muy claras como 
para haber goleado al Extrema
dura, y en casi todas ellas con 
José como protagonista.

En el minuto 20, el alicanti
no estrelló el esférico en el pos
te, en el 22, en otro mano a 
mano con Felip, remató fuera y 
en el 26 estrelló el balón en el

SEGUNDA DIVISION “A’
EQUIPOS J G E P GF QC Pt

1 AT. MADRID 36 20 8 8 56 34 68
2XEREZ 36 18 8 10 38 33 62
3RÁONG 36 16 12 8 50 35 60
4 RECREATIVO 36 15 14 7 39 28 59
5 OVIEDO 36 13 18 5 34 23 57
6 ELCHE 36 14 11 11 43 36 53
7 SPÓRT1NG 36 13 13 10 45 39 52
8 ALBACETE 36 14 10 12 39 33 52
9 SALAMANCA 36 12 14 10 46 43 50

10 BURGOS 36 12 14 10 28 29 50
11 R  FERROL 36 14 6 16 50 49 48
12 CÓRDOBA 36 12 10 14 39 40 46
13BBAR 36 10 14 12 34 26 44
14 LEGANÉS 36 10 14 12 31 37 44
15 BADAJOZ 36 12 7 17 36 46 43
16 POUD. EJIDO 36 10 11 15 32 42 41
17 NUMANCIA 36 10 11 15 37 48 41
18 MURCIA 36 9 13 14 29 36 40
19 REALJAÉN 36 10 9 17 28 44 39
20 EXTREMADURA 36 9 11 16 30 39 38
21 LEVANTE 36 8 14 14 36 51 38
22 GIMNÁSTIC 36 9 10 17 32 41 37
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ALBACETE 2-1 2 0 0 0 0-2 1-1 2-1 10 4 0 3 0 10 31 1-1 2-1 31 3 0 31 1-2 3 0
AT. MADRID 3-2 10 0 0 10 4 0 1-1 2 0 3 2 2-1 4-2 2-2 0 0 1 0 2 0 1-1 2-1 31 0 0
BADAJOZ 2-3 0-1 2 0 0-1 10 2-2 2-1 2-1 10 2-2 1-1 0 0 1 0 31 3 2 10 1-2 10
BURGOS 0 0 0 4 0-1 0 0 0 0 10 2 4 10 0 0 0 0 31 1-1 2 0 3 0 10 0 0 3 0 31
CÓRDOBA 3-1 0-2 1-2 1-1 0-2 3 0 2 0 1-1 1-1 31 2-1 1 0 31 31 0 0 4 2 1-2 3 0
EIBAR 1-0 0 0 0-1 10 1  31 2 0 31 1-1 0 0 7 0 31 1-1 4 2 2-2 1-1 31 2 0
ELCHE 1-0 5-1 1 0 2 0 R o o 0 0 10 1-3 10 2-2 1-1 1-1 2 0 2 0 1-1 1-1 41 10 4 0
EXTREMADURA 0 0 2 0 0 4 2 0 0-1 1 0 1-2 10 5 0 2-1 1 0 3 2 1-1 2 0 0 0 31 1-2 31
R. FERROL 1-1 3 0 10 1-1 10 2 0 ■ 1-2 31 3 0 1-2 2 0 2-1 3 2 2-1 2 0 31 1-2 2-2
GIMNÁSTIC 0-1 1-2 1-1 0 0 10 10 1-2 2 0 i  3 2 31 10 31 10 3 0 1-2 2-2 1-1
R.JAÉN 10 0 0 1-2 OO 10 1 4 31 ■ 10 31 3 0 1-2 10 31 0 0 1-1 31 3 0 3 2
LEGANÉS 1-2 0 0 10 0 0 1-1 10 0 0 2 0 2-2 2-1 2 0 R l  31 3 0 10 2 0 1 4 0 0 31
LEVANTE 1-1 2 4 0 0 3-1 0 0 1-1 1 0 31 2-2 31 1-2 R  oo 31 0 0 0 0 1-1 2-2 4 0 31
MURCIA 0 0 3-1 1-1 1-2 10 0 0 2-1 2-1 1-2 3 2 3 0 31 ■

10

1-2 31 2 0 3 0 31 0 0

NUMANCIA 10 1-2 1-2 1-5 0-2 1-1 1-1 0 0 0 0 10

3 0

1-2 3 0 31 0 0 2-2 31 1-1
OVIEDO 0 0 10 2 0 3-1 10 1-1 2-1 3 0 0 0 1-1 2 0 ■ 1-1 0 0 1-1 0 0 3 2 10
POUD. EJIDO 2 0 10 0-1 1-1 OO 0 0 OO 3 0 10 10 1-1 10 3 0 3 4 ■ 0 0 2-5 2-2
RÁCING 3 0 0-2 2 0 1-1 1-1 31 3 0 2 0 31 4-2 10 4 0 1-1 2-1 1-5 2 0 2-1 10
RECREATIVO 3-1 10 2 0 0-1 2-1 10 10 3 2 10 10 3 3 0 0 31 10 3 2 1 0 1-1 3 0
SALAMANCA 2 0 OO 2-2 0-1 0 0 10 10 0 0 31 3 3 31 10 0 0 2 0 3 0 3 2 1-2 2 0

1-1

1-1
SPÓRTING 0 0 2-1 3 0 0-1 3 0 10 0-1 1-1 1-1 3 2 1-1 31 2-1 0 0 1-1 1-1 31
XEREZ 1-2 0-1 2 0 10 10 10 2 0 1-2 2-1 2-1 10 3 3 31 2-1 2-1 2-1 3 0 10

p

Pescadería 
C/ García Pavón, 103 
Telf.: (926) 50 46 74
13700 TOMELLOSO

FREIDURIA Y 
MARISQUERÍA 

VIRGEN DE 
LAS VIÑAS

Marisquería 
Sit. Ctra. P. Muñoz, km. 4 
Telf. Part.: (926) 50 46 74 

Bar: (926) 69 91 37

RESULTADOS PROXIMA JORNADA
LEVANTE 1 - 2 LEGANES XEREZ LEVANTE
SALAMANCA 3 - 1 R. FERROL LEGANES SALAMANCA
RECREATIVO 1 - 0 BEAR R. FERROL RECREATIVO
SPORTING 3 - 2 REALJAEN BBAR SPORTING
BADAJOZ 2 - 3 BURGOS REALJAEN BADAJOZ
NUMANCIA 0 - 1 RACING BURGOS NUMANCIA
ALBACETE 1 - 1 EXTRBVADURA RACING Al pflCFTF
CORDOBA 0 - 1 OVIEDO EXTRBVADURA CORDOBA
ELCHE 1 - 0 GIMNASTIC OVIBQO ELCHE
MURCIA 0 - 1 POUD. EJIDO GIMNASTIC MURCIA
AT. MADRID 0 - 0 XEREZ POUD. EJIDO AT MADRID

cuerpo del guardameta. Fueron 
los mejores momentos de un 
Albacete vertical que encontra
ba muchos espacios en la de
fensa visitante ante un Extre
madura impotente.

En el minuto 31, José se 
plantó otra vez solo ante Felip 
tras un gran control, pero su 
remate, en posición forzada, 
volvió a salir fuera. El juego se 
equilibró en el último cuarto de 
hora y el Extremadura se volvió 
a estirar y el Albacete no tuvo 
tantas facilidades en la defen
sa contraria como en los minu
tos anteriores.

La segunda mitad comenzó 
con una gran parada de Felip y 
un Albacete en busca del gol 
ante un Extremadura lento y 
horizontal, pero luego el parti
do no se pareció en nada al de 
la primera parte. Los minutos 
fueron pasando sin ocasiones 
de gol y sin fútbol y el público 
abandonó las gradas desencan
tado con un equipo que se que
daba sin opciones de mantener 
la ilusión del ascenso.

w.nmii tiii ni

Paco Herrera (Albacete):

“Fuimos mejores 
que el rival”
Paco Herrera, técnico del Alba
cete, analizó así el partido: “Fui
mos superiores al Extremadu
ra en todo el partido, en la pri
mera mitad lo fuimos con ca
beza, orden y llegando bien, 
además con cuatro ocasiones 
muy claras de gol que faltó 
materializar. En la segunda, fui
mos superiores sin cabeza, 
pero con una gran ocasión de 
Perera nada más comenzar”.

Respecto a los cambios que 
hizo, dijo que “buscaba algo 
diferente, Duré estaba empeña
do en tocar en el centro del 
campo, pero no daba profundi
dad. Bastí estaba muy cansa
do y decidí dar entrada a cha
vales jóvenes porque quería 
frescura. Arriba nos faltaba atre
vimiento y Bastí y Duré no apa
recieron en la segunda parte, y 
yo buscaba frescura”.

Sobre el ascenso de su 
equipo, el técnico aseguró que: 
“No quiero ser reiterativo y te
nemos mínimas posibilidades 
pero no voy a doblar la rodilla”
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Toledo y Talavera empataron sin goles en un 
derby provincial muy pobre en ataque

CD TOLEDO j  TALAVERA CF

0 - 0
De la Fuente Santi Calvo

Requere Cam ena

(Ismael, min. 79) Ffcb

Ferrer Astiaín

Pedro Aberto Gcnzab

Cañizares Casañ

Villalobos Jean

Airoso Fernández

Carpintero Toni

Séiviio (Infantes, min. 65)

Dani Hernández M orilla

(Cobo, min. 88) Pedo

Santi R e villa

(Juli,m in.46)

ARBITRO
Sixto M artínez G óm ez, asistido en bandas por 

Rodríguez G ó m ezy  P érezTortosa, del colegio  

Valenciano. Am onestó a  los locales C añizares, 

C a ip r^ y S é i\A Ío ;y a lo s \« ita n te F ^ F e rn á rtte z  

y J c an ,y es íx isó p o rd ±teaT e la aF tío en d n n n *) 

63

INCIDENCIAS_______________
Partido correspondiente a  la  trigésim o tercera  

jom ada del Cam peonato d e  Liga del G rupo III de  

Segunda‘‘B ’,cisputadoenelestacSode‘‘SallDdel 

Caballo”, de Toledo, que registró la  m ejor entrada 

debterrpoiadaoon3S00especiadoies,dgLrosde 

ellos delTalaveraC .FTerreno de juego en buenas 

corxidones,aunqueoonalgunacalvacle césped.

El Club Deportivo Toledo y el 
Talavera Club de Fútbol prota
gonizaron un derby provincial en 
el grupo III de la Segunda Divi
sión “B” bastante insulso, que 
se saldó con el resultado de 
empate a goles, o lo que es lo 
mismo “cerocerismo”.

El choque no cumplió las 
expectativas levantadas, sobre 
todo, si se tiene en cuenta que 
unos (Toledo) se jugaban me
terse en puestos de promoción, 
y otros (Talavera) alejarse de los 
puestos de descenso y luchar 
por la permanencia de catego
ría.

Pues pese a estas circuns
tancias ningún equipo buscó en 
el “Salto del Caballo” la victoria 
con ahínco lo que propició el 
empate a cero.

El caso es que ambas es
cuadras saltaron al terreno de 
juego concienciados de I impor
tancia de los tres puntos en liza, 
pero ninguno hizo un buen fút
bol, sobrepasados quizás por 
la presión.

Desde los primeros compa

El Estadio del “Salto del Caballo", en Toledo, registró una buena entrada 
para presenciar el duelo provincial entre el CD Toledo y el Talavera CF.

ses de juego el Talavera jugó a 
la defensiva, buscando su opor
tunidad al contragolpe.

Por su parte, el Toledo se 
mostró muy poco incisivo, lle
gando a puerta contraria por 
primera vez en el minuto 18, 
merced a un tiro muy flojo y con 
poca intención de Sérvulo.

Así las cosas, los minutos 
iban pasando y nada cambia

ba sobre el césped toledano, 
pues la mayor parte del juego 
se desarrollaba en el centro del 
campo, sin incidencia en las 
áreas.

Por su parte, el Talavera casi 
tardó media hora en acercarse 
a la meta de De la Fuente, fue 
tras un centro por la banda de
recha del rápido Pedro que Toni 
remató bien y sacó el guarda

meta local.
Tras esta ocasión visitante, 

el Toledo se decidió por el ata
que, lo que propició una buena 
oportunidad de Villalobos. El 
Talavera respondió con una oca
sión de Morilla tras un despeje 
defectuoso de Pedro Alberto.

Tras el descanso, el técni
co local, Santiago Martín “Pra- 
dito“ puso en juego a Juli, para 
buscar más mordiente ofensi
va

Pero fue el Talavera quien 
volvió a gozar de una buena 
oportunidad de Toni que salvó 
De la Fuente. Esta acción hizo 
creer a los talaveranos en sa
car algo positivo.

De ahí hasta el final del par
tido el fútbol fue tedioso, pero 
en los últimos cinco minutos 
los locales reaccionaron y tu
vieron una buena oportunidad de 
marcar en las botas de Sérvulo, 
que no acertó con la meta de 
Santi Calvo, que hizo un gran 
partido. Al final sólo la em oc ión  
y el reparto de puntos mereció 
la pena en este derby.

El Conquense perdió ante el colista una buena 
ocasión de luchar por la liguilla de ascenso

Foto: www.ubconquense.com

CD MENSAJERO | | UB CONQUENSE

1 - n
Em io Ángel Blanoo

Mere Jorge

Jorge SanbLcpez

Ftichaid N e ia

Bienes Sabno

P re n d a , min. 63) Q uilo

Â ceb (Rom ero, min. 63)

(Y¡yo,m ¡n.76) Bnno

Vhuesa (Garm endía,m in.46)

Víctor Hernández

fib( Járne

Qusfero Loro

(lvá n ,m r.8 4 ) Sangroniz

Soriano (Héctor, min. 46)

ARBITRO
O scarG am a Rodríguez, del colegovasco. Mostró 

carU inaam arillaalos locales M ere, Jorge, Ayoze 

yG ustavo. ExprJsópordobieam aiiaaN eira, en el

miubao.

GOLES
1-0, r r ix  28: Alex.

INCIDENCIAS
Partido correspondiente a  la  trigésim o tercera  

jom adadel C am peonato de U gadel G rupo III de  

Segunda “B ’, depulado en  el estado  “Rosendo  

Hernández",de la isb d eü a P atna , ante pooom ás 

de1(X )especbdo ie£& abp iiTB avistedelaU iión  

B a lo m p é d ic a  C o n q u e n s e  (q u e  v is tió  d e  

Uanquinegro)aestecam po.

Atravesaba la Unión Balompé
dica Conquense un gran mo
mento de forma, con cinco se
manas invicto y dos victorias 
consecutivas que le tenían a las 
puertas de obtener plaza para 
la liguilla, cuando llegó el parti
do ante el colista, CD Mensa
jero, que abría las mejores ex
pectativas para el equipo de 
José Luis Sepúlveda, quien es
peraba volver con los tres pun
tos, al igual que hizo en su re
ciente visita a Canarias, ante el 
Lanzarote.

Pero no pudo el Conquense 
seguir su buena racha y se vio 
afectado por la responsabilidad 
de estar tan cerca del cuarto 
puesto.

El Mensajero fue justo ven
cedor en un partido en el que 
hizo su mejor fútbol de la tem
porada. Las ocasiones de gol 
se sucedieron desde los prime
ros compases de juego y así, 
a los cuatro minutos, Soriano 
se plantó solo ante Angel Blan
co y éste desvió el lanzamien
to del delantero rojinegro. A ren

glón seguido, el Conquense, 
por medio de Luismi Loro, en
viaba el balón al travesaño. Sólo 
se llevaban cinco minutos y 
ambos equipos habían gozado 
de buenas oportunidades para 
adelantarse.

A partir de ese momento fue 
el equipo local el que tomó la 
responsabilidad y la iniciativa 
en el partido y en el minuto ca
torce un agarrón de Neira so

bre Soriano fue decretado como 
penalti. El lanzamiento, ejecu
tado por Soriano, fue detenido 
por Angel Blanco, que con el 
paso de los minutos se cpnver- 
tiría en el mejor jugador de su 
equipo.

Tras errar la pena máxima, 
el Mensajero siguió siendo el 
equipo que dominaba la parce
la central y el que gozó de las 
mejores ocasiones de gol para

llegar al minuto 28 y tras una 
buena combinación entre Soria
no y Alex, este último batió de 
tiro cruzado al portero del Con
quense. De ahí hasta el final de 
la primera parte el viento se 
convirtió en el protagonista, di
luyendo el dominio local y cor
tando los intentos de igualada 
del equipo visitante.

En la reanudación, fue el 
equipo castellano el que tomó 
la iniciativa, pero eran los 
palmeros los que gozaban de 
las ocasiones más claras de 
gol. Eran los peores minutos 
para el equipo conquense.

El devenir del partido se re
dujo a un querer y no poder del 
Conquense, que no encontró la 
manera de equilibrar el partido.

En suma, el Conquense per
dió no sólo el partido, sino una 
gran oportunidad de haber apro
vechado los tropiezos del Hér
cules, Universidad y Toledo 
para haber llegado a la cuarta 
plaza. Con estos resultados, 
las opciones siguen en pie, con 
el Toledo con un punto más.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #516, 19/4/2002.



D e p o r t e s / 3 8
ManaNi... n,,"ii»r..r - « « s  h ¿MMMKmm j  Cuadernos

Del 19/4 al 25/4 - 2002 /  Manchegos

1 AL
CO

RC
Ó

N

AL
IC

AN
TE

AT
. M

AD
R

ID
 “B

” 
1

BE
NI

DO
RM

CA
ST

EL
LÓ

N

CO
NQ

UE
NS

E

G
ET

AF
E

co
Lü_ l
o
DO

-L Ux LA
NZ

AR
O

TE

M
EN

SA
JE

RO

NO
VE

LD
A

O
ND

A

PL
AY

AS
 JA

ND
ÍA

 
I

R.
 M

AD
R

ID
 “B

” 
I

TA
LA

VE
RA

TO
LE

DO

UN
IV

ER
SI

D
AD

 
I

VA
LE

NC
IA

 “B
n o

az
<o
x
o
LU
>

ALCALÁ mJ J OO LO _0J 20 1-2 32 J J OO J J 2-2 JO JO J J J J 1-2 20

ALCORCÓN 1-2 p ] 1-4 0 J JO J J 1-2J J J J JO 10 JO J J J J JO JO 10

ALICANTE 2-3 |&2 0-2 JO LO 30 J J 60 JO 20 24 J J J J J J J J 1-3

AT. MADRID “B” 00 24 0-2 0 J 10 JO JO 4-0 J J J J 24 4-1 J J JO 00 OO
BENIDORM 2-2 _0J JO J J 2-2J J JO 0-1 JO 0-1 J J JO J J 00 J J 1-1 1-1

CASTELLÓN 0-1 00 20 22 JO JO 32 3-1 24 J J JO JO 1-2 JO JO 1-1 00

CONQUENSE J J 23 3 J J J ■ J J 3-1 J J 1-1 JO J J JO 1-1 JO JO 10 1-1

GETAFE OO 00 20 20 J -2 32 1-1 2-2 0-1 J J 10 LO JO J J JO 10 1-1

HÉRCULES 5-1 00 22 LO 32 JO JO 20 2-1 0-1 JO JO 3-1 LJ J J 00 SO
LANZAROTE 1-3 30 JO 24 LO 0-1 JO 24 ■ 30 0-1 4 J JO J J 2-2JO J J 00

MENSAJERO 1-1 JO OOJ J JO 10 J J JO 1-2 30 JO J J 0-1 JO J J 01 1-4

NOVELDA J J 20 30 JO 0-1 OJ J J 10 J J 40 J J 0-1 JO JO 10 01

ONDA J J J J L6 J J J J 10 20 i -0J J 2-1 ■ [jo JO 3-2 J J 03 3-1

PLAYAS JANDÍA 2-2 J J 32 L2 LO 0-1 JO JO 1-2 24 4-0 3 J 1-2 20 JO OJ 0-1

REAL MADRID “B” 2-0 3 J ± 1 20 _42 40 00 JO 10 J J JO m 40 JO JO 02 2-1

TALAVERA 1-0 J J 00 JO 0-2J J 1-1 1-2JO J J JO 1-1 JO OO 20

TOLEDO 1-1 ± 1 00 J J JO 10 JO 24 30 JO 2-1 30 J J 00 0-1 00 2-1

UNIVERSIDAD 1-1 30 _50 J J 20 40 J J 0-2 J J JO 24 j j 20 JO 02 20

VALENCIA “B” 30 3 J JO J J 20 30 0-2JO JO 0-2 _40 3-1 LO _00 0-1 2-3

VECINDARIO LO _2J OO 30 _L1 JO 30 JO 20 30 22 JO 24 00 02 ESr
RESULTADOS ■  PRÓXIMA JORNADA

DIVISIÓN HONOR JUVENIL-Gp.4?.
EQUIPOS J _ G _E__P GF: GC P t

1 BET1S 27 20 3 4 ©1 22 63
2 Cádz 27 18 5 4 65 21 59
3 Sevilla 26 15 7 4 52 13 52
4 RMalagueño 26 14 6 6 38 23 48
5 Séneca 26 11 6 9 33 32 30
6 Imperio 27 9 10 8 30 28 37
7 Goyu-Ryu 27 ti 3 13 32 61 36
8 Extremadura 27 10 5 12 31 31 35
9 Los Molinos 27 8 9 10 36 45 33

10 Málaga 27 9 6 12 33 40 33
ti Albacete 27 9 5 13 31 31 32
12 Badajoz 27 7 8 12 35 47 29
13 El Palo 27 8 4 15 36 45 2B
14 Loica 27 7 5 15 36 51 25
15 Real Jaén 26 5 9 12 25 46 21
16 SanJuan 27 4 7 16 23 55 19

RESULTADOS
SÉNECA Susp. - Susp. REALJAÉN
SANJUAN 0 - 0 LOSMOUNOS
ELPALO 5 - 0 GOYU-RYU
ALBACETE 0 - 2 EXTREMADURA
BET1S 3 - 0 MALAGA
IMPERIO 1 - 1 CÁDIZ
RMALAGUEÑO Susp. - Susp. SEVILLA
BADAJOZ 2 - 1 LORCA

PRÓXIMA JORNADA
GOYU-RYU . LOSMOUNOS
EXTREMADURA - ELPALO
málaga - ALBACETE
CÁDIZ - BETIS
LORCA - RMALAGUEÑO
REALJAÉN - BADAJOZ
SÉfsECA - SANJUAN
SEVILLA - IMPERIO

P. PLAYAS 1 - 0 CASTELLON
ALCALA 0 - 1 BENIDORM
HERCULES 0 - 1 NOVELDA
GETAFE 1 - 0 UNIVERSIDAD
MENSAJERO 1 - 0 CONQUENSE
TOLEDO 0 - 0 TALAVERA
LANZAROTE 4 - 2 ONDA
VECINDARIO 1 - 2 R. MADRID‘B”
ALCORCON 1 - 4 ALICANTE
VALENCIA “B” 2 - 1 AT.MADRID“B”

BENIDORM - CASTELLON
NOVELDA - , ALCALA
UNIVERSIDAD - HERCULES
CONQUENSE - GETAFE
TALAVERA - MENSAJERO
ONDA - TOLEDO
R. MADRID “B” - LANZAROTE
ALICANTE - VECINDARIO
AT. MADRID'F - ALCORCON
VALENCIA “B” - P. PLAYAS

SEGUNDA DIVISION “B”- Gp. III
EQUIPOS J G E P GF GC Pt

1 R.MADRID“B” 33 22 6 5 54 24 72

2 VALENCIAS 33 18 8 7 46 18 62

3 UNIVERSIDAD 33 16 7 10 49 41 55

4 HÉRCULES 33 14 11 8 55 34 53

5 TOLEDO 33 13 12 8 39 24 51

6 AT. MADRID “B” 33 14 8 11 49 36 50

7 CONQUENSE 33 13 11 9 39 34 50

8 ALICANTE 33 13 10 10 52 44 49

9 GETAFE 33 13 10 10 39 33 49
10 LANZAROTE 33 14 6 13 39 41 48

11 NOVELDA 33 14 4 15 38 41 46
12 ALCALÁ 33 10 15 8 37 37 45

13 P. PLAYAS 33 12 5 16 36 44 41
14 CASTELLÓN 33 10 10 13 34 39 40

15 TALAVERA 33 9 12 12 33 45 39

16 BENIDORM 33 9 10 14 32 42 37
17 VECINDARIO 33 7 11 15 30 43 32
18 ONDA 33 8 6 19 39 64 30

19 AUj OROÓN 33 6 10 17 26 50 28
20 MENSAJERO 33 6 6 21 26 58 24

Chorreados
de arena

Pinturas 
especiales

Chorreados para 
acaos

OFICINA: Cira. Argamasilla, km. 1,300-Telf.: 926 51 51 28 inoxidables 
13700 TOMELLOSO (Ciudad Real)

DIVISIÓN HONOR JUVENIL-Gp. 5?.
EQUIPOS J G E P GF GC Pt

1 AT. MADRID 27 18 6 3 86 20 60
2 R. Madrid 27 17 5 5 75 35 53
3 R.Vallecano 27 14 7 6 51 38 49
4 Levante 27 14 6 7 51 30 48
5 Muda 27 14 4 9 53 38 46
6 Toledo 27 13 6 8 55 42 45
7 LasFlozas 27 11 11 5 42 29 44
8 At Madrileño 27 12 3 12 63 40 39
9 Gimnástico 27 11 6 10 41 31 39

X) Alicante 27 10 9 8 42 41 39
11 Leganés 27 11 4 12 63 55 37
12 Kefrie 27 9 6 12 52 65 33
13 Alcalá 27 6 6 15 31 56 21
14 Conquense 27 7 1 19 31 76 22
15 Ftama 27 3 5 19 3D 92 14
16 Costada 27 3 1 23 31 77 10

RESULTADOS
CONQUENSE 1 
MURCIA 2 
LAS ROZAS 2 
COSLADA 1 
KE3JVE 6 
R. MADRID 5 
AT. MADRID 3 
GIMNÁSTICO 1

- 2 R.VALLECANO
- 1 LEVANTE
- 0 AT. MADRILEÑO
- 1 FCMÁ
- 2 ALICANTE
- 2 ALCALÁ
- 0 TOLEDO
- 2 LEGANÉS

PRÓXIMA JORNADA
LEVANTE R.VALLECANO
AT MADRILEÑO MURCIA
RCMA LAS ROZAS
ALICANTE COSLADA
TOLEDO R. MADRID
LEGANÉS AT. MADRID
GIMNÁSTICO CONQUENSE
ALCALÁ KBJVE
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ALBACETE “B” Ü 2 -0 70 0-1 10 0-1 2-1 1-1 20 60 20 00 20 0-1 3-2 30 40 0-2
ALMANSA 2-1 I 3-1 10 20 2-1 1-1 0-1 0-1 10 1-2 2-2 0-1 30 00 1-2 2-1 1-2
CABANILLAS 00 20 s 0-2 1-2 10 20 3-1 1-1 0-1 00 3-1 20 1-2 0-2 30 10 0-1
CUENCA 1-2 1-1 3-1 00 1-1 0-1 1-1 3-1 20 3-1 1-2 10 0-2 0-1 2-1 0-3 20
GIMNÁSTICO 1-2 0-1 1-1 ■ H 20 3-2 0-1 00 4-0 3-2 10 1-1 0-1 1-2 2-2 1-1
GUADALAJARA 0-1 2-1 1-3 3-1 M 2-1 2-1 2-1 10 1-1 0-1 30 1-0 1-1 00 10
HELLÍN DPTVO. 4-0 2-1 10 2-2 1-1 ■ 20 10 OO 1-1 10 0-1 OO 0-1 1-2 1-1 10
MANZANARES 00 1-1 1-1 00 10 ■ 2-1 04 0-1 0-1 10 2-3 10 10 2-1 0-1 1-1
PIEDRABUENA 0-2 0-1 1-1 0-3 1-2 ■ 30 1-2 4-0 00 0-2 2-2 1-1 1-2 1-1 00
PUERTOLLANO 30 2-4 40 1-1 1-1 1-1 2-2 4-2 OOFT 20 3-2 1-1 0-2 0-1 1-2 OO 2-1
QUINTANAR REY OO 30 2-1 0-1 1-1 3-1 60 4-0 10 B m 1-1 20 2-1 2-2 20 00
LA RODA 00 OO 20 1-2 3-2 30 10 5-1 2-2 ■ 2-2 3-2 40 0-2 3-3 14 00 00
SIGÜENZA 00 10 0-2 20 0-2 2-1 30 1-1 04 24 ■ 20 30 1-1 00 20 2-2
TALAVERA 0-2 OO 00 00 1-2 2-1 3-1 10 0-2 20 0-1 0-2 ■ 14 04 0-2 2-3 0-5
TOLEDO “B” 0-2 1-2 3-1 3-1 2-2 3-1 1-2 1-1 30 20 1-2 1-2 00 1 OO 20 1-2
TOMELLOSO 00 10 10 1-1 00 4-1 10 1-1 1-1 1-1 10 10 20 ■ 10 10 40 3-1
TORPEDO66 00 00 1-1 00 10 OO 00 1-1 OO 20 10 00 1-1 20 10 ■ 30 20
TORRUOS 2-2 00 1-1 00 10 0-2 OO 10 2-1 00 0-1 1-1 20 1-1 10 ■ 50 0-1
VALDEPEÑAS 0-3 1-1 10 10 2-1 1-2 0-2 2-1 00 10 0-2 0-1 1-1 30 0-1 ■ 0-3
VILLARROBLEDO 10 00 3-1 30 00 4-2 2-2 10 50 2-1 00 10 1-1 20 2-2 30 t

RESULTADOS
TOMELLOSO
PUERTOLLANO
TORRUOS
ALMÁNSÁ
TORPEDO 66
TALAVERA
CUENCA
ALBACETE'H’
GUADALAJARA
QUINTANAR

1 - 1  C.R.LARODA 
4 - 0 CABANILLAS 
1 - 0 GIMNASTICO 
0 - 1 SIGUENZA
0 - 0 MANZANARES
1 - 4 TOUjDO'BT
0 - 1 HELLIN D_EP. 
4 - 0 VALDEPEÑAS
1 - 0 VILLARROBLEDO 
4 - 0 PIEDRABUENA

PRÓXIMA JORNADA
CABANIULAS
GIMNASTICO
SIGUENZA
MANZANARES
TOLEDO'S’
HELUNDJEP.
VALDffBNAS
VILLARROBLEDO
REDRABUENA
QUINTANAR

C.R.LARODA 
PUERTOLLANO 

TORRUOS 
ALMANSA 

TORPEDO 66 
TALAVERA 
CUENCA 

ALBACETE “ET 
GUADALAJARA 

TOVBIOSO

0 SUMINISTROS INDUSTRIALES
COW RESORES

_  TORMLLERÍA
GRUPOS ELECTRÓGENOS

Sólo Tbfer ofrece la mái amplia gama de productos para ¡u Induitiia, 
con un gran atesoramiento técnico-comercial, estabilidad calidad-precio y servido técnico propio

I  Ctra. Argamasilla. km 1,300- M: 926 5040 72 - 5145 26 - Fax: 926 50 50 33 -13700 TOMELLOSO (Oudad Realid

Si* TOMELLOSO
Lavado a mano 
Cambio de aceite y filtros 
instalación de tubos de escape

Avda. Don Antonio Huertas, 133- TOMELLOSO (C. Real)

TERCERA DIVISION - Gp. XVII
EQUIPOS J G E P GF GC Pt

1 TOMELLOSO 33 18 13 2 41 13 67
2 ALBACETE “B” 33 19 7 7 53 20 64
3VHLARFK)BLEDO 33 16 14 3 52 24 62
4 QUINTANAR 33 15 10 8 51 33 55
5 HELLÍN DEP. 32 14 11 7 40 32 53
6 SIGÜENZA 33 14 11 8 37 30 53
7T0R PED 066 33 13 12 8 31 20 51
8 TORRUOS 33 13 10 10 39 36 49
9 ALMANSA 33 12 11 10 33 28 47

10 GUADALAJARA 33 10 13 10 38 35 43
11 GJ3NQA 33 11 10 12 31 31 43
12 C.R.LARODA 33 10 12 11 43 49 42
13 PUERTOLLANO 33 10 10 13 41 40 40
14 TOLEDO‘H ’ 33 10 6 17 37 50 36
15 GIMNÁSTICO 33 8 11 14 37 41 35
16 CABANILLAS 33 9 6 18 32 52 33
17 MANZANARES 33 8 8 17 29 54 32
18 VALDEPEÑAS 33 7 8 18 18 52 29
19 TALAVERA 33 6 9 18 22 48 27
20 REDRABUENA 32 4 12 16 26 43 24

TALLER DE CHAPA Y PINTURA 
BANCADA
PINTADO AL HORNO  
M ONTADO DE LUNAS

S.L.

01 Calatrava, 10 - Telf,; 926 51 1 8 4 2 -Fax: 926 50 57 25 
Móvil: 608 70 94 00 - 13700 TOMELLOSO (Ciudad Real)

Servicio de Grúa 
24 HORAS

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #516, 19/4/2002.



E P O R T E S  /  3 9
/  Cuadernos 

'  ManchegosDel 19/4 al 25/4 - 2002

PRIMERA AUTONOMICA - Gp I
equipos J G E P GF GC Pt

1 SOCUELLAMOS 29 23 5 1 99 26 74
2 BOLAÑEGO 31 18 8 5 57 23 62
3 TARAZDNA 29 17 5 7 62 29 56
4 PEDRONERAS 31 16 6 9 47 30 54
5 MANCHEQO 30 15 8 7 59 38 53
6 AT.JAREÑO 29 14 8 7 45 31 50
7 MOTADELCVO. 31 13 7 11 43 45 46
8 EF. ALBACETE 29 14 4 11 39 42 46
9 M. PROVENGO 30 12 8 10 59 44 44

10 LASOLANA 29 12 6 11 49 38 42
11 TERESIANO 29 9 10 10 47 42 37
12 MOT1LLANA 30 10 7 13 41 65 37
13 MIGUELTURRENO 29 8 10 11 32 44 34
14 DAIMIEL 31 7 9 15 30 42 30
15 CRIPTANENSE 29 7 6 16 47 59 27
16 BELMONTE 29 7 5 17 35 67 26
17 VILLAMALEA 29 6 5 18 31 66 23
18 SP. VALDEPEÑAS 29 1 4 24 31 99 7

PRIMERA AUTONOMICA - Gp II
EQUIPOS J G E P GF GC Pt

1 LOSYEBENES 30 22 4 4 80 24 70

2 COBEJA 30 18 7 5 50 24 61

3TARAN0ÓN 31 16 5 10 65 46 53

4 TORREJONREY 31 13 11 7 54 32 50

5 CONQUENSE 30 14 8 8 45 35 50

6 V.VILLACAÑAS 31 14 7 10 51 39 49

7 TOLEDO IMP. 30 15 4 11 46 47 49

8 CONSUEGRA 31 13 8 10 51 35 47

9 AZUQUECA 30 13 7 10 37 32 46

10 MORA 30 11 7 12 30 37 40

11 SONSECA 31 12 4 15 36 54 40

12 ASLAND 31 10 9 12 28 34 39

13 ESCALONA 30 9 5 16 27 53 32

14 MADRIDEJOS 30 7 10 13 36 51 31

15 ILLESCAS 29 8 6 15 31 39 30

16 URCA 30 8 6 16 49 63 30

17 M. ESTEBAN • 30 8 4 18 31 48 28

18 PUEBLA 29 8 4 17 34 56 28

19 VILLA 30 7 6 17 26 58 27

Gestión, Ingeniería y Montajes Eléctricos, S.L.
INSTALACIONES ELECTRICAS DE ALTA Y BAJA TENSION - AIRE ACONDICIONADO 
• PROYECTOS INDUSTRIALES ■ GESTION DE DOCUMENTOS - REPARACION DE 
MOTORES Y TR A N S F O R M A D O R E S  - OBRAS DE E L E C T R IC ID A D

C/Ave María, 10-Telf.: 926 51 12 69 - Fax: 926 50 59 38 - 13700 T0MELL0S0 (Ciudad Real)

Instalaciones 
Frigoríficas, S.A.L.
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EF. ALBACETE 6-3 2-1 1-2 2-1 10 1-1 1-2 10 1-2 2-1 10 2 0 00 03

BELMONTE CH1 OOl 1-1 3-2 2-4 3-2 01 0 0 2-1 0 5 1-2 0 2 2 0 2-1

BOLAÑEGO 0-1 3 0 2-1 2 0 2 0 2-1 0 0 10 3 0 3 0 10 10 1-0 3 0 3 0

CRIPTANENSE 2-1 1-6 3 4 5 0 0 2 01 1-3 1-4 1-1 1-2 2 0 1-1 51 10

DAIMIEL 1-2 0-1 2-1 01 01 1-1 1-1 4 0 1-1 0 4 1-1 2-2 1-2 0 0 1-1

AT.JAREÑO 0 0 0 3 01 1-1 1-1 2-1 0 0 0 0 0 2 10 1-0 4-1 91 3-2

MANCHEGO 1-1 3-1 2-1 OO 0 0 4 0 6-2 0 0 2 0 0 0 2 0 14 5 0 5 0

MIGUELTURREÑO 2-1 1-1 OO 31 10 2-2 2 0 10 2-4 0 0 2-3 1-2 1-2 1-1 2-2

MOTADELCVO. 2-1 3-1 10 1-2 4-1 0 0 2 0 0 2 0 0 3-1 1-2 1-2 3 0 4 0

MOTILLANA 1-1 1-3 2-2 6-2 2-1 0 2 1-1 1-2 0 3 2-2 1-5 1-1 0 2 2-1 2-1

PEDROÑERAS 10 0-2 4-1 0 0 1 0 3-1 0 0 0 0 2-1 0 3 3 0 10 0 3 7-1

M.PROVENCIO 4-2 3-2 0-1 1-1 2-1 10 3 0 10 3-2 5 2 01 0 4 5 0 01

SOCUÉLLAMOS 3 0 7-1 0 0 4-2 2-2 4 0 2-1 4 0 3-1 4 0  ü 3-1 3 0 6 0 0 2

LASOLANA 2-1 6-1 2-2 2 0 2-1 10 51 1-2 1-2 0 0 3-1 2-2 10 4 0 10

TARAZONA 4 0 0 0 10 2 0 2-5 51 3 0 5 0 2-1 1-1 2-2 4-1 0 0 2-1

TERESIANO 1-2 7-1 3-2 1-1 0 0 1-2 1-2 4 0 0 0 3 4 10 10 3-2 2-2

SP. VALDEPEÑAS 1-2 1-1 3 0 01 01 1-2 0 2 1-2 1-2 1-2 3 0 0 5 1-5 3 0

VILLAMALEA 3 0 10 0 0 0 2 0 2 01 10 0 0 1-2 143 1-1 2 0 10 3-2

UGA NACIONAL JUVENIL-Gp. XV

RESULTADOS PROXIMA JORNADA
LASOLANA 6
MIGUELTURRENO 1 
A I J ARENO 9
VILLAMALEA 
DAIMIEL 
BOLANPQO 
PEDRONERAS 
MOTILLANA 
DESCANSO 
DESCANSO.

- 1 BELMONTE
- 2 SOCUELIAMOS
- 1 SP. VALDEPEÑAS
- 3 TERES1ANO
- 2 EF. ALBACETE
- 1 MANCHEQO
- 0 MOTADELCVO.
- 2 CRIPTANENSE

TARAZDNA
M.PROVENCIO

CRIPTANENSE
BBMME
SOCLH1AMQS
SP. VALDEPEÑAS
TERESIANO
EF. ALBACETE
MANCHEQO
MOTADELCVO.
DESCANSA
DESCANSA

LASOLANA 
MK3UELTURRENO 

AT.JAREÑO 
VILLAMALEA 

TARAZDNA 
BOL^EQO 

PEDRONERAS 
MOT1LLANA 

DAIMIEL 
M. PROVENGO

o

co< AZ
UQ

UE
CA

CO
BE

JA

CO
NQ

UE
NS

E'
“B

” 1

CO
NS

UE
GR

A

ES
CA

LO
NA

¡IL
LE

XA
S

M
AD

RI
DE

JO
S

M
IG

UE
LE

ST
EB

AN
M

OR
A

PU
EB

LA

SO
NS

EC
A

TA
RA

NC
ON

| T
OL

ED
O 

IM
P.

ÍScc
-5
scrcc
P UR

DA

> [ 
VI

LL
A

5

en
LU

9

ASLAND h - . 2 0 0 2 2 0 0 0 2 0 10 0 2 3-2 2-1 01 1-1 10 3 0 3-1 01

AZUQUECA 1-1 ■ 243 1-2 0 2 10 OO 2 0 4-1 0 0 4-1 6-1 2 0 10

COBEJA 1-1 1-2 ■ 1-1 4 0 2-1 143 10 3-1 1-1 0 0 10 3 0 2-1 10

CONQUENSE “B” 1-1 2-2 ■ 10 0 0 1-1 4-1 10 4-1 10 3-1 01 4 0 3-1 10 1-5

CONSUEGRA 01 0 0 10 ■ 3 0 3 0 0 0 4-1 8 0 14 3 0 1-1 1-5 10 1-1 243

ESCALONA 10 10 1-2 0 3 1-5 U 1-1 10 3 0 10 10 243 01 2-2 10

ILLESCAS 1-1 1-1 10 1-2 0 2 ■ 2-3 01 10 2 0 1-2 2 0 44) 10

MADRIDEJOS 1-2 0 0 OO 1-1 ■ 0 2 5 2 OO 3 0 2-2 1-3 3-2 2-2 1-2

MIGUELESTEBAN 3-1 0 2 0 2 3 0 2 0 ■ 01 01 1-2 3-2 OO 2-3 643 10 0 6

MORA 2 0 10 0 2 0 2 1-1 2-2 ■ OO 01 2-2 0 2 10 3-1 4-1 0 3

PUEBLA 10 0 0 01 2 0 10 3 0 2 4 1-1 0 2 ■ 4-1 0 2 4 0 1-1 1-3

SONSECA 2 0 10 0 4 01 10 1-1 2-1 OO 243 ■ 0 3 10 0 2 3-1 2 0 0 3

TARANCON 10 2-2 4-2 10 3-1 2-1 4-1 01 i l 5 0 4-2 2 4 3 0 1-1 3-1

TOLEDO IMP. 0 0 01 1-2 2-1 3 0 51 2-1 2-1 3-2 51 2-1 443 ■ 1-1 4-2

TORREJONREY 1-1 0 0 2-3 3-1 1-1 4 0 3 0 0 2 3-1 143 3 0 l 5 0 4 0 2 4 10

URDA 0 2 1-2 5 2 343 1-1 3-2 1-1 51 1-1 ■ 01 01 14

VALMOJADO ■
VILLA 2 0 0 0 OO 2-1 2 0 10 0 0 2-1 2 0 1-2 0 4 0 0 ■ 0 2 2-2

VILLACAÑAS 3-1 4 0 10 3-1 5 0 243 OO 3-2 2 0 143 2 0 2-1 14 ■
LOSYÉBENES 4 0 5 0 3 0 2 0 10 3-1 5 0 10 01 5 0 3-1 343 0 0 i

RESULTADOS PROXIMA JORNADA

ASLAND 
CONSUEGRA 
COBEJA 
MORA 
URDA 
PUEBLA 
LOSYEBENES 
AZUQUECA 
VILLA

3 - 1 VILLAOANAS 
1 - 1 TORREJONREY
1 - 1 SONSECA
2 - 2 TARANCON 
5 - 2 CONQUENSE‘B”
3 - 0 ESCALONA 
5 - 0 MADRIDEJOS 
1 - 0 ILLESCAS 
1 - 0 M. ESTEBAN

DESCANSÓ TOLEDO IMP.

M. ESTEBAN
VILLACANAS
TORREJONREY
SONSECA
TOLEDO IMP.
CONQUENSE "B"
ESCALONA
MADRIDEJOS
ILLESCAS

ASLAND
CONSUEGRA

OOBEJA
MORA
URDA

PUEBLA
LOSYEBENES

AZUQUECA
VILLA

DESCANSA TARANCON

Polígono Industrial Juan Carlos I -  N ave I 
13700  T O M E L L O S O  (C iudad R eal)

Telf.: 926  53 80 04  
Fax: 926  53 81 36

NEUMÁTI COS
y * * .

C/Reyes Católicos, 16-Telf.: 926 51 37 83-Part.: 926 50 64 55 
13700 TOMELLOSO (Ciudad Real)

EQUIPOS J G E P GF GC Pt
1 ALBACETE “E? 25 17 4 4 72 23 55
2 Toledo “B” 25 16 6 3 50 2D 51
3 Guadalajara 25 13 8 4 55 26 47
4TalaveraCF 25 10 12 3 46 29 42
5 Puertollano 25 12 5 8 63 48 41
6 UDTalavera 25 10 4 11 46 45 31
7 Fund. Albacete 21 9 7 8 40 44 31
8 Sonseca 25 9 7 9 42 57 34
9 Prado2000 25 9 6 10 38 44 33

10 Cristo de la V. 25 9 5 11 53 45 32
11 EF Albacete 25 8 5 12 30 43 29
12 Aknansa 21 7 7 10 29 32 23
13 Cabanillas 25 8 3 14 31 60 27
14 Ciudad Real 25 7 5 13 39 49 26
15 HellínDep. 25 5 6 14 35 61 21
16 lllescas 25 1 8 16 25 6B 11

RESULTADOS
GUADALAJARA 
PUERTOLLANO 
PRADO2000 
EF ALBACETE 
UDTALAVERA 
ALBACETE‘ET 
ILLESCAS 
HELLÍNDEP.

3 - 2 
5 - 2
4 - 0 
1 - 1 
0 - 1 
1 - 1 
0 - 0 
1 - 1

ALMANSA 
CRISTO DE LA V.

CABANILLAS 
FUND. ALBACETE 

TALAVERACF 
TOLEDO'B” 

CIUDAD REAL 
SONSECA

PRÓXIMA JORNADA
CRISTO DE LA V. . ALMANSA
CABANILLAS - PUERTOLLANO
FUND. ALBACETE - PRADO2000
TALAVERACF - EF ALBACETE
TOLEDO “B” - UDTALAVERA
CIUDAD REAL - ALBACETE‘B ’
SONSECA - ILLESCAS
HELUNDEP. - GUADALAJARA

¡QTS T J M  i

2* DIVISIÓN “A”
MAKUKULA
NINO
ISMAEL
DIEGO ALONSO

Salamanca 
Elche 
R. Ferrol 
At. Madrid

2D goles 
17 goles 
17 goles 
16 goles

2a DIVISIÓN “B” - Gp, III
RICHI 
PORTILLO 
MORANTE 
PEDRO VEGA

At. Madrid “B” 14 goles
R. Madrid‘B” 14 goles
Alicante 13 goles
Universidad 13 goles

3a DIVISIÓN-Gp. XVII
vm
JOSÉ CRISTÓBAL
BUTRA
OSCAR

1. VILLARREAL
2. BARCELONA
3. ZARAGOZA
4. SEVILLA
5. R.VALLECANO
6. OSASUNA
7. TENERIFE
8. R. SOCIEDAD
9. MALLORCA

10. DEPORTIVO
11. LEVANTE
12. NUMANCA
13. ELCHE
14. AT MADRID 

Pleno al Quince
15. ALBACETE

Pleno al Quince 
14Adertos 
13 Aciertos
12 Aciertos 12
11 Aciertos 10C

Villarrobiedo 18 gotee
Quhtanar 17 gote
Totedo'B” 13 gote
LaRoda 12 gole;

C a iA  1
ALAVÉS 1
ATHJET1C X
LAS PALMAS X
VALLADOUD 1
R. MADRID 1
BETIS 1
MÁLAGA . 1
VALENCIA X
ESRANYOL 1
LEGANÉS 2
RÁCING 2
GIMNÁST1C 1
XEREZ X

EXTREMADURA X

1 315297,16 euros
2 85.990,13 euros
) 1.434,80 euros
> 10126 euros
I 1250 euos
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A L T O S  A -  M O N T A J E S  E L E C T R IC O S  
E N  A LTA  Y  B A J A  T E N S IÓ N
- M A N T E N IM IE N T O  Y  
C O N S E R V A C IÓ N  D E  
IN S T A L A C IO N E S

CENTRAL:
Ctra. Argamasilla, km. 1 ,5
Tetf.: 926 51 15 65 y 926 50 48 31
13700 TOMELLOSO (Ciudad Reai)

DELEGACIÓN: 
C/Bronce, 1 (Polig. Ind. San Millán) 

Teif.: 91 600 40 20 - Fax: 91 600 40 21 
28950 MORALEJA DE ENMEDIO (Madrid)

A  P R O P Ó S IT O  . .

Seriedad
Francisco Rosado

Me resisto a creer que todo 
un ministro de Fomento 

se atreva a quitarse de encima 
una reivindicación como la de 
la comarca de Tomelloso con 
respecto al trazado del AVE 
Madrid-Jaén, pasando la res
ponsabilidad a criterios de los 
técnicos de su Ministerio. Pero 
más aún me niego a considerar 
que el Partido Popular de 
Castilla-La Mancha, desde 
Agustín Conde hasta el último 
concejal del más pequeño pue
blo de la región, esté dispuesto 
a ganarse las simpatías del mi
nistro con el silencio o la sim

ple mascara
da de contra
venirle con 
la boca chica 
a la espera de 
que pase la 
tormenta de 
la contesta
ción ciuda
dana, cosa, 

por otro lado, muy discutible. 
Ha sido lanzada la bofetada mi
nisterial a la vez que se daba 
patente de credibilidad a una 
encuesta que viene de atrás y 
que adelanta que Bono y su 
partido siguen ampliando la 
distancia electoral que le sepa
ra de Conde y el suyo. 
Además, se arguyen esos crite
rios técnicos cuando una sema
na antes las Cortes de Castilla- 
La Mancha habían aprobado, 
por unanimidad, el II Plan Di
rector de Transportes, en cuya 
redacción han colaborado todos 
los sectores económicos, polí
ticos y sociales de Castilla-La 
Mancha, visualizando un claro 
compromiso del Gobierno cas- 
tellano-manchego con la verte- 
bración regional del ferrocarril, 
punta de lanza de la estrategia 
de los populares de la región en 
el debate político que ha rodea
do el ir y venir de la negocia
ción Cascos-Bono sobre infra
estructuras.
Y todo ello resulta más increí
ble si se tiene en cuenta que la 
reivindicación nunca ha sido 
planteada como una parada 
más de la línea AVE Madrid- 
Jaén (lo que sí la haría invia
ble) sino como la incorporación 
de la comarca más próspera de 
Castilla-La Mancha a la red 
ferroviaria nacional a la que no 
tuvo opción en su momento por 
la inexistencia de los focos de 
desarrollo que después se han 
creado. Y más aún, la incorpo
ración de la estación Tomello
so-Argamasilla, sin lugar a du
das conformaría un corredor 
compuesto por Valdepeñas-
Manzanares-Tomelloso-Alcá
zar de San Juan, que asegura
ría la rentabilidad de la línea, 
conectando La Mancha con 
Madrid y Andalucía con las in- 
numerables variantes de trans
portes de viajeros y mercancías 
que supondría. Y claro, ya no 
digamos si le ponemos imagi
nación al proyecto y dibujamos 
un entorno de desarrollo turís
tico cercano a las Lagunas de 
Ruidera. Seriedad y criterio, se
ñor ministro.
fran@cuademosmanchegos.com
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El presidente regional, José Bono, inauguró un 
complejo turístico de cabañas de madera

Nuevo “Mirador” en 
Villarrubia de los Ojos

Arriba, eí presidente regional, con algunos de los responsables de la empresa Carpintería Rústica 
Cinegética. En el centro, el alcalde de Villarrubia, Fernando García, dirigiéndose  a los asistentes al acto. 
Sobre estas líneas, una vista panorámica de dónde se encuentran ubicadas las cabañas.

días claros, las prim eras 
estribaciones de Sierra Morena

El complejo turístico ocupa 
más de sesenta mil metros cua
drados y cuenta con‘doce caba
ñas de madera totalmente equi
padas, cuatro de ellas construidas 
sobre olivos, rodeadas de zonas 
infantiles y deportivas para la 
práctica de diversas actividades 
deportivas como natación, tiro 
con arco, escalada y 
cicloturismo.

“El Mirador de La Mancha” ha 
sido promovido por la empresa lo
cal Carpintería Rústica Cinegéti
ca, que construye este tipo de ca
bañas por toda España. La inver
sión realizada asciende a algo más 
de novecientos mil euros (cerca de 
150 millones de pesetas).

Según la empresa, el 75 por

E l presidente de Castilla- 
La Mancha, José Bono, 
inauguró recientemente 
en la localidad  

ciudadrealeña de Villarrubia de 
los Ojos el complejo turístico “El 
Mirador de La Mancha”, un con
junto de cabañas y edificios auxi
liares de madera perfectamente 
integrados en el entorno y que, 
según el presidente, “debe ser el 
modelo a imitar por los técnicos 
que diseñan estas instalaciones, 
porque desde la distancia se con
funden con el paisaje”.

Bono aseguró que su presen
cia en Villarrubia de los Ojos te
nía un único propósito, agradecer 
a Valentín Rodríguez su esfuerzo 
para poner en marcha esta insta
lación en nombre de todos los cas- 
tellano-manchegos, porque es un 
ejemplo de “persona honrada que 
ha logrado salir adelante con su 
trabajo diario”, afirmó.

En este sentido, el presidente 
señaló que en Castilla-La Man
cha necesitamos muchas perso
nas como él, capaces de crear ri
queza y puestos de trabajo, “gen
te de la que me siento orgulloso 
y que contará siempre con todo 
el apoyjo del Gobierno de la re
gión”, aseguró.

En su intervención, Bono se 
refirió también a la fecha de la in
auguración, 14 de abril, aniversa
rio de la proclamación de la Se
gunda República, y señaló que, 
después de tantos años, los espa
ñoles hemos aprendido que nues
tra convivencia está por encima de 
los partidos y de distintas concep
ciones del Estado y somos un país 
que mira al futuro con esperanza.

“El Mirador de La Mancha” 
está situado en plena sierra, a 
algo más de un kilómetro del cas
co urbano de Villarrubia de los 
Ojos, junto a la ermita de San 
Cristóbal. La ladera está orienta
da al sur y desde ella se divisa 
buena parte de La Mancha y, en

ciento de las plazas están reser
vadas hasta junio. La mayoría de

las peticiones proceden de Ciu
dad Real y el resto corresponden

a visitantes de Madrid, Alicante, 
Toledo y Badajoz.
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